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CÁMARA DE COMERCIO DE IBAGUÉ



 

Venadillo Tolima, 22 de Septiembre de 2023 

 

Doctor 

LUIS FERNANDO VEGA SAENZ 

DIRECTOR JURIDICO- DIRECTOR 

CAMARA DE COMERCIO DE IBAGUE TOLIMA 

E.S.D. 

 

 

ASUNTO. RECURSO DE RESPOSICION Y EN SUBSIDIO APELACION, PARA QUE SE REVOQUE Y/O 

EN SU DEFECTO   SE CORRIJA EL REGISTRO DE NOMBRAMIENTO DEL LIQUIDADOR; SR.- 

HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO Y SE ADICIONE EL SEGUNDO LIQUIDADOR SR. 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA.  SEGÚN LO ORDENADO  EN ASAMBLEA DEL DIA 04-08-

2023.  

REFERENCIA. NOMBRAMIENTO DE UN LIQUIDADOR SEGÚN ACTA N° 29 DEL 4 DE AGOSTO DE 

2023.  INSCRITA EN CAMARA DE COMERCIO EL DIA 12 DE SEPTIEMBRE DE 2023  CON EL NUMERO 

85948  DEL LIBRO IX- DESIGBNO AL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO COMO  

UNICO LIQUIDADOR  DE LA  HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION NIT. 890.704.629-3 – 

ASAMBLEA ORDINARIA  ANUAL  DE SOCIOS 2023. ACTA DE ASAMBLEA  ORDINARIA, “INICIADA 

COMO ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL DE SOCIOS-2023-    EL DIA 29-03-2023  Y FINALIZADA EL 

DIA 4 DE AGOSTO DE 2023, COMO ASAMBLEA UNIVERSAL”.  

EN TERMINOS, FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA C.C. 79.154.382 DE BOGOTA D.C. 

ACTUANDO A NOMBRE PROPIO, EN EL PRESENTE RERCURSO DE REPOSICION Y EN SUBSIDIO DE 

APELACION, PROPIETARIO DEL 25.1% DE LAS CUOTAS PARTES DE LA HACIENDA CLEMENCIA 

LTDA- EN LIQUIDACION, CON 345 CUOTAS . ME PERMITO PRESENTAR ANTE USTEDES EL 

ESCRITO, CON LAS RESPECTIVAS PRUEBAS QUE DEMUESTRAN LAS IRREGULARIDADES EN LA 

CONVOCATORIA - CITACION Y LA NO APROBACION DEL ACTA EN DEBIDA FORMA POR EL 

QUORUM.   

  

TEMAS DEL RECURSO-  FUNDAMENTOS DE HECHO Y DE DERECHO 

 

SUSTENTO EL RECURSO EN LOS ARTICULOS: 



 

- ART. 189 DEL CODIGO DE COMERCIO- CONSTANCIA EN ACTAS  DE DECISIONES DE LA 

JUNTA O ASAMBLEA DE SOCIOS.  

- ART. 429 – REUNIONES DE SEGUNDA CONVOCATORIA- 10 DIAS 

- ART. 430- SUSPENSION DE LAS DELIBERACIONES 

- ART. 433- DECISIONES INEFICACES  

- ART. 21, 22  Y 23  –  LEY 222  DE 1995 

 

 

1- CONVOCATORIA INICIAL PARA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL  DE SOCIOS-2023, 

PARA EL DIA 29-03-2023- REALIZADA  POR EL REP. LEGAL SUPLENTE,  SR. 

HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO. DE MANERA IRREGULAR: EJ: NO 

ENVIARON BALANCES, G Y P. INFORMES, NI NOTAS,  CON LA DEBIDA 

ANTICIPACION  AL SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA.   ENVIARON 

TODA ESTA INFORMACION (2) DOS DIAS ANTES DE LA CELEBRACION DE LA 

ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS-2023 (POSICION DOMINANTE).  

 

2- REALIZACION  Y TRAMITE DE  LA  ASAMBLEA  GENERAL DE MANERA IRREGULAR: 

EJ:  

A- SE INICIO COMO ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL DE SOCIOS  EL DIA 29-03-2023 

Y SE TERMINO COMO ASAMBLEA UNIVERSAL  EL DIA 4 DE AGOSTO E 2023.  

B- SE DEBIERON INSTAURAR (3) TRES DERECHOS DE PETICION PARA OBLIGAR 

AL PRESIDENTE Y A SU SECRETARIA DE ASAMBLEA,  A REALIZAR   SU 

CONTINUACION EN EL MES DE AGOSTO (4-08-2023).  OBSERVECE   EN EL 

MINUTO 02.57 DE LA GRABACION DE LA ASAMBLEA.   SE ADJUNTAN 

SOPORTES. 

C- NO SE CUMPLIO CON LOS 10 DIAS ESTIPULADOS PARA LA SEGUNDA 

CONVOCATORIA.  

 

 

3- “RADICARON ACTA DE ASAMBLEA,   EL DIA 8 DE AGOSTO DE 2023 ANTE CAMARA 

DE COMERCIO  DE IBAGUE TOLIMA,  SIN APROBAR”,  DEL DIA 4 DE AGOSTO DE 

2023,  POR QUE PRESIDENTE Y SECRETARIA DE ASAMBLEA,  SE NEGARON A 

CONVOCAR A LOS SOCIOS/AS, PARA SU APROBACION.  SE ADJUNTAN  PRUEBAS 

DE  MULTIPLES SOLICITUDES.  ELEVADAS POR EL SOCIO FERNANDO ANTONIO 

BONILLA GARCIA.   

 



 

4- POSICION DOMINANTE  Y MANIPULACION PERMANENTE, DE LAS SOCIAS 

MAYORITARIAS SRAS. HELENA DOMITILA GARCIA DE BUITRAGO CON UN 50% DE 

LAS CUOTAS PARTES Y CATALINA BONILLA GARCIA, CON UN 24.9%. POR  

INTERMEDIO DEL YERNO DE LA PRIMERA Y HOY REP. LEGAL SUPLENTE SR. 

HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO.  PARA NO CUMPLIR CON LA 

NORMATIVIDAD  VIGENTE.  

 

I- QUE PRESIDENTE Y SECRETARIA, NO REALIZARON LA  CONVOCATORIA PARA LA 

ASAMBLEA ORDINARIA GENERAL ANUAL DE SOCIOS-2023.  DE MANERA LEGAL Y 

ADECUADA.  COMO TAMPOCO “PARA LA CONTINUACION DE LA ASAMBLEA GENERAL 

ORDINARIA ANUAL-2023.(SEGUNDA CONVOPCATORIA)- ART. 429 CODIGO DE COMERCIO.    

DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA – EN LIQUIDACION”.  INICIADA EL DIA 29-03-2023  Y 

FINALIZADA EL DIA 4 DE AGOSTO DE 2023. PESE A LAS MULTIPLES RECOMENDACIONES 

Y SUGERENCIAS QUE SE LE REALIZARON.  

 

II- LA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL   DE SOCIOS 2023, QUE SE INICIO EN EL MES DE MARZO 

DE 2023(29-03-2023), FUE SUSPENDIDA Y HASTA EL DIA 4 DE AGOSTO DE 2023  SE DIO 

CONTINUIDAD  A LA MISMA.  PERO QUE POR OCURRENCIA  Y DESCONOCIMIENTO  DEL 

PRESIDENTE  DE LA ASAMBLEA SR. HERNANDO, TERMINO SUGIRIENDO;  UNA ASAMBLEA 

EXTRAORDINARIA Y POR OCURRENCIA DE LA SOCIA CATALINA BONILLA GARCIA, SE LE 

DIO EL CARÁCTER DE  “ASAMBLEA UNIVERSAL” LO CUAL DEMUESTRA QUE; TANTO LA 

CONVOCATORIA COMO EL DESARROLLO DE LA ASAMBLEA  SE LLEVARON A CABO;  POR 

FUERA DE LO DISPUESTO EN NUESTRO ORDENAMIENTO JURIDICO (CODIGO DE 

COMERCIO). 

 

III- “SE INICIO COMO  ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL  DE SOCIOS-2023  EL DIA 29-03-2023;  Y 

SE TERMINO COMO ASAMBLEA UNIVERSAL”- DONDE SE APROBARON BALANCES, G Y P, 

Y ESTADOS FINANCIEROS AÑO 2021 Y 2022  Y BALANCES E INFORMES FINANCIEROS A 

JUNIO 30 DE 2023,   LIQUIDACION DE LA EMPRESA  HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN 

LIQUIDACION Y NOMBRAMIENTO DE LOS (2) DOS LIQUIDADORES.  PESE A LAS 

RECOMENDACIONES Y SUGERENCIAS DEL SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA, POR INTERMEDIO DE SU APODERADO. 

  

IV- PRESIDENTE Y SECRETARIA, PRESENTARON ANTE CAMARA DE COMERCIO  DE IBAGUE 

TOLIMA  EL DIA 8 DE AGOSTO DE 2023, PARA EL REGISTRO DEL LIQUIDADOR SR. 

HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO  “EL ACTA   DEL DIA 4 DE AGOTOS DE 2023 

SIN SER APROBADA  POR  PARTE DE LOS/LAS  SOCIOS/AS”.  SITUACION QUE SE GENERO 



 

POR UN INTERES IDEBIDO DEL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO- 

PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA  Y SU SECRETARIA   SRA. MARLENY GARCIA.   

 

V- TENIENDO EN CUENTA QUE LAS ACTAS DE ASAMBLEA ORDINARIA, EXTRORDINARIA Y/O 

UNIVERSAL DEBEN SER TRANSCRITAS TAL CUAL, APARECE EN LOS AUDIOS, CON 

APEGO Y FIDELIDAD AL DESARROLLO DE LA MISMA.  Y POSTERIORMENTE APROBADAS 

POR LOS/LAS SOCIOAS/AS, CON UN  QUOMRUM RESPECTIVO.   LO CUAL NO OCURIO EN 

NUESTRO CASO.  

 

 

VI- QUE AL PARECER;   A PROPOSITO;   O NO.  PRESIDENTE Y SECRETARIA, OCULTARON  A 

LA CAMARA DE COMERCIO DE IBAGUE,   EL DIA 8 DE AGOSTO DE 2023, MAS DEL  60%   

DEL CONTENIDO  Y  LAS DECISIONES TOMADAS EN LA ASAMBLEA  DEL  AÑO  2023.   A 

LA HORA DE PRESENTAR EN EL ACTA;  SOLOMANTE LA INFORACION QUE LE CONVENIA 

AL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO.   OCULTANDO  EN PRIMER 

LUGAR; LAS GRAVACIONES   DEL INICIO DE LA ASAMBLEA ORDINARIA DEL DIA 29-03-

2023. Y CON ELLO;  LA SEGUNDA CONVOCATORIA  Y LAS DECISIONES  MÁS 

IMPORTANTES QUE FUERON TOMADAS POR EL MAXIMO ORGANO RECTOR- DIRECTIVO.   

LAS CUALES SON CRUCIALES Y DEFINITIVAS; EN UN DEBIDO PROCESO.     

ENTRE ELLOS:  

A- LA DECISION DE NO REACTIVAR Y/O CONTINUAR  CON LA EMPRESA, HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION. 

B- NOMBRAMIENTO DE (2) DOS LIQUIDADORES: SRES. FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA  Y HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO. 

C- EXISTENCIA DE DENUNCIAS PENALES, INSTAURADAS DESDE EL 05-05-2023.  QUE 

PESAN HOY EN DIA, EN CONTRA DEL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO- REP. LEGAL SUPLENTE Y PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA ORDINARIA 

ANUAL DE SOCIOS.    Y EN CONTRA DE LAS DOS SOCIAS MAYORITARIAS.  

INSTAURADA  POR EL SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, PROPIETARIO 

DEL 25.01% DE LA CUOTA PARTE  DE LA EMPRESA HACIENDA CLEMENCIA LTDA EN 

LIQUIDACION.  POR LOS POSIBLES DELITOS DE:  

- ADMINISTRACION DESLEAL 

- ABUSO DE CONFIANZA CALIFICADO 

- CORRUPCION PRIVADA 

- DE LAS DEFRAUDACIONES-ABUSO DE CONDICIONES DE INFERIORIDAD 

- OCULTAMIENTO, ALTERACION Y/O DESTRUCCION DE ELEMENTOS MASTERIALES 

PROBATORIOS 



 

- CONCIERTO PARA DELINQUIR.  

 

LO CUAL IMPOSIBILITO  E HIZO  QUE EL SEÑOR PRESIDENTE  DE LA ASAMBLEA  Y REP. LEGAL-

SUPLENTE; SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO,  SE ENCONTRARA IMPEDIDO E 

IMPOSIBILITADO PARA REPRESENTAR   COMO LIQUIDADOR, AL SOCIO FERNANDO ANTONIO  

BONILLA GARCIA.   PROPIETARIO DEL 25.1% DE LAS CUOTAS PARTES.   SE ADJUNTAN LAS 

PRUEBAS. 

D- CESION DE CUOTAS PARTES  DEL SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA. 

E- ENTRE OTRAS.  

 

SEGÚN  CONCEPTO  DE LA SUPERINTENDENCIA DE SOCIEDADES  220-182949  DEL 29  DE 

AGOSTO DE 2022. QUE A LA LETRA DICE: “… es esencial que en el cuerpo de estas quede 

debidamente consignado lo ocurrido en la sesión respectiva, máxime cuando el acta  

se  constituye en un documento soporte de prueba…”  

 

 

VII- INTERES INDEBIDO DE LAS SOCIAS MAYORITARIAS, SRA. HELENA DOMITILA GARCIA DE 

BUITRAGO Y CATALINA BONILLA GARCIA Y DEL REP. LEGAL SUPLENTE- PRESIDENTE DE 

LA ASAMBLEA  DEL DIA 4 DE AGOSTO DE 2023.  AMAÑANDO TODOS LOS 

PROCEDIMIENTOS, INCLUIDO, LA PROGRAMACION DE LA CONTINUACION  DE LA 

ASAMBLEA  GENERAL ANUAL-  AL PUNTO DE HABER TENIDO QUE INSTURARAR (3) TRES 

DERECHOS DE PETICION PARA QUE EL PRESIDENTE  Y SECRETARIA, LLEVARAN  A CABO 

SU REALIZACION. (5) CINCO MESES DESPUES.  

  

VIII- FRAUDE PROCESAL, POR PARTE DEL PRESDIENTE Y SECRETARIA DE ASAMBLEA,  

EN EL MOMENTO DE  AMAÑAR, DESVIAR Y ORIENTAR LA ASAMBLEA Y SUS RESULTAS, 

HACIA LOS INTERERES DE LAS DOS SOCIAS MAYORITARIAS, EN POSICION DOMINANTE 

Y FUERZA DESMEDIDA E ILEGA. .    

 

 

IX- INTERES INDEBIDO DEL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, QUIEN A TODA 

COSTA Y TAL COMO SE EVIDENCIA EN LA GRABACION DE LA ASAMBLEA, SU INTERES, 

AL PÁRECER;  ES ABUSAR DE SU CONDICION DE YERNO DE LA SOCIA MAYORITARIA SRA. 

HELENA DOMITILA GARCIA DE BUITRAGO (50%)  Y DE SU CONDICION DE REP. LEGAL 



 

SUPLENTE.   Y PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA  DE SOCIOS 2023.   PARA LA VENTA  DEL 

PREDIO- HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION.    POR UN VALOR IRRISORIO.    

X-  

SE ADJUNTA PRUEBA DE RADICACION   DE LA DENUNCIA PENAL Y ACEPTACION POR PARTE DE 

LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION: 

De:doctor S.O.S - Buffet de Abogados e Inversiones Inmobiliarias 

Enviado: viernes, 5 de mayo de 2023 10:20 a. m. 

Para: Sara Ines Guzman <sara.guzman@fiscalia.gov.co> 

Asunto: DENUNCIA PENAL 

  

RESPETADA SEÑORA FISCAL SECCIONAL- DE ALERTAS TEMPRANAS 
DRA. SARA INES GUZMAN  
 
 
ME PERMITO RADICAR DENUNCIA  PENAL LEY 906 DE 2004, ESCRITA- A NOMBRE 
DEL   DENUNCIANTE: SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA  C.C. 79.154.382 DE BOGOTA 
DC.  Y DENUNCIADOS:  

 ELENA GARCIA DE BUITRAGO C.C. 20.207.830  
 CATALINA BONILLA GARCIA  C.C. 51.821.106 
 HERNANDO JOSÉ MALDONADFO MALDONADO  C.C. 79.155.171 
 JUAN FERNANDO VARON LEHMANN C.C. 10.549.483 

TIPOS PENALES.  

1. ADMINISTRACION DESLEAL 
2. ASBUSO DE CONFIANZA CALIFICADO 
3. CORRUPCION PRIVADA 
4. ABUSO DE CONDICIONES DE INFERIORIDAD 
5. OCULTAMIENTO, ALTERACION O DESTRUCION DE ELEMENTOS MATERIALES 

PROBATORIOS. 
6. CONCIERTO PARA DELINQUIR. 

NOTA: SE INTENTO RADICAR POR LA PAGINA DE LA FISCALIA, PERO FUE IMPOSIBLE.   
 
 
ATT.  



 

 
JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 
T.P. N° 213.764  DEL C.S D ELA J.  
 
 
 

 

TRANSCRIPCION DENUNCIA PENAL 

 

Doctor 

FRANCISCO ROBERTO BARBOSA DELGADO 

FISCAL GENERAL DE LA NACION 

E.   S.   D. 

            

DENUNCIA PENAL – LEY 906   DE 2004 

PRIMERA PARTE:  

 

DENUNCIANTE:  



 

 

 FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C. 
 

DENUNCIADOS:  

 

 ELENA GARCIA DE BUITRAGO  C.C. 20.207.830 
 CATALINA BONILLA GARCIA C.C. 51.821.106 
 HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO  C.C. 79.155.171 
 JUAN FERNANDO VARONA LEHMANN  C.C. 10.549.483 

 

 

DELITOS- TIPOS PENALES- LEY 599 DE 2000 

 

CONCURSO DE CONDUCTAS PUNIBLES  ART. 31 LEY 599   DE 2000 
 

1. ARTICULO 250 B- ADMINISTRACION DESLEAL 
2. ARTICULO 250- ABUSO DE CONFIANZA CALIFICADO 
3. ARTICULO 250 A- CORRUPCION PRIVADA  
4. ARTICULO 251- DE LAS DEFRAUDACIONES- ABUSO DE CONDICIONES DE INFERIORIDAD. 
5. ARTÍCULO 454 B- OCULTAMIENTO, ALTERACION O DESTRUCCION DE ELEMENTO 

MATERIAL PROBATORIO. ( VER COMENTARIOS) 
6. ARTÍCULO 340- CONCIERTO PARA DELINQUIR 

JESUS EDUARDO BONILLA VARON, Identificado con La cedula de Ciudadanía N° 93.365.443 de Ibagué 

Tolima y tarjeta profesional de Abogado N° 213.764 del C.S.DE LA J., Actuando en la presente DENUNCIA 

PENAL  a nombre  del señor FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA C.C.790.154.382 DE BOGOTA 

D.C., Me permito narrar a usted uno a uno los siguientes PUNIBLES,  

 

SEGUNDA PARTE:  

“SINTESIS DE LOS HECHOS  CIERTOS Y GRAVES -GENERALES” 

LA SOCIEDAD “HACIENDA CLEMENCIA LTDA, CON NIT 890704629-3, ESTA CONFORMADA POR 

TRES SOCIOS/AS, A SABER:  

 ELENA GARCIA DE BUITRAGO- SOCIA- GERENTE Y REP. LEGAL- DUEÑA DEL 50% DE LAS 

CUOTAS PARTES.   

 

 CATALINA BONILLA GARCIA – SOCIA-  DUEÑA DEL 25% DE LAS CUOTAS PARTES. 



 

 

 FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA – DUEÑO DEL 25% DE LAS CUOTAS PARTES 

A PARTIR DEL NUMERO DE CUOTAS PARTES,  QUE PERTENECEN A LAS SOCIAS, 

SRAS: HELENA GARCIA DE BUITRAGO Y CATALINA BONILLA GARCIA, QUE SUMAN  

UN 75% DEL TOTAL  DE LA SOCIEDAD, “HAN VENIDO  TEJIENDO UNA SERIE DE 

ENTRAMADOS PELIGROSOS”, QUE ESTAN LLEVANDO A LA  SOCIEDAD 

COMERCIAL “HACIENDA CLEMENCIA LTDA”  A LA QUIEBRA  Y AL CAOS TOTAL. 

PARA MAYOR CLARIDAD, Y A PROPOSITO DE LA POSICION DOMINANTE, QUE EJERCEN ESTAS 

(2) DOS SOCIAS, DUEÑAS DEL 75%   DE LAS CUOTAS PARTES,   EN CONTRA DEL SOCIO Y HOY 

DENUNCIANTE, SR.  FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, SE PUEDE MENCIONAR LAS 

SIGUIENTES:   

- LA SEÑORA ELENA GARCIA DE BUITRAGO, SE HIZO NOMBRAR COMO GERENTE Y 

REPRESENTANTE LEGAL DE LA SOCIEDAD EN  EL AÑO 2015 

 

- A SU VEZ   LA SEÑORA ELENA GARCIA DE BUITRAGO, DELEGO COMO GERENTE  Y REP. 

LEGAL “ENCARGADO”  SUPLENTE  AL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO.  

 

- A SU VEZ, EL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO,  NOMBRO COMO 

ADMINISTRADOR, AL SEÑOR JUAN FERNANDO VARONA LEHMANN. 

 

- Y A SU VEZ, EL SEÑOR JUAN FERNANDO VARONA LEHMANN, NOMBRA COMO MAYORDOMO- 

VAQUERO,  AL SEÑOR RAUL VIEDA. 

 

APARENTEMENTE, Y SEGÚN LO ALEGAN LOS AQUÍ DENUNCIADOS/AS;  “COMO UN SOFISMA DE 
DISTRACCION”; LAS COSAS  ESTAN MARCHANDO A LA PERFECCION EN LA SOCIEDAD 
“HACIENDA CLEMENCIA  LTDA”.   
 
PERO AL  ANALIZAR Y REVISAR CUIDADOSAMENTE, CADA UNA DE LAS ACTUACIONES DE LAS 
(2) DOS SOCIAS,  AQUÍ DENUNCIADAS Y LAS ACTUACIONES DE SU EQUIPO  DE TRABAJO;  
TAMBIEN DENUNCIADO:   
 

ENCONTRAMOS  UNA SERIE DE HECHOS DOLOSOS, REALIZADOS  EN EL SENO DE 
LA COMPAÑÍA.    “AL PARECER A PROPOSITO”.  “LOS CUALES HAN SIDO 
DENUNCIADOS INSISTENTEMENTE, EN LAS DISTINTAS ASAMBLEAS 
SOCIETARIAS”.    POR MI CLIENTE Y AQUÍ TUTELANTE SR. FERNANDO ANTONIO 



 

BONILLA GARCIA.   EN MULTIPLES ESCRITOS Y REQUERIMIENTOS,  “LOS CUALES 
HAN HECHO CASO OMISO”.   PESE AL ESFUERZO  DEL AQUÍ DENUNCIANTE, CON 
EL ANIMO DE QUE ESTAS  PERSONAS “ENDEREZARAN  EL RUMBO”. FINALMENTE  
“FUE  IMPOSIBLE”.    Y HOY POR HOY LA SOCIEDAD “HACIENDA CLEMENCIA LTDA.   
SE ENCUENTRA “AL BORDE DE LA QUIEBRA”.  

 
DE TAL MANERA,  QUE EL UNICO CAMINO, QUE LE HA QUEADO AL SOCIO MINORITARIO Y AQUÍ 
DENUNCIANTE SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA;  ES LA DE “ALERTAR  A LAS 
AUTORIDADES COMPETENTES (FISCALIA GENERAL DE LA NACION), PARA QUE INTERVENGA DE 
INMEDIATO”.   INVESTIGANDO LOS PUNIBLES AQUÍ RELACIONADOS Y ENCONTRANDO “EL 
MODUS OPERANDI”.    Y CON ELLO;  SANCIONAR A LOS RESPONSABLES”. 
 
EN ESTE POSIBLE ENTRAMADO, NO SOLAMENTE ENCONTRAMOS ACTUACIONES TIPICAS  
PENALES DE “LA ADMINISTRACION DESLEAL”  EN LA QUE  HA VENDIO INCURRIENDO 
POSIBLEMENTE,  “EL GERENTE Y REP. LEGAL  ENCARGADO” SR. HERNANDO JOSE MALDONADO 
MALDONADO  C.C. 79.155.171  Y EL ADMINISTRADOR SR. JUAN FERNANDO VARONA LEHMANN  

C.C. 10.549.483.   SINO TAMBIEN POSIBLEMENTE; “LAS DOS SOCIAS”,  QUE OSTENTAN EL 75% 

DE CAPITAL DE LA EMPRESA,  SRAS. ELENA GARCIA DE BUITRAGO  C.C. 20.207.830  y CATALINA 
BONILLA GARCIA C.C. 51.821.106, QUIENES HAN VENIDO AVALANDO, UNO A UNO LOS HECHOS 
DOLOSOS. Y  POSIBLEMENTE PARTICIPANDO DE  “LA ADMINISTRACION DESLEAL  Y OTROS 
DELITOS” SINO QUE TAMBIEN PARTICIPAN AL PARECER DE:  

  

A- FALSEDAD CONTABLE,  O FALSEDAD EN DOCUMENTOS DE LA SOCIEDAD 
(FALSEDAD IDEOLOGICA EN DOCUMENTO PRIVADO). 
 

B- IMPOSICIÓN DE ACUERDOS ABUSIVOS MEDIANTE PREVALECIMIENTO  
DE SITUACION  MAYORITARIA- COPARTICIPACION-  (ADMINISTRACION 

DESLEAL). 

 

C- IMPOSICIÓN O APROVECHAMIENTO DE ACUERDOS LESIVOS,  ADOPTADO 
POR MAYORÍA FICTICIA- COPARTICIPACION- (ADMINISTRACION DESLEAL). 

    
1- LA ULTIMA PERSONA EN LA CADENA  DE NOMBRAMIENTOS,  DE NOMBRE  RAUL VIEDA, 

QUIEN DEVENGA UN SALARIO MENSUAL EN LA HACIENDA DE  $2.100.000.00 QUIEN NO 

SOLAMENTE ES INEXPERTO EN LAS FUNCIONES  DE MAYORDOMIA Y VAQUERIA;  SINO QUE 

ES UNA FICHA CLAVE, PARA QUE SE PERMITIERA, EN PERFECTA ARMONIA,  EL DETERIORO 

DEL PREDIO.  AL PUNTO QUE HOY POR HOY, LA HACIENDA CLEMENCIA,  SE ENCUENTRA 

CONVERTIDA EN UN MATORRAL,   EN ABANDONO TOTAL.  PESE A QUE EN NUMEROSAS 

https://www.conceptosjuridicos.com/delito-de-falsedad-contable/


 

OCASIONES EL AQUÍ DENUNCIANTE Y SOCIO;  ADVIRTIÓ ESTE DESCALABRO.  ADJUNTO 

FOTOGRAFIAS. 

 

2- EL SEGUNDO AL MANDO,  EN ESTA CADENA, ES  EL SEÑOR  ADMINISTRADOR DE LA 

HACIENDA CLEMENCIA, JUAN FERNANDO VARONA LEHMANN, QUIEN DEVENGA UN SALARIO 

MENSUAL DE $ 4.200.000   ZOOTECNISTA  DE PROFESION.  QUE;  JUNTO CON EL 

MAYORDOMO- VAQUERO, SR. RAUL VIEDA; HAN DESCUIDADO EL HATO GANADERO,  DE LOS 

CUALES MURIERON ALGUNOS ANIMALES ,ENTRE ELLOS:  “UNO DE LOS  SEMENTALES Y 

DOS CRÍAS”  Y   DEJAR AGRAVAR EL OTRO REPRODUCTOR  ENFERMO DEL PREPUCIO ,   EL 

DAÑO OCASIONADO POR ESTOS DOS SUJETOS, LE HA COSTADO A LA  EMPRESA;  

HACIENDA CLEMENCIA  LTDA.  UN DETRIMENTO PATRIMONIAL A LOS SOCIOS/AS EN UN  

ORDEN APROXIMADO  DE $ 10.000.000.00 

 

 

3- SEGÚN MI CLIENTE, Y AQUÍ DENUNCIANTE, SEÑOR FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, 

ENTRE EL GERENTE ENCARGADO , ADMINISTRADOR Y EL MAYORDOMO; EN EL AÑO 2021,AL 

NO REEMPLAZAR AL REPRODUCTOR ENFERMO NI AL OTRO REPRODUCTOR QUE APARECIÓ 

MUERTO EN CIRCUNSTANCIAS NO CLARAS EN EL 2022, NO SE CUBRIERON  LAS HEMBRAS 

Y SE DEJARON SIN   INSEMINAR ALREDEDOR DE (30) NOVILLAS,   QUE ESTABAN LISTAS 

PARA LA MONTA,  OCASIONADO UN DAÑO PATRIMONIAL  A LOS SOCIOS/AS, DE 

APROXIMADAMENTE $ 51.000.000 

4- DENTRO DE ESTA TRAMA, TEGIDA,  AL PARECER;   ENTRE ESTOS  (3) TRES SUJETOS Y LAS 

DOS SOCIAS DENUNCIADAS, ENCONTRAMOS QUE “LA MAYOR PARTE DE LA TIERRA, DE LA 

HACIENDA CLEMENCIA  LTDA. FUE ARRENDADA  PARA CULTIVOS”. 

 

5- EL  ARRIENDO DE LAS TIERRAS,  SE DIO  SUPUESTAMENTE;  PARA AUMENTAR LOS 

INGRESOS DE LA COMPAÑÍA Y REPARTIR DIVIDENDOS.   “LO CUAL FUE TODA UNA FARZA” 

TENIENDO EN CUENTA QUE  HAN TRANSCURRIDO, (3) TRES AÑOS APROXIMADAMENTE,  SIN 

QUE LOS SOCIOS/AS,  HALLAN RECIBIDO  “UN SOLO PESO”  POR EL CONTRARIO EL SR. 

GERENTE ENCARGADO , A PESAR DE QUE NO DEVENGA HONORARIOS, SE HA DEDICADO 

TODO ESTE TIEMPO A CONTRATAR ASESORÍAS INNECESARIAS, DAR CONTRATOS A 

ABOGADOS , AVALUADORES , ETC, Y LO QUE ES MAS GRAVE, DARLE CONTINUIDAD AL SR. 

ADMINISTRADOR  VARONA, CON EL ARGUMENTO DE QUE ES SU ASESOR, Y A PESAR DE 

QUE NO ADMINISTRA NINGÚN BIEN DE LA HACIENDA, PUESTO QUE LAS TIERRAS 

AGRÍCOLAS SE ARRENDARON DESDE EL 2021, EL GANADO FUE VENDIDO EN SU TOTALIDAD 

EN JUNIO 2022 Y TAMBIEN  SE ARRENDARON LAS TIERRAS GANADERAS.   ESDECIR: “QUE 

NO EXISTE NINGUN PREDIO QUE ADMINISTRAR, POR QUE TODO ESTA 

ARRENDADO” 



 

 

6- PARA MAYOR CLARIDAD;  EL ARRENDATARIO   DE LAS TIERRAS AGRICOLAS,  

PAGA UN CANON DE ARRENDAMIENTO  ANUAL EQUIVALENTE A $ 

132.000.000.00 ANUALES, LO QUE MULTILICADO POR TRES (3) AÑOS CON LOS 

RESPECTIVOS AJUSTES DEL IPC, ARROJA UNA CIFRA APROXIMADA A LOS 

$411.000.000.00 (CUATROCIENTOS  ONCE  MILLONES DE PESOS  MCTE.) 

APROXIMADAMENTE.  RECIBIDOS HASTA LA FECHA.  SIN QUE SE HALLA 

REPARTIDO A NINGUNO DE LOS SOCIOS “UN SOLO PESO”. EN TRES (3) AÑOS. 
 

7-  EL PAGO DEL CANON DE ARRIENDO DE LAS TIERRAS GANADERAS SE HAN 

RECIBIDO DESDE DICIEMBRE DE 2022 HASTA LA FECHA, $9.600.000.00 (NUEVE 

MILLONES SEICIENTOS MIL PESOS MCTE). APROXIMADAMENTE,   “DE CUYOS 

DINEROS NO SE HA REPARTIDO UN SOLO PESO ENTRE LOS SOCIOS”.  MAS EL 

CANON DE ARENDAMIENTO QUE SE RECIBIO DE NOVIEMBRE DE 2020 A  2022. 

DEL TERRENO  DONDE SE ENCONTRABA  INSTALADA  LA ANTENA DE 

TLEFONIA ATP.  

 

8- ADICIONALMENTE, VENDIERON EL GLOBO DE TERRENO DE 225 METROS 

CUADRADOS,  DONDE FUNCIONA LA ANTENA DE TELEFONIA CELULAR, DE 

A.T.P. POR UN VALOR APROXIMADO EN $183.000.000.00 DE LOS CUALES SE 

REPARTIO UN ANTICIPO A LOS SOCIOS  DE $109.959.360.00 QUEDANDO 

PENDIENTE DE PAGO LA SUMA DE $73.040.640.00 SETENTA Y TRES MILLONES 

CUASRENTA MIL SEICIENTOS CUARENTA PESOS MCTE.   

 

9- PARA AGRAVAR MAS LA COSAS, VENDIERON PARTE DE LA MAQUINARIA 

AGRICOLA(RASTRA) POR LA SUMA DE $9.000.000.00 

 

10- SIN NINGUN FUNDAMENTO, CUIDADO, PREVENCION Y/O CONTROL 

FALLECIERON:  

 

- UN CEMENTAL AVALUADO POR LA SUMA DE $7.000.000.00 

 



 

11-  DOS CRIAS(TERNERO Y TERNERA) DESTETADOS CON  APROXIMADAMENTE  

10 MESES  DE VIDA,  AVALUADOS  EN LA SUMA DE $4.000.000.00  

  

TOTAL RECIBIDO  EN LA HACIENDA  CLEMENCIA LTDA. $513.640.640.00 

(QUINIENTGOS TRECE MILLONES SEICIENTOS CUASRENTA MIL SEICIENTOS 

CUARENTA PESOS MCTE).   Y QUE HASTA EL DIA DE HOY Y DESDE EL AÑO 2020, 

NO HAN REPARTIDO A LOS SOCIOS.  

 

12- NO CONTENTOS/AS, CON EL DAÑO QUE LE ESTAN CAUSANDO A LA SOCIEDAD 

“HACIENDA CLEMENCIA LTDA”, HAN LLEGADO AL DESCARO DE CAMBIAR 

(ALTERAR)  LOS ESTADOS FINANCIEROS ANUALES DE LA EMPRESA 

“HACIENDA LA CLEMENCIA LTDA”  PARA TAPAR SUS FALTAS Y LA QUIEBRA 

INMINENTE   DE LA SOCIEDAD.    “TAL CUAL OCURRIO CON LOS BALANCES Y 

ESTADOS FINANCIEROS DEL AÑO 2021, LOS CUALES MODIFICARON EN EL MES 

DE ABRIL DE 2022, PRESENTADOS EN LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS  

QUE SE CELEBRO EN JUNIO DE 2022”.   SE ADJUNTAN PRUEBAS.  

 

13- EN ESTE MISMO SENTIDO Y AL PARECER, “POR ACUERDO MUTUO, ENTRE LOS 

INERVINIENTES-DENUNCIADOS/AS,  EN PERFECTA DISTRIBUCION DE 

FUNCIONES(COPARTICIPACION) ENTRE LOS AQUÍ DENUNCIADOS/AS”.    

  

14- ASI LAS COSAS  Y  BAJO “ABSOLUTA DETERMINACION”  DE LAS SOCIAS Y SU 

EQUIPO DE TRABAJO, EN COPARTIICPACION Y PEREFECTA DISTRIBUCION DE 

FUNCIONES,   SE ESTA LLEVANDO A CABO  EL  EXTERMINIO DE LA SOCIEDAD 

“HACIENDA CLEMENCIA LTDA”. 

 

Y COMO CEREZA DEL PASTEL.   TENEMOS EL HECHO CIERTO Y EVIDENTE QUE ASI 

LO DEMUESTRA, Y QUE TIENE QUE VER, CON LA ULTIMA TRAMA QUE 

PRETENDEN APROBAR EN LA PROXIMA ASAMBLEA GENERAL.  LA CUAL TIENE 

QUE VER “CON LA  VENTA A CREDITO, DEL CAPITAL SOCIAL  DE LA EMPRESA- 

HACIENDA CLEMENCIA  LTDA.  A UN SUPUESTO CLIENTE,   SELECCIONADO 

POR ELLOS/ELLAS  MISMOS/AS; EL  CUAL SE HARA, SEGÚN TIENEN 



 

PROGRAMADO;   “A UN PRECIO IRRISORIO Y A CREDITO” .  Y   QUE “DE 

ENTRADA  NO GARANTIZA EL PAGO DEL PREDIO, SEGÚN AVALUOS REALES” 

(DETRIMENTO PATRIMONIAL)   COMO TAMPOCO GARANTIZA  QUE LOS 

SUPUESTOS COMPRADORES/AS  “CANCELEN  EL SALDO QUE 

SUPUESTAMENTE SE LES  FINANCIA”.   SIENDO ESTA “LA ESTOCADA FINAL Y 

EL  ACABOSE DEFINITIVO  DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA.  CON MAS DE 

50 AÑOS DE FUNDADA (1973-2023).  

COMPLEMENTO  DE LOS HECHOS  GENERALES Y PUNIBLES 

1- DE LA ADMINISTRACION DESLEAL E INDECOROSA-  ART. 250 B LEY 599  DE 
2000:  
 

 LA EMPRESA HACIENDA CLEMENCIA LTDA. CON NIT: 890.704.629-3 SE HA CONVERTIDO 
EN LOS ULTIMOS (3) TRES AÑOS(2021-2023) EN UN FORTIN  DE IRREGULARIDADES Y EN 
UN POSIBLE FOCO DE CORRUPCION, ABUSO, POSICION DOMINANTE E INTERESES 
DOLOSOS  PERSONALES, DE QUIENES  FUNGEN  COMO: GERENTE ENCARGADO, SR. 
HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, COMO GERENTE PRINCIPAL Y REP. LEGAL 
SRA. ELENA GARCIA DE BUITRAGO  Y  COMO SOCIA DE LA EMPRESA, SRA. CATALINA 
BONILLA GARCIA. LO CUAL ES UN DELITO PENAL.  

 DESCAPITALIZACION POR MANEJO IRREGULAR  DE LA HACIENDA  CLEMENCIA LTDA Y  
ABANDONO  GENERAL,  POR PARTE DEL GERENTE ENCARGADO  SR. HERNANDO JOSE 
MALDONADO MALDONADO.  VISTO POR LOS SIGUIENTES HECHOS PUNIBLES  QUE 
DEBERAN SER SANCIONADOS Y RESARCIDO EL DAÑO: 

 MUERTE  DE VACUNOS -SEMENTALES, DE MANANERA INJUSTIFICADA. 
 PROPUESTAS SIN FUNDAMENTO ALGUNO, QUE ESTAN CONLLEVANDO A LA QUIEBRA A 

LA EMPRESA Y COLOCANDO EN RIESGO EL CAPITAL SOCIAL. 
 DESCONOCIMIENTO DE LA NORMATIVIDAD   COMERCIAL Y CIVIL VIGENTE, PERMITIENDO 

ABUSOS, POSICION DOMINANTE Y APROVECHAMIENTO DE ERRORES AJENOS Y 
DEBILIDAD MANIFIESTA Y ESTADO DE NECESIDAD EN LA QUE HAN COLOCADO A  MI 
CLIENTE, A PROPOSITO MEDIANTE ACTOS DOLOSOS. 

 INFORMES CONTABLES Y FINANCIEROS APROBADOS EN MEDIO DE MULTIPLES 
IRREGULARIDADES. 

 VENTA DE BIENES Y ACTIVOS DE LA EMPRESA, PARA TAPAR SUS ERRORES 
OCASIONANDO  PERDIDAS  REALES,  MENSUALES Y ANUALES A LOS SOCIOS /AS QUE 
SE PRESENTAN,  POR LA ADMINISTACION DESLEAL. 

 COMPLETA INEPTITUD DEL GERENTE ENCARGADO  SR. HERNANDO JOSE MALDONADO 
MALDONADO,  PARA CUMPLIR CON LAS FUNCIONES ENCARGADAS. 
 

2- DEL ABUSO DE CONFIANZA CALIFICADO-  ART. 250  LEY 599  DE 2000:  



 

 
 VENTA DE GANADO A PRECIOS IRRISORIOS Y DE MANERA IRREGULAR, (ARBITRARIA , 

CAUSANDO UN DETRIMENTO PATRIMONIAL A LA SOCIEDAD Y A LOS SOCIOS) 
 VENTA DE BIENES MUEBLES(ARADO) 
 PROPUESTA DE VENTA DEL (TRACTOR) 
 PROPUESTA DE VENTA DEL BIEN INMUEBLE PRINCIPAL”HACIENDA CLEMENCIA LTDA”  A 

UN PRECIO IRRISORIO E INCOHERENTE.  POR FUERA DE LOS AVALUOS ESTABLECIDOS. 
 

3- DE  LA CORRUPCION PRIVADA  ART. 250 A LEY 599  DE 2000: 
 

 INFORMES FINANCIEROS Y ACTAS DE ASAMBLEAS ORDINARIAS Y EXTRAORDINARIAS,  
SIN APROBAR, SIN FIRMAR Y SIN DEFINIR.  DE LOS AÑOS 2020 Y 2021. 

 ALTERACION DE INFORMES CONTABLES Y FINANCIEROS DEL AÑO 2021 A PROPOSITO.  
 DESORDEN EN EL MANEJO DE LA INORMACION Y LOS ARCHIVOS DE LA EMPRESA 
 POSICION DOMINANTE Y FUERZA DESMEDIDA EN CONTRA DE MI CLIENTE- SOCIO  SR. 

FERNANDO  ANTONIO BONILLA GARCIA.  
 FALTA DE VOLUNTAD, NEGLIGENCIA Y/O NEGATIVA POR PARTE DEL GERENTE  

ENCARGADO, SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, Y DE LA TITULAR, REP. 
LEGAL Y SOCIA   DEL 50% DE LAS CUOTAS PARTES, SRA. ELENA GARCIA DE BUITRAGO, 
Y POR PARTE DE LA SOCIA SRA.  CATALINA BONILLA GARCIA.  PARA CUMPLIR CON LO 
REGLAMENTADO EN LOS  ESTATUTOS DE LA EMPRESA Y LA REGLAMENTACION 
COMERCIAL Y  EMPRESARIAL INSTITUIDA  EN NUESTRO PAIS. DISPUESTA EN EL CODIGO 
CIVIL  Y CODIGO COMERCIAL, ENTRE OTRAS Y EN EL DERECHO COMERCIAL 
INTERNACIONAL.  

 FALTA DE VOLUNTAD, NEGLIGENCIA Y/O NEGATIVA POR PARTE DEL GERENTE 
ENCARGADO, TITULAR, REP. LEGAL Y SOCIA SRA. CATALINA BONILLA GARCIA.  PARA 
CUMPLIR PARA CUMPLIR CON EL DESARROLLO NORMAL DE LA EMPRESA.  

 CAMBIO TOTAL DE LA FILOSOFIA EMPRESARIAL, PRINCIPIOS ETICOS Y VALORES 
INSTITUCIONALES.  

 PAGOS IRRISORIOS A LOS/LAS EMPLEADAS QUE CUMPLEN CON LA LABOR DE 
CONTADORA Y AUXILIAR- SECRETARIA. 

 RIESGO INMINENTE DE UNA CATASTROFE FINANCIERA,  POR MANEJO IRREGULAR DE LA 
EMPRESA.  
 

4- DE LAS DEFRAUDACIONES- ABUSOS DE CONDICIONES DE INFERIORIDAD -
ART. 251  Y DEL OCULTAMIENTO ALTERACION Y/O DESTRUCCION DE 
ELEMENTOS MATERIALES PROBATORIOS  ART. 454 B  LEY 599  DE 2000:  
 

 TENIENDO EN CUENTA QUE MI CLIENTE  EL  SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, 
ES DUEÑO DEL 25% DE LAS CUOTAS PARTES DE LA EMPRESA CLEMENCIA LTDA, Y LAS 
SEÑORAS: ELENA  GARCIA DE BUITRAGO GERENTE PRINCIPAL  Y REP. LEGAL  DE LA 
EMPRESA  50% DE LAS CUOTAS PARTES,   Y LA  SEÑORA,  CATALINA BONILLA GARCIA  



 

EL 25% RESTANTE.   HAN VENIDO ABUSANDO DE SU POSICION  DOMINANTE,  AL CONTAR 
CON EL 75% DE LAS CUOTAS PARTES.  PARA DESVIAR EL NORMAL DESARROLLO DEL 
OBJETO SOCIAL, INCUMPLIR LA NORMATIVIDAD VIGENTE Y APROBAR TODA UNA SERIE 
DE IRREGULARIDADES QUE TIENEN HOY A LA EMPRESA AL BORDE DE LA QUIEBRA.   

 PESE A QUE MI PROHIJADO, SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, LES  RADICO 
MULTIPLES REQUERIMIENTOS, VERBALES Y ESCRITOS, AL GERENTE ENCARGADO 
SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO.  Y  A  CADA UNO DE LAS SOCIAS, 
ENTRE ELLAS; LA SOCIA  MAYORITARIA, SRA. ELENA  GARCIA DE BUITRAGO GERENTE 
PRINCIPAL  Y REP. LEGAL  DE LA EMPRESA,   Y A LA SOCIA SRA. CATALINA BONILLA 
GARCIA.  ENTRE OTROS: DERECHOS DE PETICION-  ART. 23 C.N TUTELA N°73001-40-09-
011-2022-00277-00, ETC.  INFORMANDO SOBRE LA GRAVEDAD DE LA SITUACION,  EN LA 
QUE SE ENCUENTRA LA EMPRESA, HACIENDA CLEMENCIA LTDA; RECOMENDANDO Y 
ADVERTIENDO, PARA QUE SE REALICEN  LOS CORRECTIVOS  DEL CASO EN EL MOMENTO 
OPORTUNO.  LOS CUALES HAN SIDO INFRUCTUOSOSO Y TOMADOS DE MALA VOLUNTAD.  
CONLLEVANDO HOY A LA “INVIABILIDAD TOAL DE LA EMPRESA  CLEMENCIA LTDA. 

5- EN ESTE MOMENTO, CUANDO HAN REALIZADO TODO EL DAÑO POSIBLE A LA EMPRESA, 
PRETENDEN,  “LA VENTA DE LOS ULTIMOS BIENES MUEBLES (TRACTOR) PARA SEGUIR 
TAPANDO Y ENCUBRIENDO SUS FALTAS E INCOMPETENCIA.   

6- COMO PARTE DE ESTE “MODUS OPERANDI”. QUE ESTAN APLICANDO ACTUALMENTE, 
PARA DAÑAR Y  DESTRUIR A LA EMPRESA CLEMENCIA LTDA.  PRETENDEN “VENDER EL 
UNICO BIEN DE LA EMPRESA (FINCA)  A UN PRECIO  IRRISORIO Y SIN FUNDAMENTO 
ALGUNO.  SO PRETEXTO DE LA INVIABILDIAD   DE LA MISMA.   HABIDACUENTA DE QUE 
ELLOS/AS MISMOS/AS, LA ESTAN LLEVANDO A LA QUIEBRA.  

7- ASI LAS COSAS, AL PUNTO DE NO CUMPLIR NISIQUIERA LAS ORDENES JUDICIALES QUE 
HAN DECRETATO NUESTROS JUECES DE LA REPUBLICA, COMO SE PUEDE ANALIZAR, 
EN LA ACCION DE TUTELA QUE SE ADJUNTA. 
 

PRETRENCIONES 

1- SE SOLICITA A LA  FISCALIA  SECCIONAL QUE POR TRATARSE DE UN “CONCURSO DE 
DELITOS” LLEVADOS A CABO POR CADA UNO DE LOS/LAS  AUTORES, PARTICIPES E 

INTERVINIENTES, EN “DISTRIBUCION  Y CUMPLIMIENTO PERFECTA DE 
FUNCIONES”, SE TENGA EN CUENTA LOS AMPLIFICADORES DE LA PENA, QUE PARA 

NUESTRO CASO, TENEMOS LA “COPARTICIPACION”, ENTRE OTRAS. 
 

2- EL RESARSIMIENTO DE LOS DAÑOS Y PERJUICIOS OCASIONADOS A MI CLIENTE SR.FERNANDO 
BONILLA GARCIA,  CON MOTIVO DE LOS DELITOS AQUÍ DENUNCIADOS.  AVALUADOS EN LA 
ACTUALIDAD EN APROXIMADAMENTE $300.000.000.00 (TRESCIENTOS  MILLONES DE PESOS 
MONEDA CORRIENTE.   SE ADJUNTA RELACION  DE DAÑOS Y PERJUICIOS (LUCRO CESANTE, 
DAÑO EMERGENTE Y DAÑOS MORALES.) 

3- LAS DEMAS QUE DETERMINE EL DESPACHO. 
 



 

MEDIDAS CAUTELARES SOLICITADAS 

1- POR TRATARSE DE QUE LOS HECHOS PUNIBLES SE HAN VENIDO COMETIENDO EN LA EMPRESA 

COMERCIAL CLEMENCIA LTDA. NIT. NIT: 890.704.629-3  Y QUE EN ESTE MOMENTO ESTOS 
TRES SUJETOS  DENUNCIADOS, MANTIENEN EL CONTROL DOLOSO DE LA EMPRESA,  Y  
HOY POR HOY SE ENCUENTRAN PERFILANDO “LA VENTA IRREGULAR Y DOLOSA   DEL 
PREDIO  DENOMINADO CLEMENCIA”,  QUE REPRESENTA LOS APORTES  DE LOS TRES 
SOCIOS Y EL CAPITAL DE LA SOCIEDAD.   MOTIVO POR EL CUAL SE SOLICITA QUE LA 
FISCALIA GENERAL DE LA NACION, PROCEDA A APLICAR MEDIDA PREVENTIVA 
(REGISTRO DE LA DENUNCIA EN EL LIBRO DE LA AOFICINA DE REGISTRO DE 
INSTRUMENTOS PUBLICOS DE IBAGUE TOLIMA Y/O  MEDIDAS CAUTELARES  DE 
EMBARGO SOBRE EL BIEN INMUEBLE  CON MATRICULA INMOBILIARIA N° 350-30607  
REGISTRADO EN LA OFICINA DE INSTRUMENTOS PUBLICOS DE IBAGUE TOLIMA.  
AVALUADOS ACTUAL MENTE POR LA SUMA DE $6.900.000.000.00 
 

LO ANTERIOR PARA EVITAR QUE LOS DENUNCIADOS, PUEDAN  MANIPULAR  LA VENTA   DEL BIEN  DE 

MANERA ILICITA Y ARBITRARIA,  HASTA TANTO LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION, NO INVESTIGUE A 

FONDO LA COMISION DE LOS PUNIBLES Y ENCUENTRE A LOS RESDPONSABLES. 

PRUEBAS ANTICIPADAS 

TESTIMONIALES:  

Teniendo en cuenta que en el presente proceso es menester conocer en detalle, todos los hechos y  móviles  de los  

tipos penales aquí denunciados, me permito SOLICITAR A LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION, LLAMAR A 

DECLARAR ANTICIPADAMENTE  BAJO LA GRAVEDAD DE JURAMENTO A LAS SIGUIENTES PERSONAS;  A 

QUIENES LES CONSTA LA OCURRENCIA DE LOS MISMOS: 

1- JORGE TULIO TRONCOSO  C.C. 14.244.384  DE IBAGUE TOLIMA - TELEFONO: 310 8594445 – EMAIL: 
doctors.o.sabogados@hotmail.com 
 

2- OMAR VARON FEGED-   C.C. N° 2.394.060 DE VENADILLO TOLIMA- VENADILLO CENTRO- 

TELEFONO: 311 2399511- EMAIL: omarvaronf@hotmail.com 

 
3- ENRIQUE RAMIREZ – C.C. 5.831.501-CALLE 3 A N° 4-32  CENTRO –ALVARADO TOLIMA TELEFONO 

3202359385- EMAIL: doctors.o.sabogados@hotmail.com 
 

 

DOCUMENTALES: 

MUY RESPETUOSAMENTE  ME PERMITO SOLICITAR AL DESPACHO, PARA QUE SE REQUIERA AL 

GERENTE Y REPRESENTANTE LEGAL  NOMBRADO,  DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA,  PARA QUE 

REMITA A LA FISCALIA SECCIONAL:   



 
1- SOLICITAR  A LA GERENCIA- SUPLENTE A CARGO DEL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO,  COPIA DE LOS ESTATUTOS DE LA EMPRESA. 
2- SOLICITAR  A LA GERENCIA- SUPLENTE A CARGO DEL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO, COPIA DE LOS INFORMES CONTABLES  Y FINANCIEROS(BALANCES, G Y P Y SUS 
RESPECTIVAS  NOTAS Y ACLARACIONES)  DESE EL AÑO 2021 AL 2022 

3- SOLICITAR  A LA GERENCIA- SUPLENTE A CARGO DEL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 
MALDONADO-  INFORMES DE GESTION 2021-2022  

4- SOLICITAR  A LA GERENCIA- SUPLENTE A CARGO DEL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 
MALDONADO  SOPORTES CONTABLES DE LA VENTA DEL GANADO, QUE REALIZARA EL  DIA 1  DE 
JUNIO DE  2022., CON PESOS, PRECIO, COMISIONES, TRANSPORTE, ETC 

5- SOLICITAR  A LA GERENTE TITULAR   SRA. ELENA GARCIA DE BUITRAGO, QUE APORTE EL 
CONTRATO FIRMADO CON  EL SR. HERNANDO  JOSE MALDONADO MALDONADO,  CON SUS 
RESPECTIVAS FUNCIONES, EL ACTA CON  SU  NOMBRAMIENTO COMO - GERENTE SUPLENTE  Y 
EL TIEMPO Y/O PERIODO PARA EL CUAL FUE NOMBRADO.  

6- LOS DEMAS  QUE CONSIERE  PERTINENTES, CONDUCENTES Y NECESARIAS EL DESPACHO. 
 

REQUERIMIENTO ESPECIAL A LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION 

1- POR TRATARSE DE QUE SE PRESENTA EN ESTA  DENUNCIA,  “CONCURSO 
DE CONDUCTAS PUNIBLES”  DESPLEGADAS POSIBLEMENTE POR LOS/LAS  
AQUÍ DENUNCIADOS/AS,  DESCRITAS EN EL ARTICULO   DEL 28  AL 31 DE LA 
LEY 599  DE 2000, “MUY RESPERTUOSAMENTE SE SOLICITA A LA FISCALIA;  
LA ADECUACION DE LOS TIPOS PENALES  Y  EL TRASLADO A LOS 
DESPACHOS DE LA FISCALIA  SECCIONALES,  QUE CORRESPONDA. 
 

TENGASE EN CUENTA QUE ESTAMOS FRENTE A UN CONCURSO DE DELITOS.   
“PARA QUE SE INVESTIGUE POR SEPARADO, CADA GRUPO DE TIPOS 
PENALES”.  
 
 

 
2- SOLICITUD DE MEDIDAS CAUTELARES 

Muy respetuosamente solicito a la fiscalía General de la Nación, decretar las siguientes 

MEDIDAS CAUTELARES, teniendo en cuenta QUE LA SOCIEDAD CLEMENCIA LTDA. SE 

ENCUENTRA INMERSA EN LA INMINENTE EXTINCION. DEBIDO A LA 

ADMINISTRACION DESLEAL  DEL GERENTE Y EL ADMINISTRADOR  Y A LA POSICION 

DOMINANTE Y DESBORDADA DE LAS SOCIAS QUE PRETENDEN SU QUIEBRA  EN EL 

MENOR TIEMPO POSIBLE.  Así las cosas se solicita:  



 

A- INTERVENCION INMEDIATA DE LA FISCALIA PARA CONGELAR LAS CUENTA 

BANCARIAS DE LA SOCIEDAD CLEMENCIA LTDA. 

B- DECRETAR EMBARGO PREVENTIVO HASTA POR LAS SUMA DE 

$6.000.000.000.00, PARA EVITAR QUE EL CAPITAL SOCIAL  DE LA EMPRESA 

CLEMENCIA LTDA,  SEA ENAJENADO POR LAS SOCIAS MAYORISTAS, A 

TERCERAS PESONAS, SIN GARANTIA ALGUNA Y A TODO RIEZGO.(EJEMPLO: 

LAS SOCIAS PROPONEN AL COMPRADOR DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA, 

SE RECIBE EL ANTICIPO Y POSTERIORMENTE EL COMPRADOR SE DECLARA 

EN QUIEBARA.  PARA ESTE CASO, PODEMOS TENER: 1- QUE HALLA UN 

ACUERDO OCULTO ENTRE LAS SOCIAS Y EL NUEVO COMPRADOR,  2- QUE 

EL NUEVO COMPRADOR NO CUENTE CON EL MUSCULO FINANCIERO 

SUFIECIENTE PARA RESPONDER POR EL SALDO PENDIENTE DE PAGO 3-  

QUE EN LO OCULTO,  EL NUEVO COMPRADOR CANCELE A LAS SOCIAS LO 

QUE A ELLAS LES CORRESPONDE;  Y DEJE A MI  PROHIJADO, SOCIO Y AQUÍ 

DENUNCIANTE SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GASRCIA,  EN LA 

QUIEBRA).  

C- DE NO DECRETARSE LA MEDIDA CAUTELAR(EMBARGO) POR  LA SUMA DE 

$6.000.000.000.00 QUE CORRESPONDE AL 90% DEL CAPITAL SOCIAL.   

SOLICITO A LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION, DECRETAR EMBARGO POR 

LA SUMA DE  

 

PRUEBAS APORTADAS AL PROCESO POR EL DENUNCIANTE 

1- CERTIFICADO DE LIBERTAD Y TRADICION  DEL BIEN INMUEBLE CON MATRICULA 
INMOBILIARIA N° 350-30607. 

2- CERTIFICADO DE EXISTENCIA Y REPRESENTACION  DE LA EMPRESA CLEMENCIA LTDA  
3- ESCRITURA PUBLICA N° 2731  DE 1°  DE DICEBMRE DE 1961 
4- AVALUO   DEL PREDIO “CLEMENCIA”, REALIZADO EN EL AÑO 2019- MAT. INMOB. 350-30607. 
5- BALANCES 2019-2020- 
6- ESTADOS FINANCIEROS 2019-2020 
7- BALANCES  -2020-2021  
8- ESTADOS FINANCIEROS 2020-2021 
9- BALANCE MODIFICADO 2020-2021 
10- ESTADOS FINANCIEROS MODIFICADOS 2020-2021(PARA INCLUIR LA VENTA DE LOS 

SEMOVIENTES). 
11- FOTOGRAFIA DEL CEMENTAL  VACUNO, FALLECIDO, PRODUCTO DE LA MALA 

ADMINISTRACION-  ADMSINISTRACION DESLEAL. 



 
12- ANALISIS DE LA GANADERIA A DIVIEMBRE  DE 2021 

 

ANEXOS DE LA DENUNCIA 
1- PODER  DEBIDAMENTE FIRMADO  Y AUTENTICADO POR EL DENUNCIANTE. 

 

 

RAZONES Y FUNDAMENTOS EN DERECHO 

I- CONSTITUCION POLITICA DE 1991 

II- CODIGO CIVIL COLOMBIANO 

III- CODIGO DE COMERCIO 

IV- CODIGO PENAL Y  DE PROCEDIMIENTO PENAL 

V- JURISPRUDENCIA VIGENTE 

 

CONCURSO DE CONDUCTAS PUNIBLES  ART. 31 LEY 599   DE 2000 
 

1. ARTICULO 250 B- ADMINISTRACION DESLEAL 
2. ARTICULO 250- ABUSO DE CONFIANZA CALIFICADO 
3. ARTICULO 250 A- CORRUPCION PRIVADA  
4. ARTICULO 251- DE LAS DEFRAUDACIONES- ABUSO DE CONDICIONES DE 

INFERIORIDAD. 
5. ARTÍCULO 454 B- OCULTAMIENTO, ALTERACION O DESTRUCCION DE 

ELEMENTO MATERIAL PROBATORIO. 
6. ARTÍCULO 340- CONCIERTO PARA DELINQUIR 

 
1- CONSTITUCION POLITICA DE 1991-DERECHOS FUNDAMENTALES  

ARTICULO   1. Colombia es un Estado social de derecho, organizado en forma de República unitaria, 

descentralizada, con autonomía de sus entidades territoriales, democrática, participativa y pluralista, fundada en el 

respeto de la dignidad humana, en el trabajo y la solidaridad de las personas que la integran y en la prevalencia del 

interés general. 

ARTICULO   2. Son fines esenciales del Estado: servir a la comunidad, promover la prosperidad general y 

garantizar la efectividad de los principios, derechos y deberes consagrados en la Constitución; facilitar la participación 

de todos en las decisiones que los afectan y en la vida económica, política, administrativa y cultural de la Nación; 

defender la independencia nacional, mantener la integridad territorial y asegurar la convivencia pacífica y la vigencia 

de un orden justo. 



 
Las autoridades de la República están instituidas para proteger a todas las personas residentes en Colombia, en su 

vida, honra, bienes, creencias, y demás derechos y libertades, y para asegurar el cumplimiento de los deberes sociales 

del Estado y de los particulares. 

ARTICULO   13.  Todas las personas nacen libres e iguales ante la ley, recibirán la misma protección y trato de 

las autoridades y gozarán de los mismos derechos, libertades y oportunidades sin ninguna discriminación por razones 

de sexo, raza, origen nacional o familiar, lengua, religión, opinión política o filosófica. 

El Estado promoverá las condiciones para que la igualdad sea real y efectiva y adoptará medidas en favor de grupos 

discriminados o marginados. 

El Estado protegerá especialmente a aquellas personas que por su condición económica, física o mental, se 

encuentren en circunstancia de debilidad manifiesta y sancionará los abusos o maltratos que contra ellas se cometan. 

RTICULO  21. Se garantiza el derecho a la honra. La ley señalará la forma de su protección. 

ARTICULO  22. La paz es un derecho y un deber de obligatorio cumplimiento. 

Y…  ARTÍCULO 250 DE LA CONSTITUCION NACIONAL - ENTRE OTROS 

 DE LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION 

ARTICULO  250. Modificado por el art. 2, Acto Legislativo No. 03 de 2002. El nuevo texto es el siguiente: La Fiscalía 
General de la Nación está obligada a adelantar el ejercicio de la acción penal y realizar la investigación de los 
hechos que revistan las características de un delito que lleguen a su conocimiento por medio de denuncia, 
petición especial, querella o de oficio, siempre y cuando medien suficientes motivos y circunstancias fácticas que 
indiquen la posible existencia del mismo. No podrá, en consecuencia, suspender, interrumpir, ni renunciar a la 
persecución penal, salvo en los casos que establezca la ley para la aplicación del principio de oportunidad regulado 
dentro del marco de la política criminal del Estado, el cual estará sometido al control de legalidad por parte del juez 
que ejerza las funciones de control de garantías. Se exceptúan los delitos cometidos por Miembros de la Fuerza 
Pública en servicio activo y en relación con el mismo servicio. 

EN EJERCICIO DE SUS FUNCIONES LA FISCALÍA GENERAL DE LA NACIÓN, DEBERÁ: 

1. Solicitar al juez que ejerza las funciones de control de garantías las medidas necesarias que aseguren la 
comparecencia de los imputados al proceso penal, la conservación de la prueba y la protección de la comunidad, en 
especial, de las víctimas. 

El juez que ejerza las funciones de control de garantías, no podrá ser, en ningún caso, el juez de conocimiento, en 
aquellos asuntos en que haya ejercido esta función. 

http://www.alcaldiabogota.gov.co/sisjur/normas/Norma1.jsp?i=6679#1


 
La ley podrá facultar a la Fiscalía General de la Nación para realizar excepcionalmente capturas; igualmente, la ley 
fijará los límites y eventos en que proceda la captura. En estos casos el juez que cumpla la función de control de 
garantías lo realizará a más tardar dentro de las treinta y seis (36) horas siguientes. 

2. Adelantar registros, allanamientos, incautaciones e interceptaciones de comunicaciones. En estos eventos el juez 
que ejerza las funciones de control de garantías efectuará el control posterior respectivo, a más tardar dentro de las 
treinta y seis (36) horas siguientes, al solo efecto de determinar su validez. 

3. Asegurar los elementos materiales probatorios, garantizando la cadena de custodia mientras se ejerce su 
contradicción. En caso de requerirse medidas adicionales que impliquen afectación de derechos fundamentales, 
deberá obtenerse la respectiva autorización por parte del juez que ejerza las funciones de control de garantías para 
poder proceder a ello. 

4. Presentar escrito de acusación ante el juez de conocimiento, con el fin de dar inicio a un juicio público, oral, con 
inmediación de las pruebas, contradictorio, concentrado y con todas las garantías. 

5. Solicitar ante el juez de conocimiento la preclusión de las investigaciones cuando según lo dispuesto en la ley no 
hubiere mérito para acusar. 

6. Solicitar ante el juez de conocimiento las medidas judiciales necesarias para la asistencia a las víctimas, lo mismo 
que disponer el restablecimiento del derecho y la reparación integral a los afectados con el delito. 

7. Velar por la protección de las víctimas, los jurados, los testigos y demás intervinientes en el proceso penal, la ley 
fijará los términos en que podrán intervenir las víctimas en el proceso penal y los mecanismos de justicia restaurativa. 

8. Dirigir y coordinar las funciones de policía Judicial que en forma permanente cumple la Policía Nacional y los demás 
organismos que señale la ley. 

9. Cumplir las demás funciones que establezca la ley. 

El Fiscal General y sus delegados tienen competencia en todo el territorio nacional. 

En el evento de presentarse escrito de acusación, el Fiscal General o sus delegados deberán suministrar, por conducto 
del juez de conocimiento, todos los elementos probatorios e informaciones de que tengan noticia incluida los que le 
sean favorables al procesado. 

Parágrafo. La Procuraduría General de la Nación continuará cumpliendo en el nuevo sistema de indagación, 
investigación y juzgamiento penal, las funciones contempladas en el artículo 277 de la Constitución Nacional. 

 Parágrafo 2º. Adicionado por el art. 2, Acto Legislativo 006 de 2011. Con el siguiente texto: Atendiendo  la 

naturaleza del bien jurídico y la menor lesividad de la conducta punible, el legislador podrá asignarle el ejercicio de la 

acción penal a la víctima o a otras autoridades distintas a la Fiscalía General de la Nación. En todo caso, la Fiscalía 

General de la Nación podrá actuar en forma preferente. 
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Con la conducta anterior el denunciado ha violado las siguientes normas  Art.246, 327, 453  Entre otros  del Código 

Penal (Ley 599  del 2000) y 306 y ss. 309 y ss.  (Ley 906  del 2004). 

LEY 906  DE 2004 

ARTÍCULO 113. COMPOSICIÓN. La Fiscalía General de la Nación para el ejercicio de la acción penal estará 
integrada por el Fiscal General de la Nación, el Vice fiscal, los fiscales y los funcionarios que él designe y estén 
previstos en el estatuto orgánico de la institución para esos efectos. 

ARTÍCULO  114. ATRIBUCIONES.  La Fiscalía General de la Nación, para el cumplimiento de sus funciones 
constitucionales y legales, tiene las siguientes atribuciones: 

1. Investigar y acusar a los presuntos responsables de haber cometido un delito. 

2. Aplicar el principio de oportunidad en los términos y condiciones definidos por este código. 

3. Ordenar registros, allanamientos, incautaciones e interceptaciones de comunicaciones, y poner a disposición del 
juez de control de garantías los elementos recogidos, para su control de legalidad dentro de las treinta y seis (36) 
horas siguientes. 

4. Asegurar los elementos materiales probatorios y evidencia física, garantizando su cadena de custodia mientras se 
ejerce su contradicción. 

5. Dirigir y coordinar las funciones de policía judicial que en forma permanente ejerce su cuerpo técnico de 
investigación, la Policía Nacional y los demás organismos que señale la ley. 

6. Velar por la protección de las víctimas, testigos y peritos que la Fiscalía pretenda presentar. 

La protección de los testigos y peritos que pretenda presentar la defensa será a cargo de la Defensoría del Pueblo, la 
de jurados y jueces, del Consejo Superior de la Judicatura. 

7. Ordenar capturas, de manera excepcional y en los casos previstos en este código, y poner a la persona capturada 
a disposición del juez de control de garantías, a más tardar dentro de las treinta y seis (36) horas siguientes. 

8. Solicitar al juez de control de garantías las medidas necesarias que aseguren la comparecencia de los imputados 
al proceso penal, la conservación de la prueba y la protección de la comunidad, en especial de las víctimas. 

9. Presentar la acusación ante el juez de conocimiento para dar inicio al juicio oral. 

10. Solicitar ante el juez del conocimiento la preclusión de las investigaciones cuando no hubiere mérito para acusar. 

11. Intervenir en la etapa del juicio en los términos de este código. 



 
12. Solicitar ante el juez del conocimiento las medidas judiciales necesarias para la asistencia de las víctimas, el 
restablecimiento del derecho y la reparación integral de los efectos del injusto. 

13. Interponer y sustentar los recursos ordinarios y extraordinarios y la acción de revisión en los eventos establecidos 
por este código. 

14. Solicitar nulidades cuando a ello hubiere lugar. 

15. Las demás que le asigne la ley. 

Parágrafo. Adicionado por el art. 10, Ley 1142 de 2007, así: 

Parágrafo. El Fiscal General de la Nación o el Fiscal Delegado, según el caso, podrá actuar con el apoyo de otro Fiscal 
Delegado de cualquier categoría, tanto para la investigación como para la intervención en las audiencias preliminares 
o de juicio. Esta misma facultad podrá aplicarse en el ejercicio de la defensa. 

ARTÍCULO 115. PRINCIPIO DE OBJETIVIDAD. La Fiscalía General de la Nación, con el apoyo de los organismos 
que ejerzan funciones de policía judicial, adecuará su actuación a un criterio objetivo y transparente, ajustado 
jurídicamente para la correcta aplicación de la Constitución Política y la ley. 

ARTÍCULO 116. ATRIBUCIONES ESPECIALES DEL FISCAL GENERAL DE LA NACIÓN. Corresponde al Fiscal 
General de la Nación en relación con el ejercicio de la acción penal: 

1. Investigar y acusar, si hubiere lugar, a los servidores públicos que gocen de fuero constitucional, con las 
excepciones previstas en la Constitución. 

2. Asumir directamente las investigaciones y procesos, cualquiera sea el estado en que se encuentren, lo mismo que 
asignar y desplazar libremente a sus servidores en las investigaciones y procesos, mediante orden motivada. 

3. Determinar el criterio y la posición que la Fiscalía General de la Nación deba asumir en virtud de los principios de 
unidad de gestión y jerarquía, sin perjuicio de la autonomía de los fiscales delegados en los términos y condiciones 
fijados por la ley. 

ARTÍCULO 117. LA POLICÍA JUDICIAL. Los organismos que cumplan funciones de policía judicial actuarán bajo la 
dirección y coordinación de la Fiscalía General de la Nación, para lo cual deberán acatar las instrucciones impartidas 
por el Fiscal General, el Vice fiscal, los fiscales en cada caso concreto, a los efectos de la investigación y el 
juzgamiento. 

La omisión en el cumplimiento de las instrucciones mencionadas constituye causal de mala conducta, sin perjuicio de 
la responsabilidad administrativa, penal, disciplinaria y civil del infractor. En todo caso, el Fiscal General de la Nación 
o su delegado, bajo su responsabilidad, deberá separar de forma inmediata de las funciones que se le hayan dado 
para el desarrollo investigativo, a cualquier servidor público que omita o se extralimite en el cumplimiento de las 
instrucciones dadas. 

VÍCTIMAS 
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ARTÍCULO  132. VÍCTIMAS. Se entiende por víctimas, para efectos de este código, las personas naturales o jurídicas 
y demás sujetos de derechos que individual o colectivamente hayan sufrido algún daño directo como consecuencia 
del injusto. 

La condición de víctima se tiene con independencia de que se identifique, aprehenda, enjuicie o condene al autor del 
injusto e independientemente de la existencia de una relación familiar con este. 

Texto subrayado declarado INEXEQUIBLE por la Corte Constitucional, mediante Sentencia C-516 de 2007  

ARTÍCULO 133. ATENCIÓN Y PROTECCIÓN INMEDIATA A LAS VÍCTIMAS. La Fiscalía General de la Nación 
adoptará las medidas necesarias para la atención de las víctimas, la garantía de su seguridad personal y familiar, y la 
protección frente a toda publicidad que implique un ataque indebido a su vida privada o dignidad. 

Las medidas de atención y protección a las víctimas no podrán redundar en perjuicio de los derechos del imputado o 
de un juicio justo e imparcial, ni serán incompatibles con estos. 

ARTÍCULO 134. MEDIDAS DE ATENCIÓN Y PROTECCIÓN A LAS VÍCTIMAS. Las víctimas, en garantía de su 
seguridad y el respeto a su intimidad, podrán por conducto del fiscal solicitar al juez de control de garantías las medidas 
indispensables para su atención y protección. 

Igual solicitud podrán formular las víctimas, por sí mismas o por medio de su abogado, durante el juicio oral y el 
incidente de reparación integral. 

ARTÍCULO 135. GARANTÍA DE COMUNICACIÓN A LAS VÍCTIMAS. Los derechos reconocidos serán comunicados 
por el fiscal a la víctima desde el momento mismo en que esta intervenga. 

Igualmente se le informará sobre las facultades y derechos que puede ejercer por los perjuicios causados con el 
injusto, y de la disponibilidad que tiene de formular una pretensión indemnizatoria en el proceso por conducto del 
fiscal, o de manera directa en el incidente de reparación integral. 

ARTÍCULO 136. DERECHO A RECIBIR INFORMACIÓN. A quien demuestre sumariamente su calidad de víctima, la 
policía judicial y la Fiscalía General de la Nación le suministrarán información sobre: 

1. Organizaciones a las que puede dirigirse para obtener apoyo. 

2. El tipo de apoyo o de servicios que puede recibir. 

3. El lugar y el modo de presentar una denuncia o una querella. 

4. Las actuaciones subsiguientes a la denuncia y s u papel respecto de aquellas. 

5. El modo y las condiciones en que puede pedir protección. 

6. Las condiciones en que de modo gratuito puede acceder a asesoría o asistencia jurídica, asistencia o asesoría 
sicológicas u otro tipo de asesoría. 
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7. Los requisitos para acceder a una indemnización. 

8. Los mecanismos de defensa que puede utilizar. 

9. El trámite dado a su denuncia o querella. 

10. Los elementos pertinentes que le permitan, en caso de acusación o preclusión, seguir el desarrollo de la actuación. 

11. La posibilidad de dar aplicación al principio de oportunidad y a ser escuchada tanto por la Fiscalía como por el 
juez de control de garantías, cuando haya lugar a ello. 

12. La fecha y el lugar del juicio oral. 

13. El derecho que le asiste a promover el incidente de reparación integral. 

14. La fecha en que tendrá lugar la audiencia de dosificación de la pena y sentencia. 

15. La sentencia del juez. 

También adoptará las medidas necesarias para garantizar, en caso de existir un riesgo para las víctimas que participen 
en la actuación, que se les informe sobre la puesta en libertad de la persona inculpada. 

ARTÍCULO  137. INTERVENCIÓN DE LAS VÍCTIMAS EN LA ACTUACIÓN PENAL. Las víctimas del injusto, en 
garantía de los derechos a la verdad, la justicia y la reparación, tienen el derecho de intervenir en todas las fases de 
la actuación penal, de acuerdo con las siguientes reglas: 

1. Las víctimas podrán solicitar al fiscal en cualquier momento de la actuación medidas de protección frente a 
probables hostigamientos, amenazas o atentados en su contra o de sus familiares. 

2. El interrogatorio de las víctimas debe realizarse con respeto de su situación personal, derechos y dignidad. 

3. Para el ejercicio de sus derechos no es obligatorio que las víctimas estén representadas por un abogado; sin 
embargo, a partir de la audiencia preparatoria y para intervenir tendrán que ser asistidas por un profesional del derecho 
o estudiante de consultorio jurídico de facultad de derecho debidamente aprobada. 

4. En caso de existir pluralidad de víctimas, el fiscal, durante la investigación, solicitará que estas designen hasta dos 
abogados que las represente. De no llegarse a un acuerdo, el fiscal determinará lo más conveniente y 
efectivo. Numeral declarado INEXEQUIBLE por la Corte Constitucional, mediante Sentencia C-516 de 2007 

5. Si la víctima no contare con medios suficientes para contratar un abogado a fin de intervenir, previa solicitud y 
comprobación sumaria de la necesidad, la Fiscalía General de la Nación le designará uno de oficio. 

6. El juez podrá en forma excepcional, y con el fin de proteger a las víctimas, decretar que durante su intervención el 
juicio se celebre a puerta cerrada. 
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7. Las víctimas podrán formular ante el juez de conocimiento el incidente de reparación integral, una vez establecida 
la responsabilidad penal del imputado. 

 

DE LOS DEBERES DE LOS SERVIDORES JUDICIALES 

ARTÍCULO 138. DEBERES. Son deberes comunes de todos los servidores públicos, funcionarios judiciales e 

intervinientes en el proceso penal, en el ámbito de sus respectivas competencias y atribuciones, los siguientes: 

1. Resolver los asuntos sometidos a su consideración dentro de los términos previstos en la ley y con sujeción a los 

principios y garantías que orientan el ejercicio de la función jurisdiccional. 

2. Respetar, garantizar y velar por la salvaguarda de los derechos de quienes intervienen en el proceso. 

3. Realizar personalmente las tareas que le sean confiadas y responder por el uso de la autoridad que les haya sido 

otorgada o de la ejecución de las órdenes que pueda impartir, sin que en ningún caso quede exento de la 

responsabilidad que le incumbe por la que le corresponda a sus subordinados. 

4. Guardar reserva sobre los asuntos relacionados con su función, aun después de haber cesado en el ejercicio del 

cargo. 

5. Atender oportuna y debidamente las peticiones dirigidas por los intervinientes dentro del proceso penal. 

6. Abstenerse de presentar en público al indiciado, imputado o acusado como responsable. 

7. Los demás establecidos en la Ley Estatutaria de Administración de Justicia y en el Código Disciplinario Único que 

resulten aplicables. 

RESIDENCIA Y DOMICILIO DE LAS PARTES 

EL APODERADO  DEL  DENUNCIANTE: 

 JESUS EDUARDO BONILLA VARON- CRA 6 N° 4-47 /BARRIO CENTRO- TEL 314 3572329- Email: 
doctors.o.sabogados@hotmail.com 

EL DENUNCIANTE:  

 FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA – BARRIO CAJA AGRARIA CASA 5- ALVARADO  TOLIMA 
– TELEFONO- 310 2342393 -  EMAIL: ferdinandosiete@gmail.com 

LOS/LAS  DENUNCIADOS/AS: 

 HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO-  MANZANA 5 CASA 5 CUARTA ETAPA 
BARRIO JORDAN – IBAGUE TOLIMA– EMAIL: hertata@gmail.com    
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 ELENA GARCIA DE BUITRAGO – MANZANA 5 CASA 5 CUARTA ETAPA BARRIO JORDAN – 
IBAGUE TOLIMA– EMAIL: helenaga63@gmail.com    
 

 CATALINA BONILLA GARCIA - MANZANA 5 CASA 5 CUARTA ETAPA BARRIO JORDAN – 
IBAGUE TOLIMA– EMAIL: llanibo27@yahoo. Com.mx    

Sin otro particular,  

JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

C.C. 93.365.443 DE IBAGUE TOLIMA 

T.P. 213.764  DEL C.S. DE LA J. 

APODERADO DEL DENUNCIANTE 



 

 



 

 



 

CONTINUA RECURSO DE REPOSICION Y EN SUBSIDIO APELACION  ANTE CAMARA DE 

COMERCIO  Y SUPERSOCIEDADES 

 

II-  DESARROLLO DE LOS FUNDAMENTOS DE HECHO Y DE DERECHO ENUNCIADOS 

ANTERIORMENTE  EN EL PRESENTE RECURSO DE REPOSICION Y EN SUBSIDIO APELACION.  

1- QUE LA CONVOCATORIA NO SE REALIZO EN DEBIDA FORMA;   ENVIO DE BALANCES,  

INFORMES FINANCIEROS, E INFORME DE GESTION.   DE MANERA EXTEMPORANEA  AL 

SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA.  

LA CONSTANTE QUE SE PRESENTA EN LA DIRECCION DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA, HOY 

EN LIQUIDACION, SON LOS MULTIPLES ERRORES,  PROVOCADOS AL PARECER; A  PROPOSITO 

POR EL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO. REP. LEGAL SUPLENTE.  A QUIEN 

NOMBRAN SIEMPRE DE “PRESIDENTE DE LAS ASAMBLEAS, PARA PODER MANIPULARLAS A SU 

ANTOJO.    EN COMPLICIDAD,  DE SU SUEGRA. Y SOCIA DE LA EMPRESA SRA. HELENA DOMITILA 

GARCIA DE BUITRAGO, QUIEN OSTENTA EL 50% DE LAS CUOTAS PARTES Y LA SOCIA, CATALINA 

BONILLA GARCIA  CON EL 24.9% DE LAS CUOTAS PARTES  DE LA SOCIEDAD, HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION.  

EN MULTIPLES OCASIONES (SE ADJUNTAN AL PRESENTE RECURSO), SE LE HA 

LLAMADO LA ATENCION, PARA QUE EVITEN COMETER TANTOS ABUSOS Y 

ERRORES EN LA ADMINISTRACION DE LA HACIENDA CLEMENTCIA LTDA- EN 

LIQUIDACION, COMO EN LOS PRCESOS Y PROCEDIMIENTOS PARA PROGRAMAR Y  

DESARROLLAR,  LAS ASAMBLEAS GENERARLES ANUALES Y EXTRAORDINARIAS.    

EN EL PRESENTE RECURSO;  DETALLARE UNO A UNO LOS ERRORES Y  LAS 

RECOMENDACIONES QUE SE LE HAN EFECTUADO, SIN QUE ESTE SUJETO Y LAS SOCIAS 

MAYORITARIAS,   HALLAN MOSTRADO EL MAS MINIMO RESPETO POR LA EMPRESA- HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA – EN LIQUIDACION,  NI POR EL MAXIMO ORGANO DE DIRECCION Y CONTROL, 

NI POR EL SUSCRITO SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA.  

A  SABER:  

1- PARA EL DIA  29  DE MARZO  DE 2023, EL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO- REP. LEGAL SUPLENTE, PROGRAMO ASAMBLEA ORDINARIA 

GENERAL DE SOCIOS.  PARA LA CUAL:   



 

A-  ME ENVIARON  EL CITATORIO DE LA ASAMBLEA EL  DIA: DOMINGO 5  DE MARZO 

DE 2023.  

B- EL INFORME DE GESTION    DEL REP. LEGAL SUPLENTE, ME FUE ENVIADO  EL DIA 

29-03-2023.  

C- LOS ESTADOS FINANCIEROS  DE LOS AÑOS 2021 Y 2022, ME FUERON ENVIADOS 

EL DIA 29-03-2023.  

 

TENGASE EN CUENTA QUE HASTA ESTE MOMENTO, YA EXISTEN MULTIPLES  

IRREGULARIDADES EN EL ENVIO DE BALANCES, INFORMES FINANCIEROS Y   DE 

GESTION DEL GERENTE.   

2- EL DIA 29  DE MARZO DE 2023, SE DIO INICIO A LA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL 

DE SOCIOS, DE LA SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA.  LA CUAL SE 

SUSPENDIO POR ORDEN DEL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO.  

 

3- EL PRESIDENTE Y SECRETARIA, PROGRAMO LA CONTINUACION DE LA 

ASAMBLEA   GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS-2023, PARA EL DIA MIEROLES 5 DE 

ABRIL DE 2023. 

 

4- EL DIA 5 DE ABRIL DE 2023, A LAS 11.56 AM SE RECIBE UN CORREO DEL SR. 

HERNANDO MALDONADO MALDONADO:hertata@gmail.com  INFORMANDO QUE 

POR MOTIVOS DE SALUD,  DE SU SUEGRA SRA. HELENA DOMITILA GARCIA DE 

BUITRAGO, SE SUSPENDIA LA ASAMBLEA, HASTA UNA NUEVA FECHA.  

 

 

5- EL DIA 5 DE MAYO  DE 2023,  EL SUSCRITO SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA,  POR MEDIO DEL  ABOGADO- JESUS EDUARDO BONILLA VARÓN,  LE 

ENVIA UN CORREO  EMAIL, AL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, 

REP. LEGAL SUPLENTE SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO,  

SOLITANDO FECHA PARA PROGRAMAR ASAMBLEA 

  

6- EL DIA 20 DE MAYO  DE 2023,  MI APODERADO DR. JESÚS EDUARDO BONILLA 

VARÓN,  ENVIO UN DERECHO DE PETICION, SOLICITANDO LA PROGRAMACION DE 

LA CONTINUACION DE LA  ASAMBLEA ORDINARIA  ANUAL DE SOCIOS.  

 



 

 

7- EL DIA 28 DE MAYO  DE 2023,  EL REP. LEGAL SUPLENTE, RESPONDIO DERECHO 

DE PETICION-  ART. 23 C.N  

 

8- EL DIA 8 DE JUNIO  DE 2023, MI APODERADO, DR. JESÚS EDUARDO BONILLA 

VARÓN, SOLICITO CONTESTACION DE FONDO DEL DERECHO PETICION-  ART. 23 

C.N   Y AMPLIACION DE LOS TEMAS REFERIDOS.  

 

 

9- EL DIA 11 DE JUNIO  DE 2023, EL  REP. LEGAL,  CONTESTO  DERECHO DE 

PETICION-  ART. 23 C.N  

 

10- EL DIA 20  DE JUNIO DE 2023, MI APODERADO ENVIÓ  MEMORIAL, CON 

PROPUESTA PARA PROGRAMAR LA CONTINUACION DE ASAMBLEA ORDINARIA 

DE SOCIOS -2023. 

 

 

11- EL DIA 5 JULIO   DE 2023.    SE CITO PARA ASAMBLEA, PARA LLEVARLA A CABO 

EL DIA 28 DE JULIO. 

  

12- EL DIA 10  DE JULIO  DE 2023,  ENVIO SEGUNDA SOLICITUD DE PROGRAMACION 

DE LA CONTINUACION DE ASAMBLEA  ORDINARIA ANUAL DE SOCIOS-2023.  

 

 

13- EL DIA  JUEVES 27  DE JULIO,  POR MEDIO DE MI APODERADO, SOLICITÉ 

APLICACIÓN INMEDIATA DE LA CLAUSULA DECIMO CUARTA DE LOS ESTATUTOS- 

LIQUIDACION.   

 

14- PARA EL DIA 28 DE JULIO DE 2023, EL SEÑOR HEERNANDO JOSE MALDONADO 

MALDONADO, PROGRAMA FECHA PARA CONTINUAR CON LA ASAMBLEA ANUAL 

ORDINARIA DE  SOCIOS  DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA.   

 

 

15- EL  DIA 28 DE JULIO REPONDEN, MEMORIAL DEL DIA 27-07-2023. 

 



 

16- EL DIA 31 DE JULIO ENVIARON LA INFORMACION BALANCES,  G Y P  AL 30 DE 

JUNIO DE 2023.  “SIN INFORME DE GESTION   DEL GERENTE”, A 30 DE JUNIO DE 

2023.  

TENGAE EN CUENTA,  LAS MULTIPLES IRREGULARIDADES COMETIDAS POR EL SEÑOR REP. 

LEGAL. SUPLENTE   Y PRESIXDENTE DE LA ASAMBLEA ORDINARIA DE SOCIOS 2023. SR. 

HERNANDO JOSE MALDONADO  MALDONADO. INCLUIDO EL ENVIO TARDIO DE LOS BALANCES,  

Y G Y P.  CON CORTE AL 30 DE JUNIO DE 2023.   NO ENVIO INFORME DE GESTION A ESTE CORTE.   

17- EL DIA 2 DE AGOSTO  DE 2023,  MI APODERADO LES ENVIA CORREO  EMAIL, 

SOLICITANDO NO INCLUIR EL NUMERAL 7  Y  9 DEL ORDEN DEL DIA.  

 

18- EL DIA 4 DE  AGOSTO SE LLEVA A CABO LA ASAMBLEA, LA CUAL POR ERROR Y/O 

DESCONOCIMIENTO DE LA NORMA, AL FINAL, TERMINARON  POR REALIZAR UNA 

ASAMBLEA UNIVERSAL.  CONTRARIO A LO DISPUESTO EN NUESTRO 

ORDENAMIENTO JURIDICO.  

A CONTINUACION SE ADJUNTA SOPORTES  EN EL MISMO ORDEN:  

1- A- CITATORIO- ORDEN DEL DIA 

 
CONVOCATORIA 

             “HACIENDA CLEMENCIA LIMITADA” 
 
EL señor HERNANDO JOSÉ MALDONADO MALDONADO, identificado con CC. 79.15.171, en su calidad de 
suplente de gerencia, de la Sociedad “HACIENDA CLEMENCIA LIMITADA”, identificada con el Nit 
890.704.629-3, se permite informar a las socias y el socio, que por medio del presente documento, 
convoca a JUNTA VIRTUAL ORDINARIA A TODOS LOS SOCIOS, para el día VEINTINUEVE (29) de Marzo 
del 2023 a las dos (2) pm. Se utilizarán, los medios tecnológicos, programas o aplicaciones que existen 
actualmente, que permitan conforme lo exige la ley, probar la ejecución de dicha junta; dichos medios  
pueden, ser vía  Zoom, Skype y /o WhatsApp por ejemplo.  

El Decreto 398 de 2020, modifica las reuniones no presenciales de juntas de socios, asambleas de 
accionistas o junta directiva en los siguientes términos: 

La expresión “todos los socios o miembros” del artículo 19 de la Ley 222 debe entenderse como aquellos 
socios que participen en la reunión no presencial, siempre que se cumpla con el quórum deliberatorio 
establecido en la ley o en los estatutos de la sociedad.  



 
Que se hace necesario convocar a junta de socios ordinaria, de carácter virtual dada la importancia de los 
temas a discutir sobre la sociedad, como lo son aprobar los estados financieros de la sociedad y otros 
temas, y para ello se da cumplimiento de convocar (quince) 15 días hábiles previos, a dicha junta.    

Previo día a la junta, es obligación, bajo responsabilidad de cada uno de los socios, hacer los respectivos 
ajustes y/o arreglos a sus ordenadores y/o teléfonos celulares, con el fin de poder llevar a cabo la 
ejecución de la misma el día veintinueve  (29) del mes de Marzo DEL AÑO 2023, a las DOS (2 P.M.) horas 
de la tarde.  
 
Los correos electrónicos para que los socios presenten o tengan cualquier inquietud, propuesta o así  
mismo, requieran  cualquier información será: hda.clemencia@hotmail.com 
 
      ORDEN DEL DÍA. 
 
 

1.  Llamado a lista y verificación del Quorum. 

 

2. Nombramiento de Presidente y Secretario de la JUNTA DE SOCIOS. 

 

3. Discusión y aprobación de los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2022, Examinar la 

situación de la Sociedad e informe a los socios sobre el pago de las obligaciones que se han 

realizado a la fecha a nombre de la sociedad.    

 

4. Discusión del Informe de Gerencia. 

 

5. Discusión y aprobación sobre reparto de utilidades de la Sociedad. 

 

6. Presentación y discusión de oferta de compraventa del predio la “Clemencia” y reevaluó o 

actualización del valor del predio. 

 

7. Análisis de las deudas de la sociedad a la fecha. 

 

8. Definición de parte de los socios sobre la vigencia de la Sociedad. 

 

9. Varios. 

 

Cordialmente, 

 
HERNANDO JOSE MALDONADO M. 

mailto:hda.clemencia@hotmail.com


 
HACIENDA CLEMENCIA LIMITADA 

 

 
 

1-B – INFORME DE GESTION 



 

 

1-C – ESTADOS FINANCIEROS 



 

 

 



 

2- XXX 
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Venadillo Tolima, 15 de mayo de 2023 

 

 

 

 

Señores/as 

SOCIAS/OS,  SR. PRESIDENTE Y SECRETARIA DE ASAMBLEA GENERAL 2023  

HACIENDA CLEMENCIA LTDA 

E.S.D. 

 

ASUNTO: DERECHO DE PETICIÓN-ART 23 C.N. 

 

REFERENCIA: SOLICITUD DE ACLARACION  POR APLAZAMIENTO 

INDEBIDO DE ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL  DE SOCIOS EL DIA 05-04-

2023, Y GRAVE OMISIÓN DE NO CONVOCATORIA PARA CONTINUAR   

CON LA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL DE SOCIOS 2023- DE ACUERDO 

A LA NORMA VIGENTE. 

 
Respetados señores/as, 

Por medio del presente DERECHO DE PETICIÓN-ART 23 C.N. me permito consultar a ustedes, 

“SI DIRECTA O INDIRECTAMENTE, HAN TENIDO QUE VER, CON LA DECISION QUE 

TOMARON EL PRESIDENTE Y LA SECRETARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE 

SOCIOS, NOMBRADOS EL DIA 29-03-2023,  DE NO REALIZAR   EL DIA 5 DE ABRIL DE 

2023, LA CELEBRACION DE LA CONTINUIDAD  DE LA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL 

DE SOCIOS DE LA EMPRESA  HACIENDA CLEMENCIA LTDA,” LA CUAL ESTABA 

PROGRAMADA CON ANTELACION”.   
 

EN SEGUNDO LUGAR,  ME PERMITO RECORDARLES QUE EL PRESIDENTE DE LA 

ASAMBLEA, DR. HERNANDO HJ. MALDONADO M.  INFORMA VIA EMAIL, EL DIA 5-04-

2023,  “QUE POR MOTIVOS DE SALUD DE LA SRA. SOCIA MAYORITARIA ELENA 

GARCIA DE BUITRAGO NO SE LLEVARIA A CABO LA ASAMBLEA PROGRAMADA”.  
 

POR LO ANTERIOR, Y TENIENDO EN CUENTA LO DISPUESTO EN 

NUESTRO ORDENAMIENTO JURIDICO Y JURISPRUDENCIAL:   LA 

ASAMBLEA GENERAL- ANUAL DE SOCIOS/AS, INICIADA EL DIA 29-03-

2023.   “ESTARIA VICIADA”,   E “INMERSA EN NULIDAD”   Y   POR  ELLO; 

NO TENDRIA SENTIDO, CONTINUAR CON  LA MISMA. 
 



 
TENIENDO EN CUENTA LOS SIGUIENTES  ITEMS: 

1- QUE LA CONTINUIDAD DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

ANUAL DE SOCIOS, PROGRAMADA PARA  EL DIA 5  DE ABRIL DE 

2023, DEBIO LLEVARSE A CABO, CON LA PRESENCIA O SIN LA 

PRESENCIAS DE LA SEÑORA SOCIA MAYORITARIA HELENA 

GARCIA DE BUITRAGO, Y AL MOMENTO DE CONFIRMAR EL 

QUORUM, DEBIO SUSPENDERSE Y REPROGRAMARSE PARA UNA 

NUEVA FECHA. 

 

2- QUE A LA HORA DE  NO REALIZAR LA CONTINUIDAD DE LA ASAMBLEA 

ORDINARIA ANUAL, EL DIA 5 DE ABRIL DE 2023, POR PARTE DEL PRESIDENTE 

Y SECRETARIA,  HAN VIOLADO EL DEBIDO PROCESO, Y EL DERECHO 

LEGITIMO QUE MANTIENEN LOS DEMAS SOCIOS (CATALINA BONILLA 

GARCIA Y FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA).  

 

3- QUE A LA HORA DE  NO REALIZAR LA CONTINUIDAD DE LA ASAMBLEA 

ORDINARIA ANUAL, EL DIA 5 DE ABRIL DE 2023, POR PARTE DEL PRESIDENTE 

Y SECRETARIA,   “DEMUESTRAN POSICION DOMINANTE” DE LOS DIRECTIVOS 

DE LA ASAMBLEA,  ASI COMO TAMBIEN SUBORDINACION Y/O DEPENDENCIA 

DE LAS DEMAS SOCIAS DE LA EMPRESA  EN CONTRA DEL SOCIO SR. 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA. 

 

4- QUE “EN NINGUN MOMENTO, FUE APROBADO EN ASAMBLEA  ORDINARIA 

ANUAL DE SOCIOS  EL DIA 5 DE ABRIL DE 2023, UN NUEVO  APLAZAMIENTO”  

DE LA  ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL, POR PARTE DE LOS SOCIOS 

RESTANTES (CATALINA BONILLA GARCIA Y FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA), DUEÑOS DEL 50% DEL CAPITAL DE LA EMPRESA Y DE LAS CUOTAS 

PARTES. COMO TAMPOCO OCURRIO CON LA SOCIA SRA. ELENA GARCIA DE 

BUITRAGO. 
 

5- AUNADO A LO ANTERIOR, SE TIENE QUE LOS BALANCES E INFORMES 

FINANCIEROS DEL AÑO 2022-2023 Y SUS ANOTACIONES, FUERON 

ENVIADOS DE MANERA EXTEMPORANEA AL SOCIO SR. FERNANDO 

ANTONIO BONILLA GARCIA, ES DECIR; SIN QUE SE CUMPLIERA CON LO 

DISPUESTO EN LA NORMATIVIDAD VIGENTE.   
 

6- FINALMENTE TODO LO ANTERIOR DEMUESTRA;   INCOHERENCIA  Y 

DESAPEGO  DE LAS ACTUACIONES DEL SEÑOR GERENTE Y PRESIDENTE DE 



 
LA ASAMBLEA DR. HERNANDO MALDONADO M.  A LA NORMATIVIDAD 

SOCIETRAIA VIGENTE Y CON ELLO;   “…abuso del derecho y   abuso de la mayoría 
Societaria…” 

 

 “ASI LAS COSAS, SE INFORMA A TODOS LOS/LAS SOCIOS/AS DE LA 
EMPRESA HACIENDA CLEMENCIA LTDA. QUE EL SOCIO SR. FERNANDO 
ANTONIO BONILLA GARCIA;  NO ESTA DE ACUERDO CON LOS 
APLAZAMIENTOS A LOS CUALES SE HA VISTO SOMETIDA LA 
ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL, A PARTIR DEL DIA 5  DE ARIL DE 2023. 
 

POR LO ANTERIOR, SE SOLICITA DAR APLICACIÓN INMEDIATA A LO 

DISPUESTO  EN EL  ARTÍCULO 430 DEL CÓDIGO DE COMERCIO, 

NUMERAL 2. QUE A LA LETRA DICE:  

2) Que las deliberaciones no se prolonguen por más de tres días, si no está 
representada la totalidad del capital suscrito.)” (Oficio 220-19529 de 3 de mayo 
de 2004). 
Sin otro particular,  

 
JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

APODERADO ESPECIAL DEL SOCIO 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCÍA 

TELEFONO CELULAR 314 3572329 

EMAIL:doctors.o.sabogados@hotmail.com 
 

 

 

http://www.secretariasenado.gov.co/senado/basedoc/codigo/codigo_comercio_pr013.html#430
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Venadillo Tolima, 03 de junio de 2023 
 
 
 
Doctora  
HERNADO JOSE MALDONADO MALDONADO  
CC. 79.155.171 
PRESIDENTE DE ASAMBLEA GENERAL 2023 
HACIENDA CLEMENCIA LTDA  
E.S.D 
 

ASUNTO: SOLICITUD DE AMPLIACIÓN Y CONTESTACIÓN DE FONDO-DERECHO DE 
PETICIÓN DEL DIA  20-05-2023 

 
 REFERENCIA: INCUMPLIMIENTO A LA PROGRAMACIÓN DE ASAMBLEA GENERAL DE 
ACUERDO A LOS LINEAMIENTOS JURÍDICOS VIGENTES   
 
Respetado señor presidente, 
Le confirmo que he recibido su respuesta al DERECHO DE PETICIÓN DE LA REFERENCIA, el 
cual encuentró “SUPERFICIAL Y SIN CONTESTACION DE FONDO”. Por lo tanto, me permito 
aclarar: 
 
En primer lugar, que el presidente de la asamblea “NO ES SOCIO DE LA EMPRESA 
HACIENDA CLEMENCIA LTDA” DE TAL MANERA QUE NO ES LA PERSONA LLAMADA A 
TOMAR DECISIONES EN NOMBRE DE LOS/AS SOCIOS/AS COMO OCURRIÓ EL DÍA 05 DE 
ABRIL DE 2023.  teniendo en cuenta que:  

a. Si la señora socia mayoritaria ELENA GARCÍA DE BUITRAGO se encontraba en estado 
de necesidad, enfermedad y/o atendiendo citas médicas; debió ser ella, quien hubiera 
enviado un escrito respetuoso a los/as socios/as al presidente y a su secretaria. Lo cual 
no ocurrió; hecho determinante que demuestra que "si,  existe posición dominante, 
manipulación y/o una posible alianza invisible entre las directivas/os y alguna/o de 
los/as socios/as  de la Empresa en contra de mi prohijado".  

b. Más Aun;  y para trascender un poco más;  en caso de “No  haber recibido algún tipo 
de notificación por parte de la socia mayoritaria“,   fue Siempre su obligación como 
presidente de la asamblea iniciar la asamblea,  con la presencia de los demás socio/as 
(CATALINA Y FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA).  PERMITIENDO  QUE 
ESTOS/AS. TOMARAN  DECISIONES.  “COMO DUEÑOS QUE SON DEL 50% DEL 
CAPITAL DE LA SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA.   Y precisamente, "el no 
cumplimiento de lo anterior; le acarrea  de isofacto,  señor presidente y Gerente;  Dr.  
HERNANDO JOSÉ MALDONADO MALDONADO,  “UNA NULIDAD  A LA MISMA".  



 
teniendo en cuenta que se faltó a lo Dispuesto   en el Art. 430, del CODIGO DE 
COMERCIO DE COLIMBIA.  Que en uno de sus apartes  dice: 

 
"…pero las deliberaciones no podrán prolongarse por más de 3 días, 
si no está representada la totalidad de las acciones suscritas..."  
 
Ahora, Bien. “El DAÑO CAUSADO POR SU SEÑORIA, ES IRREPARABLE", “QUEDANDO 
EN EL LIMBO LA ASAMBLEA ORDINARIA ANUAL  DE SOCIOS AÑO 2023,  DE LA 
EMPRESA HACIENDA CLEMENCIA LTDA”.  
 
Esta situación que, aunque pareciera de poca monta “ES UNA FORMA OBVIA DE RETRASAR, 
COMPLICAR, DESCONVALIDAR  Y DESVIAR EL CORRECTO EJERCICIO Y LOS 
DERECHOS SOCIETARIOS QUE MANTIENE MI CLIENTE EN LA EMPRESA Y EN LA 
ASAMBLEA GENERAL ANUAL 2023". 
 
La pregunta es ¿CÓMO RESOLVER HOY EN DÍA ESTÁ SITUACIÓN? Y la respuesta a todas 
luces es "QUE NOS ENCONTRAMOS EN UN LIMBO JURÍDICO".  
 
Analizando bien esta Situación y otras actuaciones ocurridas en los últimos tiempos 2023.  Entre 
ellos;  LA PROGRAMACIÓN Y DESARROLLO DE LA ASAMBLEA, RETRASO PARA EL 
ENVIÓ DE LOS ESTADOS FINANCIEROS Y CONTABLES  AL  SOCIO FERNANDO ANTONIO 
BONILLA GARCIA,  Y LA POCA O NINGUNA   CONSIDERACIÓN A SU FAVOR. Permite intuir  
con facilidad  que: “HA LLEGADO EL COMIENZO DEL FIN,  DE LA  SOCIEDAD HACIENDA 
CLEMENCIA LTDA.  Y CON ELLO;  EMPEZAR A PENSAR EN SU LIQUIDACION Y/O 
DISOLUCION  LO MAS PRONTO POSIBLE”. 
 
Más aun;  cuando el señor GERENTE Y PRESIDENTE DE ASAMBLEA, Dr. HERNANDO JOSE 
MALDONADO MALDONADO, Voluntaria y/o involuntariamente, se encuentra posiblemente, 
parcializado, lo cual podría ser “EL PRIMER PRESAGIO,  DE UNA INMINENTE QUIEBRA,  EN 
EL MENOR TIEMPO POSIBLE”.  Téngase en cuenta que LOS SOCIOS/AS, LLEVAN VARIOS 
AÑOS (2020-2023) SIN RECIBIR LAS UTILIDADES DE CADA EJERCICIO.  SUMADO A QUE  
SE ALTERAN BALANCES, ESTADO DE INGRESOS Y GASTOS E INFORMES.   SE 
CONTRATA  SIN AUTORIZACION DE TODOS/AS  LOS/LAS  SOCIOS/AS, Y SE PAGA POR 
TODO;  A TERCERAS PESONAS.  Y LO PEOR AUN, ES QUE: “YA SE EMPEZARON A 
VENDER LOS BIENES MUEBLES-  MAQUIANRIA  AGRICOLA  Y OTROS, PARA  
POSIBLEMENTE, COMPENZAR LOS GASTOS Y EROGACIONES “INNECESARIAS” DE 
DINERO.   REPRESENTADO EN CONTRATOS LABORALES Y DE PRESTACION DE 
SERVICIOS DE ABOGADOS, ADMINISTRADORES, MAYORDOMOS, ETC. MAS AUN 
CUANDO LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA. NO NECESITA DE TANTO INTERMEDIARIO, 



 
HABIDACUENTA, DE QUE SE ENCUENTRA ARRENDADA  A TERCERAS PERSONAS  
DESDE HACE YA VARIOS AÑOS.   
 
Todo lo anterior, GENERANDO UN ENORME DETRIMENTO PATRIMONIAL A TODOS 
LOS/LAS SOCIAS 
 
En segundo lugar, al parecer;  “LOS SOCIOS/AS  YA NO SE TOLERAN, NO SE RESPETAN, 
NI ESTAN INTERESADOS/AS, EN  FORMAR PARTE DE UN EQUIPO”. 
 
En tercer Lugar y como están las cosas, MI CLIENTE Y SOCIO SR. FERNANDO ANOTONIO 
BONILLA GARCIA, NO PUEDE SEGUIR CONFIANDO EL UNICO CAPITAL CON EL QUE 
CUENTA(CUOTA PARTE DEL 25%), HOY EN DIA,  PARA SU SUBSISTENCIA Y 
PROYECTOS FUTUROS;   EN MANOS INEXPERTAS Y/O EN ADMINISTRACIONES, QUE 
PUDERAN TERMINAR SIENDO  DESLEALES  Y/O DOLOSAS.  
 
En cuarto lugar, NINGUN SOCIO/A ESTA OBLIGADO/A  A  PERMANECER EN UNA 
EMPRESA Y/O SOCIEDAD, DONDE NO SE VALORA SU APORTE   DE CAPITAL Y/O  
PARTICIPACION, COMO PERSONA, COMO SOCIO Y COMO HERMANO Y SOBRINO. Y DE 
LA CUAL NO RECIBE UN SOLO PESO DE UTILIDADES Y/O GANANCIAS.   Y DE LA CUAL 
NO SE VE NINGUN AVANCE, CRECIMIENTO Y/O DESARROLLO COMO EMPRESA Y 
SOCIEDAD. SIN METAS FUTURAS, NI PLANEACION, DIRECCION, NI CONTROL. 
 
En quinto lugar, “HOY POR HOY, EL RIEZGO DE UNA QUIEBRA Y/O  SANCION,  EN CONTRA 
DE LA  SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA;  ES INMINENTE  E INEVITABLE”.   
TENIENDO EN CUENTA  EL DESCONTROL, LA DESINFORMACION, LA IMPRUDENCIA Y/O 
DESCONOCIMIENTO DE LOS/LAS SOCIAS,  SOBRE LA NORMATIVIDAD SOCIETARIIA 
JURIDICA VIGENTE,   Y EL MANEJO IRREGULAR  Y/O INEFICAZ  DE LA GERENCIA,  LA 
ADMINISTRACION  Y LA MAYORDOMIA. 
 
Descendiendo al tema inicial, Y AL NO EXISTIR UNA CARTA O DOCUMENTO REMITIDO A 
LOS/AS SOCIOS/AS POR PARTE DE LA SOCIA MAYORITARIA SEÑORA ELENA GARCIA 
DE BUITRAGO, NI REMITIDA AL SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA; 
INDICA CLARAMENTE QUE USTED DE MANERA PERSONAL DECIDIO CONTRARIAR LA 
NORMATIVIDAD SOCIETARIA  VIGENTE, AL PERMITIR EL MANEJO PERSONAL Y 
VOLUNTARIO DE ALGUNAS SOCIAS, LLEGANDO A VULNERAR LOS DERECHOS DEL 
RESTO DE SOCIOS/AS, SO PRETEXTO DEL ESTADO DE SALUD DE LA SOCIA 
MAYORITARIA Y DE QUIEN SE LE SOLICITO A USTED; SEGÚN CORREO EMAIL QUE 
REPOSAN “ENVIARAN A CADA UNO/A DE LOS/AS SOCIOS/AS COPIA DE LA 
INCAPACIDAD MEDICA DONDE SE HUBIERA VERIFICADO LA VERACIDAD DE LOS 
HECHOS.  PERO QUE “HASTA EL DÍA DE HOY,  NO EMOS RECIBIDO NINGUNA 



 
INCAPACIDAD MEDICA QUE JUSTIFICA QUE LA SOCIA MAYORITARIA,  EL DÍA 05 DE 
ABRIL DE 2023, HUBIERA  TENIDO ALGÚN IMPEDIMENTO  PARA  ASISTIR  A LA 
ASAMBLEA GENERAL, QUE FUE PROGRAMADA CON LA DEBIDA ANTELACIÓN  Y DE LA 
CUAL FUE NOTIFICADA PERSONALMENTE”. 
  
Sobre la inquietud del PODER OTORGADO AL SUSCRITO ABOGADO, ruego el favor de 
asesorarse muy bien  al respecto, para evitar imprecisiones.  SIN QUE SE LLEGUE AL PUNTO 
DE  CONTRATAR A UN NUEVO ABOGADO, “CON DINERO DE LA MISMA SOCIEDAD  
HACIENDA CLEMENCIA  LTDA”. GNERANDO UN NUEVO DETIMENTO PATRIMONIAL, 
PARA LO CUAL MI CLIENTE Y SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA,  “SE 
OPONE  ENFATICAMENTE  DESDE YA”.  
 
Por lo anterior,  y en el entendido, de que YA EXISTEN ELEMENTOS DE JUICIO PARA LA 
NULIDAD DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023,  QUE NO SE REALIZO EN LA 
FORMA Y TERMINOS ESTABLECIDOS EN LA LEY.   Ruego el favor de  programarla  a la 
mayor brevedad posible;  “PARA MATERIALIZAR EN EL ACTA LA INVIABILIDAD DE LA 
MISMA”. 
 
Para terminar;   le solicito muy respetuosamente;  de que en sus escritos se abstenga usted,  de 
traer asuntos pasados, en contra de mi prohijado  Sr. FERNANDO ANTONIO BONILLA 
GARCIA, TODA VEZ QUE;  HOY EN DÍA, DE NADA SIRVEN LAS EXCUSAS PARA NO 
CUMPLIR CON SUS FUNCIONES   DE GERENTE Y LAS QUE HA ADQUIRIDO 
VOLUNTARIAMENTE,  COMO PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 
2023.   
Atentamente,  
   

 
JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

T.P. 213.764 DEL C.S. DE LA J. 
APODERADO DEL SOCIO 

SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 
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Venadillo Tolima, Junio 16  de 2023 

 

Señor/a 

PRESIDENTE- DR. HENANDO MALDONADO M. 

Y SECRETARIA   

ASAMBLEA  DE SOCIOS 2023 

HACIENDA CLEMENCIA LTDA 

E.S.D 

 

ASUNTO: PROPUESTA PARA PROGRAMAR ASAMBLEA EXTRAORDINARIA 

REFERENCIA: SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA  C.C. 79.154.382  DE 

BOGOTA D.C SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA NIT 890.704.629-3 

 

Respetados Señoras/es 

Tengan ustedes un cordial Saludo,  

Por medio de la presente comunicación;  COMO APODERADO DEL SOCIO FERNANDO 

ANTONIO BONILLA GARCIA, ME PERMITO SOLICITAR PROGRAMACION DE 

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE SOCIOS, DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA. 

Lo anterior teniendo en cuenta,  que por Error voluntario y/o involuntario,  por parte de 

las Directivas  de la Asamblea; No se pudo cumplir con la Celebración de ASAMBLEA 

ORDINARIA ANUAL 2023. 

Teniendo en cuenta que esta situación se puede subsanar, con una ASAMBLEA 

EXTRAORDINARIA, de común Acuerdo entre los Socios.  

De nada sirve celebrar la Asamblea Ordinaria Anual;  si este se encuentra viciada de 

Nulidad, y No sería de buen recibo, para ninguna de las partes, Enfocar la vista en el 

Error y No en la solución. 

En segundo lugar, y debido a que la Empresa HACIENDA CLEMENCIA LTDA. PERDIO 

VIGENCIA EL PASADO 29 DE ABRIL DE 2023, Y ENTRO EN LIQUIDACION, ADEMAS 

DE  LA SITUACION INSOSTENIBLE,  DE MALA COMUNICACIÓN Y CONVIVENCIA 

ENTRE LOS/LAS  SOCIOS/AS.   ES MENESTER SOLICITARLES QUE EN LA ASAMBLEA 

EXTRAORDINARIA QUE SE PROGRAME, SE INCLUYA, LA CESION DE CUOTA PARTE 



 

DEL SR. FERENANDO ANTONIO BONILLA GARCIA C.C. 79.154.382, PARA QUE LAS 

SOCIAS QUE ESTÉN INTERESADAS EN ADQUIRIRLA, PUEDAN ASIMILARLA Y 

AGREGARLA A SU APORTE Y PARTICIPACIÓN SOCIETARIA, SI ES DEL CASO.  Y CON 

ELLO; MODIFICAR LOS ESTATUTOS. 

En tercer lugar, y teniendo en cuenta las Casuales de Disolución  de la Empresa, de 

acuerdo al Artículo 218  del Código de Comercio, Entre ellas “…por vencimiento de 

Termino para su duración… ”  Y lo  dispuesto en el Articulo 219 ibídem, del misma 

Norma, que en sus partes dice:”… La disolución se producirá, entre los asociados y 

respecto de terceros, a partir de la fecha de Expiración  del término de su duración, 

sin necesidad de formalidades especiales…”   

A si las cosas, LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, deberá ser programada, para dar 

cumplimiento a lo dispuesto en los Artículos antes mencionados y lo dispuesto en el 

ARTICULO 222  DEL CÓDIGO CITADO.  Habida cuenta de que una vez disuelta la 

sociedad por ocurrencia de alguna de las causales  contempladas en el Articulo 228 

ibídem; “… debe procederse A SU INMEDIATA LIQUIDACION; por tanto No pueden 

iniciarse nuevas operaciones que conduzcan a desarrollar las actividades 

relacionadas con el objeto social y conservar su capacidad  jurídica Única  y 

Exclusivamente para realizar actos tendientes  a su propia liquidación…” 

Por todo lo anterior, se concluye, QUE SERÍA ILEGAL, PROGRAMAR ASAMBLEA 

ORDINARIA DE SOCIOS, TENIENDO EN CUENTA QUE LA EMPRESA SE ENCUENTRA 

INMERSA EN  LIQUICACION  A PARTIR DEL DIA 30 DE ABRIL DE 2023. Tal cual lo 

dispone nuestro ordenamiento jurídico y jurisprudencial.  

Para concluir; LA IMPOSIBILIDAD DE CONTINUAR CON LA EMPRESA HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA. NO SOLAMENTE, TIENE QUE VER CON SU LIQUIDACION,  POR 

PÉRDIDA DE VIGENCIA, Y POR LA NEGATIVA DE LOS SOCIOS/AS EN SU 

RENOVACION.  SINO TAMBIÉN PORQUE YA SE ENCUENTRAN REGISTRADA, ANTE 

LA FISCALÍA GENERAL DE LA NACIÓN, DENUNCIA PENAL, EN CONTRA DE 

PERSONAL SOCIETARIO  Y DIRECTIVO.  LO CUAL HACE INVIABLE LA CONTINUIDAD 

DE LA EMPRESA.  

Por lo anterior;  Solicito muy amablemente, SE PROGRAME ASAMBLEA 

EXTRAORDINARIA DE SOCIOS/AS DE LA HACIENDA CLEMENCIA LTDA. PARA QUE 

SE PUEDAN FINIQUITAR LA CESION DE LA CUOTA PARTE DEL SOCIO SR. FERNANDO 

ANTONIO BONILLA GARCIA, EN CUANTO AL INTERESES QUE PUDIERAN TENER LAS 

SOCIAS EN ADQUIRIR LA CUOTA PERTE DEL SOCIO QUE REPRESENTO, Y/O LA 

PARTICION DEL PREDIO  Y EL CAPITAL SOCIETARIO  ENTRE LOS/LAS (3) TRES 



 

SOCIOS/AS. Y ADEMAS  PARA ANALIZAR,  LA FORMA VIABLE DE FINIQUITAR Y/O 

RESOLVER LOS CONTRATOS DE ARRENDAMIENTO  DE LAS TIERRAS.  

Vela la pena, aclarar, QUE   A PARTIR DEL DÍA 30 DE ABRIL DE 2023,   LA EMPRESA 

HACIENDA CLEMENCIA LTDA. ENTRO EN LIQUIDACIÓN Y  SERÍA UN HECHO 

PUNIBLE CUALQUIER DECISIÓN DE RENOVAR SU VIGENCIA, EN ESTE MOMENTO; LO 

CUAL  AUMENTARÍA LAS DIFERENCIAS ENTRE LOS/LAS SOCIOS/AS Y CON ELLO; LA 

JUSTIFICACIÓN DE LAS IRREGULARIDADES QUE ADVIERTE EL SOCIO PODERDANTE.  

Teniendo en cuenta que: LA SOCIA CATALINA BONILLA GARCIA, COMO ABOGADA, 

CONOCE PERFECTAMENTE LA NORMATIVIDAD A LA QUE SE ESTÁ HACIENDO 

REFERENCIA  EN EL PRESENTE ESCRITO; LO CUAL GARANTIZA,  QUE NO SE 

REALIZARAN  ACTOS ILEGALES  DE ÚLTIMA HORA. QUE PUDIERAN COLOCAR EN 

PELIGRO EL CAPITAL SOCIAL DE MI PROHIJADO,  Y  CON ELLOS;  PUDIERA 

TERMINAR EN NUEVOS PUNIBLES  EN CONTRA DE LOS/LAS SOCIOS/AS Y 

DIRECTIVOS. 

Para terminar;  ES PRECISO RECOMENDAR QUE LAS PERSONAS, QUE SE ENCUENTREN 

VINCULADOS A LA EMPRESA CLEMENCIA LTDA.,  CON  CONTRATOS LABORALES 

Y/O  DE SERVICIOS; DEBERÁN SER INFORMADAS/OS  DE  LA LIQUIDACIÓN DE LA 

EMPRESA Y LA FINALIZACIÓN DE SU CONTRATO; TENIENDO EN CUENTA LA CAUSA 

JUSTA, POR LIQUIDACIÓN FORZADA DE LA EMPRESA. 

Quedamos atentos a la programación de la ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, a la mayor 

brevedad posible,  INSISTIENDO; QUE EL DIALOGO Y LA CONCILIACION SON EL 

CAMINO MAS EXPEDITO  Y SEGURO  PARA LA RESOLUCION DE CONFLICTOS.  

Sin otro particular, 

JESÚS EDUATRDO BONILLA VARÓN 

APODERDO 

SOCIO: FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

T.P N° 213.764  DEL C.S D ELA J. 
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Venadillo Tolima, Julio 7  de 2023 

 

Señores/as 

PRESIDENTE Y SECRETARIA  

ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023 

Y SOCIOS/AS  

HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION 

NIT. 890.704.629-3 

E.S.M 

 

ASUNTO: OPOSICION Y NEGATIVA ROTUNDA, SOBRE CELEBRACION DE ASAMBLEA,  

CONTRARIANDO LO DISPUESTO EN EL  ARTICULO 218 Y S.S.  DEL CODIGO DE COMERCIO 

COLOMBIANO. 

REFERENCIA: ASAMBLEA  GENERAL DE SOCIOS 2023- PENDIENTE DE REALIZAR - HACIENDA CLEMENCIA 

LTDA NIT. 890.704.629-3 

Respetados Señores/as,  

Mi cliente, Socio y poderdante Sr. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA, y el suscrito Abogado; NOS 

OPONEMOS ROTUNDAMENTE, A LA CELEBRACION DE CUALQUIER ASAMBLEA, 

LLÁMESE;  ORDINARIO Y/O EXTRAORDINARIA, QUE SE PROGRAME PARA 

DESARROLLAR TEMAS DISTINTOS A LO DISPUESTO EN LOS  ARTICULOS  DEL  218  

Y S.S. DEL CODIGO DE COMERCIO  COLOMBIANO. 

 
EN COMUNICADO ENVIADO  POR EL SUSCRITO ABOGADO  EL DIA 16  DE JUNIO DE 2023, A TODOS 

LOS/LAS SOCIOS/AS, PRESIDENTE Y SECRETARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023.  FUIMOS  

MUY CLAROS Y PRECISOS AL ENFATIZAR: 

“…QUE ENTRATANDOSE DEL ESTADO ACTUAL  DE LIQUIDACION,  EN EL QUE SE 

ENCUENTRA LA SOCIEDAD CLEMENCIA LTDA NIT 890.704.629-3;  NO ES VIABLE, 

ADMISIBLE Y/O ACEPTABLE, QUE PRESIDENTE Y SECRETARIA Y/O CUALQUIERA 

DE LOS SOCIOS/AS, PROPONGAN, LA  CELEBRACION DE  ASAMBLEAS ORDINARIAS 

Y/O EXTRAORDINARIAS;  CUYO CONTENIDO Y PROGRAMACION CONTRARIE,  



 

RIÑA Y/O SE OPONGA, A LO DISPUESTO EN NUESTRO ORDENAMIENTO JURIDICO 

Y JURISPRUDENCIAL  VIGENTE.”  SE TRANSCRIBIERON EN EL ECRITO, LOS 

ARTICULOS MAS RELAVANTES DEL CODIGO DE COMERCIO COLOMBIANO. 

POR LO ANETRIOR; SE DEBE TENER PRESENTE, QUE HOY POR HOY, LA SOCIEDAD CLEMENCIA LTDA CON 

NIT. 890.704.629-3 SE ENCUENTRA EN UN PROCESO “IRREVERSIBLE DE LIQUIDACION”.  Y QUE 

CUALQUIER ASAMBLEA ORDINARIA Y/O EXTRAORDINARIA,  QUE SE CELEBRE, “DEBERA LLEVARSE A 

CABO CON APEGO EXCLUSIVO  A LA NORMATIVIDAD VIGENTE EN EL CODIGO DE COMERCIO.  Y QUE 

CUALQUIER ACTUACION CONTRARIA;  PODRIA CONVERTIRSE EN UN DELITO Y/O INFRACCION A LA 

NORMATIVIDAD  VIGENTE”.  

TAN EXPRESA, ESTRICTA Y CLARA;   ES LA NORMATIVIDAD COMERCIAL VIGENTE;  QUE SU VIOLACION 

PODRIA ACARREAR CONSECUENCIAS INCLUSO  DE TIPO PENAL, SEGÚN EL CASO.    CUMPLIDAS  LAS 

CAUSALES DEL ART. 218- NUMERAL 1,  DEL ARTICULO 219, PARRAFO PRIMERO,   DEL CODIGO DE 

COMERCIO  Y DEMAS.  ME PERMITO ACLARAR LO DISPUESTO EN EL  ARTÍCULO 222 DEL CODIGO AQUÍ 

CITADO:”…  

CÓDIGO DE COMERCIO 
Artículo 222. Efectos posteriores a la liquidación de la sociedad 

Disuelta la sociedad se procederá de inmediato a su liquidación. En 
consecuencia, no podrá iniciar nuevas operaciones en desarrollo de 
su objeto y conservará su capacidad jurídica únicamente para los 
actos necesarios a la inmediata liquidación. Cualquier operación o 
acto ajeno a este fin, salvo los autorizados expresamente por 
la Ley, hará responsables frente a la sociedad, a los asociados 
y a terceros, en forma ilimitada y solidaria, al liquidador, y al 
revisor fiscal que no se hubiere opuesto. 

El nombre de la sociedad disuelta deberá adicionarse siempre con la 
expresión "en liquidación". Los encargados de realizarla 
responderán de los daños y perjuicios que se deriven por 
dicha omisión…”   Resaltado y negrita por mi cuenta. 

Por lo anterior,  es de advertir; que el Doctor HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, presidente 

de la Asamblea y Representante Legal Encargado, en su escrito enviado el día de ayer(6-07-2023), a 



 

todos/as los SOCIOS/AS, CONVOCANDO A UNA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE SOCIOS;  “ES 

VIOLATORIO DE LA NORMATIVIDAD CONSTITUCIONAL, COMERCIAL Y CIVIL 

VIGENTE.  E   INDUCE EN ERROR Y CONVOCA A LA ILICITUD,  A LOS/LAS 

SOCIOS/AS, SIN MEDIR LAS CONSECUENCIAS”. 

Así las cosas, SE SUGIERE: “QUE EN LA ASAMBLEA QUE SE PROGRAME, SOLO SE DEBERA 

DISCUTIR Y DEBATIR,   TEMAS EXCLUSIVOS DE LA LIQUIDACION   DE LA SOCIEDAD 

COMERCIAL CLEMENCIA LTDA.  NIT. 890.704.629-3, TENIENDO EN CUENTA QUE 

ESTA “YA SE ENCUENTRA DISUELTA” DE MANERA IRREVOCABLE E 

INSUBSANABLE”. 

 POR LO ANTERIOR,   LA SAMBLEA A PROGRAMAR;  DEBERA ESTAR CEÑIDA 

EXCLUSIVAMENTE, A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 223  Y S.S. DEL CODIGO DE 

COMERCIO Y POR NINGUN MOTIVO;  “LA  TEMATICA  A TRATAR,  TENDRA QUE 

VER CON NUEVOS NOMBRAMIENTOS DE PRESIDENTE Y SECRETARIA, OFERTAS, 

PROYECTOS DE MEJORMIENTO, AUMENTO DE HONORARIOS Y OTROS QUE NADA 

TENGAN QUE VER CON ELPROCESO DE LIQUIDACION DE LA SOCIEDAD 

CLEMENCIA LTDA”.  

TENGASE EN CUENTA QUE;  LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023, NO SE HA LLEVADO A CABO, Y 

QUE DEBIDO AL DESCONOCIMIENTO DE LA NORMATIVIDAD COMERCIAL VIGENTE, POR PARTE DEL 

PRESIDENTE Y SECRETARIA DE ASAMBLEA 2023,  Y DE LAS DEMAS SOCIAS; Y TENIENDO EN 

CUENTA LA VOLUNTAD EXPRESAS,  QUE MANTUVIERON LAS SOCIAS, JUNTO CON  

EL REPRESENTANTE  LEGAL SUPLENTE;  A LA HORA DE NO RENOVAR LA VIGENCIA 

DE LA SOCIEDAD  HACIENDA CLEMENCIA EN SU DEBIDO MOMENTO;    HOY POR 

HOY;  LA LIQUIDACION DISPUESTA EN EL ARTICULO 223 DEL CODIGO DE 

COMERCIO COLOMBIANO;   ES UN ASUNTO INMINENTE,  IRREVERSIBLE,  E 

INEVITABLE. 

PARA MAYOR CLARIDAD, “ME PERMITO TRANSCRIBIR LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 223 DEL CODIGO 

DE COMERCIO COLOMBIANO, PARA QUE NO EXISTA, CONFUCION Y/O ILICUITUD A LA HORA DE 

PROGRAMAR LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023”.  PARA LA CUAL;  EL SUSCRITO ABOGADO, 

CUENTA CON EL PODER VIGENTE, OTORGADO POR EL SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C. DEL DIA 29  DE MARZO DE 2023. 



 

“…Artículo 223. Decisiones posteriores a la disolución de la 
sociedad 

Disuelta la sociedad, las determinaciones de la junta de 
socios o de la asamblea deberán tener relación directa con la 
liquidación. Tales decisiones se adoptarán por mayoría 
absoluta de votos presentes, salvo que en los estatutos o en la ley se 
disponga expresamente otra cosa…” 

NOTA: DE CONTINUAR LA INSISTENCIA EN CONTRARIAR,  LO DISPUESTO EN NUESTRO 

ORDENAMIENTO JURÍDICO, EN CUANTO A CITAR A ASAMBLEA CON TEMATICA DIFERENTE A LA 

DIESPUESTA EN LOS ARTICULOS 222 Y S.S. DEL CODIGO DE COMERCIO COLOMBIANO, NOS VEREMOS 

AVOCADOS A DENUNCIAR LOS HECHOS PENALMENTE ANTE LA FISCALIA GENERAL DE LA NACION. 

Sin otro particular,    

JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

APODERADO SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

T.P. N° 213.764 DEL C.S. DE LA J.  

COADYUBA:  

 

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGORA D.C 

SOCIO 

 

NOTA: EL DOCUMENTO EN P.D.F,  SE ENCUENTRA FIRMADO POR EL SOCIO FERNANDO ANTONIO 
BONILLA GARCIA. 
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Venadillo Tolima, 26 de julio de 2023 

 

 

Señores/as 

PRESIDENTE Y SECRETARIA  

ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023 

SOCIAS  

HELENA DOMITALA GARCIA DE BUITRAGO  

CATALINA BONILLA GARCIA   

E.S.D. 

 

 

ASUNTO: APLICACIÓN INMEDIATA DE LA CLAUSULA DECIMO CUARTA 

DE LOS ESTATUS DE LA EMPRESA HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN 

LIQUIDACION   -  NIT 890704629-3 

 

REFERENCIA: HACIENDA CLEMENCIA LTDA. – EN LIQUIDACIÓN 

 NIT 890704629-3  

Respetados/as señores/as, 

El día 10 de julio de 2023 se radico un escrito de: “OPOSICIÓN Y NEGATIVA 

ROTUNDA SOBRE LA CELEBRACIÓN DE LA ASAMBLEA, CONTRARIANDO LO 

DISPUESTO EN EL ART 218 Y SUCESIVOS DEL CÓDIGO DEL COMERCIO 

COLOMBIANO”. 

 

Hoy en día, y como están las cosas, y en vista de que NINGUNO/A DE LOS 

DESTINATARIOS/AS SE MANIFESTÓ AL RESPECTO.  Lo cual indica que: “MUY 

POSIBLEMENTE,  SE ESTÁ PENSANDO EN REALIZAR AUDIENCIA POR FUERA DEL 

ORDENAMIENTO JURÍDICO  EL DIA 28 DE JULIO DE 2023” lo cual no solamente es 

contradictorio, si no que conllevaría a un  nuevo punible. 

 

De tal manera que, Para evitar agravios, malos entendidos, posición dominante, 

visos de administración desleal y/o fraude procesal; me permito con todo 

respeto, recomendar a los/las socios/as, gerente y Rep. Legal,  para que de 

manera prudente y legal,  enderecemos el rumbo, aunemos fuerzas y hagamos 



 

de la  sociedad hacienda clemencia Ltda.- en liquidación, Un proceso cerio, 

oportuno, y ajustado a derecho, para beneficio.  

 

Así las cosas;  me permito informarles,  que después de un estudio concienzudo 

de los estatutos  de la HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION,  DEBERÁ 

DARSE TRAMITE TAL CUAL LO ESTIPULA LA CLÁUSULA 14 DE LOS ESTATUTOS que a la 

letra dice: 

 

“…DÉCIMO CUARTO. =la sociedad se disolverá por las causales 

establecidas en la ley y por vencimiento del término pactado para 

su duración. = Al disolverse la sociedad por cualquier causa, 

actuaran como liquidadores los socios; y en caso de desacuerdo, un 

árbitro designado por la cámara de comercio de Ibagué, igual 

procedimiento se adoptará para resolver las diferencias que 

ocurrieren durante el termino de duración del contrato social. =en 

caso de muerte de uno de los socios, la sociedad continuara con los 

sucesores del socio fallecido, quienes deberán designar un solo 

representante ante la misma…” 

 

Visto lo anterior, y no existiendo otro camino viable y posible para resolver las 

controversias que hoy por hoy,  se suscitan entre los/las socios/as; ES MENESTER 

PROCEDER DE INMEDIATO ANTE CÁMARA DE COMERCIO DE IBAGUÉ TOLIMA PARA 

QUE  SE NOMBRE UN TRIBUNAL DE ARBITRAMIENTO QUE RESUELVA EL ASUNTO, 

CUYO COSTO DEBERÁ SER ASUMIDO POR EL CUERPO SOCIETARIO DE LA HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA. – EN LIQUIDACIÓN. 

 

Por lo pronto, con la debida anticipación, el socio FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCÍA LES HA INFORMADO POR MEDIO DEL SUSCRITO ABOGADO, QUE SOBRE 

LAS DIRECTIVAS (REPRESENTANTE LEGAL PRINCIPAL, SUPLENTES, GERENTE, Y DEMÁS 

SOCIAS), pesa hoy en día una denuncia penal, por las continuas irregularidades 

que pasaron de ser “UN SIMPLE ERROR” a “UN MODUS OPERANDI”.    Según lo 

ordenado por mi mandante;    “SI SE CONTINUA INSISTIENDO EN  OBLIGAR A LOS 

SOCIOS/AS A PARTICIPAR DE ASAMBLEAS CON TEMÁTICA DISTINTA,  A LO 



 

DISPUESTO EN NUESTRO ORDENAMIENTO JURÍDICO, SIN OCUPARSE 

EXCLUSIVAMENTE  EN  LO QUE TIENE QUE VER CON LA LIQUIDACIÓN DE LA 

SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LIMITADA - EN LIQUIDACIÓN. SERA 

RESPONSABILIDAD DIRECTA DE QUIENES PROMUEBAN Y/O ACOMPAÑEN ESTAS 

ILICITUD Y DEBERAN ASUMIR LOS DAÑOS Y PERJUICIOS QUE PUDIERAN CAUSAR.  

 

Sobre este asunto, y los anteriormente enumerados, COADYUBA,  MI MANDANTE,  

SEÑOR FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA CC. 79.154.382 DE BOGOTÁ D.C. 

Att. 

JESUS EDUARDO BONILLA VARON 

T.P. 213.764 DEL C.S. DE LA J. 

APODERADO DEL SOCIO – 

SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA  

 

COADYUBA,  

    

 

 

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

CC. 79.154.382 

SOCIO 

 HACIENDA CLEMENCIA LTDA -EN LIQUIDACIÓN  

NOTA: EL DOCUMENTO EN P.D.F,  SE ENCUENTRA FIRMADO POR EL SOCIO FERNANDO ANTONIO 
BONILLA GARCIA. 
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NOTA: A PARTIR DE ESTE MOMENTO ME PERMITO ADJUNAR LOS ULTIMOS REQUERIMIENTOS 
QUE SE LE  HAN  EFECTUADO AL SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO Y A LAS SOCIAS 
SRAS. HELENA DOMITILA GARCIA DE BUITRAGO.   POR QUE SE SIGUEN VIOLANDO LOS 
DERECHOS SOCIETARIOOS Y TORCIENTO EL DERECHO A FAVOR DE LAS SOCIAS MAYORITARIAS.  

A SABER:  

 



 

 

 

 



 
Venadillo Tolima, Agosto 15  de 2023 

 

Señoras/es 

SOCIAS 

HELENA GARCIA DE BUITRAGO- SOCIA Y  REP. LEGAL PRINCIPAL 

CATALINA BONILLA GARCIA- SOCIA 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA-SOCIO 

LIQUIDADORES: 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

HERNANDO MALDONADO M. 

HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION 

E.S.D 

 

ASUNTO: PROGRAMACION DE ASAMBLEA EXTRAORDINARIA- PARA DAR 

CUMPLIMIENTO A LO DIPUESTO EN LOS  ARTICULOS 225, 226, 228. 229 Y  363 DEL 

CODIGO DE COMERCIO COLOMBIANO, ENTRE OTROS. 

REFERENCIA: SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA NIT 890.704.629-3-  EN 

LIQUIDACION 

Respetados Señores/as,  

A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO A LA NORMATIVIDAD VIGENTE, EN EL PROCESO DE  

LIQUIDACION DE LA SOCIEDAD;  HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION Y 

LA CESION DE LA CUOTA  PARTE  DEL SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA.  ES MENESTER PROGRAMAR ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, LA CUAL 

DEBERA LLEVARSE A CABO, SEGÚN LO DISPUESTO EN EL CODIGO DE COMERCIO, 

ART. 363; EL DIA 29  DE AGOSTO DE 2023(QUINCE DIAS HABILES) SIGUIENTES A LA 

CELEBRACION DE LA ASAMBLEA DONDE SE DIO LECTURA A LA  CESION DE LAS 

CUOTAS PARTES.  

EN SEGUNDO LUGAR, Y DE ACUARDO A LO DISPUESTO EN EL ART. 226 DEL CODIGO 

DE COMERCIO, LOS LIQUIDADORES DEBERAN  PRESENTAR UN INFORME 

RAZONADO  SOBRE SU DESARROLLO, UN BALANCE GENERAL Y UN INVENTARIO 

DETALLADO  DE LOS BIENES DE LA SOCIEDAD. 

EN TERCER LUGAR, Y HABIDACUENTA DE QUE SE AUTORIZARON A DOS 

LIQUIDADORES; SRES. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA Y SR. HERNANDO 



 

MALDONADO M. ME PERMITO TRANSCRIBIR LAS FUNCIONES DE ESTOS EN EL 

PROCEDIMIENTO DE LIQUIDACION, DE ACUERDO A LA NORMATIVIDAD VIGENTE: 

Código de Comercio 
Artículo 238. Funciones de los liquidadores 

SIN PERJUICIO DE LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS ANTERIORES, LOS 
LIQUIDADORES PROCEDERÁN: 

 
1) A continuar y concluir las operaciones sociales pendientes al tiempo de 
la disolución; 

 
2) A exigir la cuenta de su gestión a los administradores anteriores, o a 
cualquiera que haya manejado intereses de la sociedad, siempre que tales 
cuentas no hayan sido aprobadas de conformidad con la ley o el contrato 
social; 
 
3) A cobrar los créditos activos de la sociedad, incluyendo los que 
correspondan a capital suscrito y no pagado en su integridad; 
 
4) A obtener la restitución de los bienes sociales que estén en poder de los 
asociados o de terceros, a medida que se haga exigible su entrega, lo mismo 
que a restituir las cosas de que la sociedad no sea propietaria; 
 
5) A vender los bienes sociales, cualesquiera que sean estos, con excepción 
de aquellos que por razón del contrato social o de disposición expresa de 
los asociados deban ser distribuidos en especie; 
 
6) A llevar y custodiar los libros y correspondencia de la sociedad y velar 
por la integridad de su patrimonio; 

 
7) A liquidar y cancelar las cuentas de los terceros y de los socios como se 
dispone en los artículos siguientes, y 



 

 
8) A rendir cuentas o presentar estados de la liquidación, cuando lo 
considere conveniente o se lo exijan los asociados. 

 

TODO LO ANTERIOR, CON EL FIN DE PRESERVAR LOS DERECHOS Y GARANTIAS 

CONSTITUCIONALES Y JURIDICAS A TODOS/AS  LOS/LAS SOCIAS DE LA COMPAÑÍA.  

Sin otro particular,  

 

JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

T.P. N° 213.764  DEL C.S DE LA J. 

APODERDO DEL SOCIO  Y LIQUIDADOR 

SR. FERNANDO  ANTONIO BONILLA GARCIA 

 

COADYUBO,  

 

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C. 

SOCIO Y LIQUIDADOR. 

NOTA PDF. FIRMADO POR EL SOCIO FERNANDO A. BONILLA GARCIA.  

 



 
Venadillo Tolima, Agosto 15  de 2023 

 

Señoras/es 

SOCIAS 

HELENA GARCIA DE BUITRAGO- SOCIA Y  REP. LEGAL PRINCIPAL 

CATALINA BONILLA GARCIA- SOCIA 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA-SOCIO 

LIQUIDADORES: 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

HERNANDO MALDONADO M. 

HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION 

E.S.D 

 

ASUNTO: DERECHO DE PETICION-ART. 23 C.N SEGUNDA SOLICITUD PARA 

PROGRAMACION DE ASAMBLEA EXTRAORDINARIA- PARA DAR CUMPLIMIENTO A 

LO DIPUESTO EN LOS  ARTICULOS 225, 226, 228. 229 Y  363 DEL CODIGO DE 

COMERCIO COLOMBIANO, ENTRE OTROS. 

REFERENCIA: SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA NIT 890.704.629-3-  EN 

LIQUIDACION 

Respetados Señores/as,  

A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO A LA NORMATIVIDAD VIGENTE, EN EL PROCESO DE  

LIQUIDACION DE LA SOCIEDAD;  HACIENDA CLEMENCIA LTDA- EN LIQUIDACION Y 

LA CESION DE LA CUOTA  PARTE  DEL SOCIO SR. FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA.  ES MENESTER PROGRAMAR ASAMBLEA EXTRAORDINARIA, LA CUAL 

DEBERA LLEVARSE A CABO, SEGÚN LO DISPUESTO EN EL CODIGO DE COMERCIO, 

ART. 363; EL DIA 29  DE AGOSTO DE 2023(QUINCE DIAS HABILES) SIGUIENTES A LA 

CELEBRACION DE LA ASAMBLEA DONDE SE DIO LECTURA A LA  CESION DE LAS 

CUOTAS PARTES.  

EN SEGUNDO LUGAR, Y DE ACUARDO A LO DISPUESTO EN EL ART. 226 DEL CODIGO 

DE COMERCIO, LOS LIQUIDADORES DEBERAN  PRESENTAR UN INFORME 

RAZONADO  SOBRE SU DESARROLLO, UN BALANCE GENERAL Y UN INVENTARIO 

DETALLADO  DE LOS BIENES DE LA SOCIEDAD. 

EN TERCER LUGAR, Y HABIDACUENTA DE QUE SE AUTORIZARON A DOS 

LIQUIDADORES; SRES. FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA Y SR. HERNANDO 



 

MALDONADO M. ME PERMITO TRANSCRIBIR LAS FUNCIONES DE ESTOS EN EL 

PROCEDIMIENTO DE LIQUIDACION, DE ACUERDO A LA NORMATIVIDAD VIGENTE: 

Código de Comercio 
Artículo 238. Funciones de los liquidadores 

SIN PERJUICIO DE LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS ANTERIORES, LOS 
LIQUIDADORES PROCEDERÁN: 

 
1) A continuar y concluir las operaciones sociales pendientes al tiempo de 
la disolución; 

 
2) A exigir la cuenta de su gestión a los administradores anteriores, o a 
cualquiera que haya manejado intereses de la sociedad, siempre que tales 
cuentas no hayan sido aprobadas de conformidad con la ley o el contrato 
social; 
 
3) A cobrar los créditos activos de la sociedad, incluyendo los que 
correspondan a capital suscrito y no pagado en su integridad; 
 
4) A obtener la restitución de los bienes sociales que estén en poder de los 
asociados o de terceros, a medida que se haga exigible su entrega, lo mismo 
que a restituir las cosas de que la sociedad no sea propietaria; 
 
5) A vender los bienes sociales, cualesquiera que sean estos, con excepción 
de aquellos que por razón del contrato social o de disposición expresa de 
los asociados deban ser distribuidos en especie; 
 
6) A llevar y custodiar los libros y correspondencia de la sociedad y velar 
por la integridad de su patrimonio; 

 
7) A liquidar y cancelar las cuentas de los terceros y de los socios como se 
dispone en los artículos siguientes, y 



 

 
8) A rendir cuentas o presentar estados de la liquidación, cuando lo 
considere conveniente o se lo exijan los asociados. 

TODO LO ANTERIOR, CON EL FIN DE PRESERVAR LOS DERECHOS Y GARANTIAS 

CONSTITUCIONALES Y JURIDICAS A TODOS/AS  LOS/LAS SOCIAS DE LA COMPAÑÍA.  

EN CUARTO LUGAR, SE LE INFORMA AL PRESIDENTE Y SECRETARIA DE LA 

ASAMBLEA EXTRAORDINARIA QUE SE LLEVO  A CABO EL DIA- VIEERNES 4 DE 

AGOSTO DE 2023, QUE HASTA EL DIA DE HOY;  AUN NO SE HA RECIBIDO COPIA 

DEL ACTA DE LA ASAMBLEA EN MENCION.  LA CUAL SE REQUIERE CON URGENCIA.  

HABIDA CUENTA DE QUE LA EMPRESA- HACIENDA CLEMENCIA  LTDA.  SE 

ENCUENTRA EN PROCESO DE LIQUIDACION.  

Sin otro particular,  

 

JESÚS EDUARDO BONILLA VARÓN 

T.P. N° 213.764  DEL C.S DE LA J. 

APODERDO DEL SOCIO  Y LIQUIDADOR 

SR. FERNANDO  ANTONIO BONILLA GARCIA 

 

COADYUBO,  

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C. 

SOCIO Y LIQUIDADOR. 

 

NOTA PDF. FIRMADO POR EL SOCIO FERNANDO A. BONILLA GARCIA 

 

 



 

 



 

 



 

 

 



 

PARA AUMENTAR LA LESIVIDAD, LA FARSA Y EL MANEJO IRREGULAR; RECIBO  YO Y MI 
APODERADO,  EL DIA LUNES 11 DE SEPTIEMBRE, COPIA DEL ACTA, QUE ME ENVIO EL SEÑOR 
REP. LEGAL. SUPLENTE SR. HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, QUIEN 
APROVECHANDOSE DE SU INVESDTIDURA, ME HACE CREER QUE EL ACTA   DE LA 
CONTINUACION  DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023, AUN NO HABIA  SIDO FIRMADA, 
NI TERMINADA.  PERO ME LLEVO UNA GRAN SORPRESA CUANDO  CAMARA DE COMERCIO ME 
INFORMA QUE EL DIA 8 DE AGOSTO, HABIAN RADICADO EL ACTA DE LA ASAMBLEA DEL DIA 4 
DE AGOSTO,DONDE SUPUESTAMENTE EL, HABIA SIDO EL UNICO QUE SE HABIA NOMBRADO 
COMO LIQUIDADOR. LO CUAL ES UNA FARZA Y UN DELITO, DENOMINADO: OCULTAMIENTO Y/O 
DESTRUCCION DE ELEMENTOS MATERIALES PROBATORIOS Y  DE LAS DEFRAUDACIONES- 
ABUSO DE CONDICIONES DE INFERIORIDAD, ABUSO DE CONFIANZA Y ADMINISTRACION 
DESLEAL, ENTRE OTRAS.   ADJUNTO EL ENVIO QUE RECIBI DE ESTE SUJETO.   ACTA QUE NO 
CONTIENE LA INFORAMCION COMPLETA DE LA ASAMBLEA, NI LAS DECISIONES TOMADAS EN 
LA MISMA.  

 



 

ADJUNTO LA SUPUEST ACTA.  

ACTA No. 29 DE REUNIÓN DE JUNTA VIRTUAL DE SOCIOS 

“HACIENDA CLEMENCIA LTDA” 

 

Atendiendo convocatoria oportunamente enviada para la realización de Junta de Socios 
a ser llevada a cabo de manera virtual, por medio de la plataforma zoom, el día 4 de 
agosto de 2023, siendo las 2:30 P.M. se inició la junta virtual de Socios de “HACIENDA 
CLEMENCIA LIMITADA”.  

Acto seguido, el señor Hernando Maldonado, procedió a dar lectura del orden del día 
propuesto para esta junta previa convocatoria: 

 

ORDEN DEL DÍA. 
 
 

10.  Llamado a lista y verificación del Quorum. 
 

11. Nombramiento de Presidente y Secretario de la JUNTA DE SOCIOS. 
 

12. Discusión y aprobación de los Estados Financieros al 31 de diciembre de 2022 y 
presentación Estados Financieros a 30 de Junio 2023. 
 

13. Presentación y discusión de oferta de compraventa del predio la “Clemencia”.  
 

14. Definición de parte de los socios sobre la vigencia de la Sociedad. Análisis de la 
situación de la sociedad frente a si se continua con la liquidación de la misma o se 
renueva su vigencia por un (1) año más.  
En caso, de que los socios decidan que la sociedad continue en estado de 
liquidación, se debe proceder al nombramiento expreso del liquidador y su 
suplente.  
 

15. Presentación de la solicitud de cesión de cuotas por parte del Socio Fernando 
Bonilla a las restantes miembros de la Sociedad, y discusión sobre la misma.  
 

16. Discusión sobre los proyectos para mejoramiento y sostenibilidad del predio 
 Hacienda Clemencia.  



 

 
8. Discusión sobre aprobación o no del reparto de utilidades de la Sociedad a los 

socios. 
 

9. Definición de solicitud de aumento de honorarios de la Sra. Contadora de la 
Sociedad, Sandranena Sierra.  

 

DESARROLLO 
 
Siendo las dos y treinta (2:30 p.m) de la tarde, se inicia la reunión. 

 
1. Llamado a lista y verificación del Quorum:  Se encuentran `presentes y/o 
debidamente representados las siguientes personas:  

La socia Elena García de Buitrago representando el 50% de las cuotas partes de la 
sociedad, la Dra. Catalina Bonilla García, quien representa el veinticinco (24.9%) por 
ciento de las cuotas de capital de la sociedad, y el socio ingeniero Fernando Bonilla 
representado por poder debidamente otorgado por él, al Dr. Jesús Eduardo Bonilla 
Varón, quien representa el restante veinticinco (25.1%) por ciento de las cuotas de 
capital de la sociedad.  

Verificado el quorum y encontrándose el representado el cien (100%) por ciento 
de los miembros de la sociedad, se procede con la reunión no sin antes solicitarle 
a las(el) socias(o), su anuencia para que la reunión tenga carácter de universal y no 
de extraordinaria, dados las solicitudes de modificación de las fechas que se llevaron 
a cabo a las inicialmente propuestas por la gerencia. 

La Socia Helena García de Buitrago acepta. La socia Dra. Catalina Bonilla está de 
acuerdo.  

El Dr. Jesús Eduardo Bonilla también esta de acuerdo, pero hace la precisión de que 
teniendo en cuenta el estado actual de la sociedad, hace la recomendación de que no 
se discutan los numerales 7 y 9 de la convocatoria y se propone la convocatoria de 
una nueva reunión para discutir esos puntos 7 y 9 del orden del día.  



 

Los socios definen modificar el orden del día para decidir si se eliminan los puntos 7 y 
9 del orden previsto. Al presentarse la recomendación del Dr. Bonilla se procede a 
realizar la votación con el siguiente resultado:  

El cien (100 %) por ciento de las cuotas partes unánimemente acepta la propuesta 
realizada por el Dr. Jesús Eduardo Bonilla de eliminar la discusión de los puntos 7 y 9 
del orden del día tal y como se tenían previstos en la convocatoria enviada vía email 
a todos.  

Evacuado este primer punto del orden del día se continua con la reunión. Todos:  Si, 
de acuerdo. 

 

2. Nombramiento de Presidente y Secretaria de la JUNTA DE SOCIOS:  

    La socia Helena García propone al Ing. Hernando Maldonado como presidente de la 
reunión y a la Sra. Marleny García como secretaria de la misma. Sometida a votación 
esta propuesta, es aprobada por el cien (100%) de las cuotas sociales representadas 
en la reunión. 

Evacuado este segundo punto del orden del día se continua con la reunión. Todos:  Si, 
de acuerdo. 

 

3. Lectura y Aprobación de los balances y estados financieros de la sociedad a 31 
de diciembre del año 2022 y presentación del balance a treinta (30) de junio de 
2023:  
 
El Presidente de la reunión aclara que se está presentando a la Junta de Socios, el 
balance y los estados financieros corte al treinta (30) de Junio de 2023, dado que es 
un requisito, en caso de que, cuando se vaya a discutir sobre la vigencia de la 
sociedad, los socios decidan que quieren reactivar la vigencia de la misma. 
 
La socia Catalina Bonilla deja la constancia en la presente acta, de que la 
Superintendencia de Sociedades exige que la Junta de Socios, conoce de antemano 
los mencionados balances y estados financieros, que se van a discutir.   
 
Se acepta la constancia de que los miembros de Junta de Socios aceptan conocer 
estos balances y estados financieros con la debida anticipación.  
 



 

Interviene el Dr. Jesús Bonilla, en representación del socio Fernando Bonilla, para 
hacer una exposición en la cual afirma que, haciendo un análisis de las utilidades en 
los balances y estados financieros, pudo ver que a la sociedad están llegando ingresos 
derivados por ejemplo de la venta del ganado, y ha revisado la manera como salen 
esos ingresos de la empresa. Al hacer este análisis se le pidió al Socio Fernando 
Bonilla que pidiera explicaciones a la contadora Sra. Sandranena Sierra, para concluir 
que si la sociedad no hubiera vendido el ganado que tenía no hubiese generado 
utilidad sino pérdida.    
Se hizo este ejercicio para concluir que se han venido vendiendo algunos bienes de 
la empresa y los ingresos generados por la venta de esos bienes que ingresaron a la 
contabilidad de la empresa, son los que están cambiando la utilidad de la sociedad.  
 
Pero revisando el ejercicio de la empresa lo que se percibe por el ingreso de los 
arriendos de tierras ganaderas y agrícolas, la empresa está por así decirlo, esta 
sobreviviendo con lo básico, la empresa no está creciendo en razón de la actividad de 
la empresa.  Indica que la empresa dejó de generar utilidades debido a su actividad y 
continua su análisis indicando que a pesar de que la actual gerencia ha recibido un 
predio de 321 hectáreas, no se conoce ningún proyecto sobre las metas que tiene la 
empresa para cada semestre, no se conoce ningún proyecto nuevo pensado para 
generar utilidades a fin de que no se deban vender los bienes de la empresa.  En 
opinión del Dr. Jesús Bonilla se deberían estar comprando bienes, agrandando la 
sociedad, para hacer más robusta la empresa y así generar utilidades a los socios a 
fin de no vender los bienes.    
 
Sino se incluye el ganado del año 2022 resulta que la empresa ya no da utilidades 
sino pérdidas.  Sino incluye los bienes que se han vendido entonces la empresa ni 
siquiera da para los honorarios.  
 
Continua su análisis el Dr. Jesús Bonilla su análisis indicando que le sorprende que 
los gastos operacionales por concepto de honorarios de la empresa son cuarenta y 
siete  millones quinientos mil pesos de 1ero de enero a 30 de junio del año 2023 y que 
el señor representante legal suplente no está recibiendo honorarios y no entiende 
entonces como si el representante legal no recibe honorarios y otras personas sí los 
reciban cuando la empresa tiene sus tierras están arrendadas, entonces se pregunta 
el señor Jesús Bonilla pq esos honorarios no le corresponden al representante legal 
suplente quien es quien está dirigiendo la empresa y no a esas otras personas cuando 
no se tienen proyectos nuevos por adelantar? 
 
Por lo tanto, el concluye que en estas asambleas es el momento que se debe 
aprovechar para replantear la empresa.  
 
Hace entonces el Dr. Jesús Bonilla, análisis sobre las obligaciones de la empresa  



 

(incluyendo una deuda con su representado) para establecer que de acuerdo con su 
criterio la empresa está reduciendo su capital, la empresa no ha crecido.   La empresa 
no está produciendo lo que está gastando.  La empresa se está consumiendo.  
 
El propone que a partir de esta información se deben tomar decisiones antes de que 
la sociedad llegue a la quiebra. Propone replantear la contratación del personal que 
se tiene para que ese personal le ayude al gerente suplente para sacar adelante la 
sociedad.  
 
La gerencia le solicita al señor Jesús Bonilla que procure resumir y concretar el 
mensaje que quiere dar porque ha sido reiterativo en algunos apartes.  
 
Interpela la exposición la socia Catalina Bonilla García, para afirmar que el propósito 
del punto que se esta tratando no es el de hacer estos análisis, sino el de aprobar o 
no los balances y estados financieros presentados.   Y en ese orden de ideas le parece 
a ella que importante darle el uso de la palabra a la contadora de la sociedad Sra. 
Sandranena Sierra a fin de que explique la cifras que está presentando.  
 
Cuando retoma el uso de la palabra el Dr. Jesús Bonilla empieza a hacer las siguientes 
cuentas:  
 
Deudas con el ingeniero Fernando Bonilla           $163’ 000,000 
Gastos durante el 1er Semestre del año 2023     $ 101’ 890,723 
Gastos esperados 2do Semestre de año 2023     $ 101’890,723 
 
Estamos hablando de $366’781,446.    
 
Interpela la contadora Sra. Sandranena Sierra, solicita el uso de la palabra y aclarar 
las ideas porque las cuentas a las que se está refiriendo el Dr. Jesús Bonilla no son 
correctas y ella no ha entendido las cuentas que él está presentando.  Ella solicita se 
le permita explicar las cifras del balance y estados financieros presentados y luego de 
que lo haya hecho ella atenderá cualquier inquietud que pudiera surgir.  
 
Solicita entonces el Dr. Jesús Bonilla la siguiente aclaración: 
 
Es cierto o no que el gasto de personal son Diez millones quinientos cuarenta y seis 
mil cero cuarenta y ocho ($10’546,048). 
 
Vuelve a interpelar la Sra Contadora, para indicar que las cifras que esta presentando 
el Dr. Jesús Bonilla no es correcta.  Ya que los gastos del 1er semestre muy 
posiblemente sean los mismos gastos del 2 do semestre, pero los ingresos no se 
pueden duplicar.   Porque los ingresos que se presentan ene le balance no 



 

corresponden a venta de activos como lo afirmó el Dr. Jesús Bonilla, este rubro no 
está compuesto de la venta de ganado, ni por venta de herramientas, o venta de 
maquinaria y/o tierras, ahí no hay venta de activos.  Este valor corresponde a arriendos 
ese valor no se puede duplicar, pues es el valor correspondiente a todo el año.  
 
Afirma la Sra Contadora de si se hace una proyección y se mantienen las cosas tal en 
el 1er semestre posiblemente a 31 de diciembre de 2023, se generará una utilidad de 
unos $50’000,000 de pesos ya que se tiene previsto recibir unos $191’000,000 de 
pesos producto de los arriendos y tiene aproximadamente $142’000,000 millones de 
gastos. 
 
Indica que los acreedores a Junio de 2023 valen $184’000,000 millones de pesos pero 
ese valor no será el mismo a diciembre porque ya hay $90’000,000 de pesos que ya 
se pagaron. Entonces como ya se pagaron algunos pasivos esa cifra de $184’000,000 
no estará igual a diciembre 2023.  Sino más o menos $94’000,000 millones de pesos.    
 
Retoma el Dr. Jesús Bonilla el uso de la palabra para volver a explicar que según sus 
cuentas a 31 de diciembre de 2023 para él habrá deudas por $ 366’781,446 que 
incluyen la deuda con el ingeniero Fernando Bonilla y solo hay ingresos por 
$191’000,000. 
 
Interpela nuevamente la contadora para indicar que ella no ha entendido de donde 
salen las obligaciones por 366’781,446 a que hace referencia el Dr. Jesús Bonilla.  
 
En este momento interpela la socia Catalina Bonilla para preguntar en donde figura la 
obligación con el socio Fernando Bonilla, ya que ella hasta este momento es que se 
entera de tal obligación.  
 
El Dr. Jesús Bonilla indica que terminando la reunión enviara la copia de las actas de 
juntas anteriores en las que se reconoció tal obligación.   
 
De nuevo la Dra. Catalina Bonilla solicita la copia del acta o del título valor que acredite 
que la sociedad tiene esa obligación con el socio Fernando Bonilla. Interviene la Sra. 
Contadora para indicar que al día de hoy en la contabilidad al día de hoy al socio 
Fernando Bonilla, se le deben cincuenta y cuatro millones de pesos (54’000,000) y la 
cual esta incluida en el pasivo que ella mencionó. Bajo el rubro “acreedores 
comerciales y otras cuentas por pagar”. 
 
Le solicita una vez más la socia Catalina Bonilla al Dr. Jesús Bonilla que le indique el 
número del acta de Junta de Socios en la que se reconoció la obligación que el 
menciona a favor del socio Fernando Bonilla.  
 



 

Y el Dr. Jesús Bonilla, no indica el número del acta solicitado, pero afirma que si la 
empresa desea ser productiva, si se van a traer proyectos productivos y buscar la 
manera de que la empresa crezca, no se puede traer un manejo de una situación 
financiera que se quedo con cifras de 4 o 5 años atrás.  
 
En este momento interviene el Ingeniero Hernando Maldonado M., para indicarle al 
Dr. Jesús Bonilla, que, desde hace muchos años, incluso antes de pandemia la 
voluntad de las socias Catalina Bonilla y Helena García era salirse de esta sociedad, 
no continuar en ella. Incluso se le ofreció amigablemente al socio Fernando Bonilla de 
hacer una división material del predio y se contrataron los servicios de un topógrafo 
para tal efecto.  Después de que se llevó a cabo todo este ejercicio de división que 
tuvo varias objeciones del socio Fernando Bonilla a las propuestas presentadas por el 
señor topógrafo, se encontró adicionalmente otra dificultad en la división de las aguas 
que le corresponden al predio. Ya que el socio Fernando Bonilla estaba solicitando 
que el agua que le correspondiera a su predio (una vez se hiciera la división) era el 
agua proveniente del Río Alvarado, que después se supo era la única concesión de 
aguas, con la que verdaderamente contaba el predio Hacienda Clemencia. 
 
Así las cosas, al encontrarse que no iba a ser viable la división material por las razones 
expuestas y adicionalmente al no haber ánimo societario, se definió en una reunión 
de Junta de Socios, que lo mejor era disolver la sociedad definir con claridad a quien 
se le debía dinero y por qué concepto vender todos sus activos pagar las obligaciones 
mencionadas y posteriormente repartir el remanente entre los socios conforme su 
participación accionaria.  
 
Entonces por eso se le hace una interpelación al Dr. Jesús Bonilla, ya que, desde hace 
muchos años, la sociedad no esta guiada bajo el principio de como hacerla más 
productiva o que se debe hacer para crecer un determinado porcentaje el año 
entrante.  
 
La sociedad esta operando bajo la premisa de que cada socio no tiene ánimo 
societario, y que lo único que cada uno desea, es recibir lo que le corresponda y lo 
anterior se evidencia cuando el socio Fernando Bonilla ha presentado denuncias 
penales contra las socias Helena García, Catalina García, el suplente de la gerencia 
Hernando Maldonado y el administrador del predio Juan Fernando Varona.  
 
En ese orden de ideas no corresponde hablar de proyectos a futuro. Pero en el 
entretanto que se lleva a cabo la disolución de la sociedad se decidió unánimemente 
en una Junta de Socios, arrendar las tierras de la sociedad, a fin de protegerlas, y 
además que estén siendo productivas.  
 



 

Se le aclara que los ingresos provenientes de los arriendos cubren los gastos de la 
operación que se tiene en la actualidad.  Las cuentas han sido manejadas 
juiciosamente no con el propósito de crecer sino de mantenerse y en el entretanto se 
ha salido de todas las obligaciones laborales que tenía la empresa.  Se han liquidado 
todos los empleados que venían de la época donde la administración estaba a cargo 
del socio Fernando Bonilla.  
 
Se convino vender el predio, pero en el entretanto que aparece un cliente se decidió 
arrendarlo.  Y por ello se dejaron formulas en los contratos de arriendo tanto ganadero 
como agrícola, para que se puedan dar por terminados si surge un cliente que quiera 
comprar el predio.     
 
Es en este momento actual en el que la sociedad pierde su vigencia, y por ello lo que 
los socios deben decidir el día de hoy, es si se reactivan la vigencia de la sociedad o 
se mantiene la misma y continua el proceso de disolución.  Y en cualquiera de esos 
dos escenarios mencionados, reactivación o disolución, la sociedad requiere: 
 
1. Atender el agua que las concesiones de agua del predio. Ya que dos de sus tres 

concesiones están en el papel.  De manera que se debe perseguir salvaguardar 
las dos concesiones que no se han activado y para ello se requiere retomar esos 
trámites, presentar diseños y llevar a cabo las obras correspondientes. 
 

2. Llevar el servicio de energía eléctrica de al predio.  
 

Estos dos aspectos se mencionan no para ser más productivos, sino con el propósito de 
aumentar el valor del predio.  
 
Entonces los socios deben decidir si reactivan o disuelven la vigencia de la sociedad.  Y 
sobre el punto que se está tratando lo que se debe es analizar si las cifras presentadas 
son correctas o no y los balances y estados financieros presentados están correctos o 
hay alguna cifra que requiera explicación adicional de parte de la contadora de la 
sociedad. 
 
El tema de las acreencias no es un tema que la contadora deba decidir y lo cierto es que 
al socio Fernando Bonilla se le ha solicitado en reiteradas oportunidades que presente 
los soportes de lo que él afirma la sociedad le adeuda.  Y establecer si importe de lo que 
él pago era algo que le correspondía pagar a la sociedad y el socio Fernando Bonilla 
prestó el dinero, de todas formas, a él le correspondería absolver el 25% de ese valor 
conforme su participación accionaria.     Pero este foro no es el apropiado para discutir 
esta situación, por lo que se le solicita al Dr. Jesús Bonilla que presente a la sociedad las 
obligaciones que su representado, afirma se tienen con él.  



 

 
Interviene la Dra. Catalina Bonilla, para solicitar que se siga el orden del día como se ha 
previsto y convenido. Ella considera que lo que se debe hacer es decidir sobre la 
aprobación o no, de los estados financieros a 31 de diciembre de 2022, y una vez más 
solicita al Dr. Jesús Bonilla que aporte los títulos o documentos que acreditan la 
obligación que puede tener la sociedad con el socio Fernando Bonilla.  Y señala con 
respeto que es un contrasentido hablar de nuevos proyectos para la finca cuando el socio 
Fernando Bonilla (su propio hermano) la ha denunciado penalmente. 
Aclara la Dra Catalina que toda la actuación que se ha realizado hasta la fecha del 
ingeniero Hernando Maldonado M y de las socias, ha sido realizada bajo la observancia 
de la ley, en especial las normas comerciales.    
 
El Dr. Jesús Bonilla está de acuerdo con la Dra. Catalina Bonilla, pero hace dos 
precisiones.  La sociedad es una persona, la sociedad ha unido a una familia, unió en el 
pasado a una familia que viene de muchos años atrás.   Hoy no puede dejar de serlo así 
se cierre mañana.   
Hay que procurar cerrar con broche de oro.  Ya hay un cansancio.  
 
Pero para el Dr. Jesús Bonilla es importante dejar claro que cuando uno mira los balances 
quedan cosas como cosa muerta, debería aclararse quien es el acreedor y cual es el 
valor que se le adeuda.  Si esa aclaración existe entonces se debe organizar el pago de 
ese acreedor.  Al enviar todo a un solo saco, se esta gestando una bomba de tiempo, y 
por ello hay que resolver.   
 
Además de lo anterior el Dr. Jesús Bonilla indica a la junta de socios, que nunca se le 
dio respuesta por parte de la sociedad al comunicado mediante el cual el socio Fernando 
Bonilla presentó una constitución en mora.  
 
Pero además plantea que para que para que instalar el servicio de energía eléctrica al 
predio si se va a vender? 
 
Para que aumentar honorarios y/o sueldos si se va a cerrar la sociedad? 
 
Parque renovar contratos de arrendamiento si se va a vender? 
 
Interpela el Ingeniero Hernando Maldonado, para indicar que como no se sabe cuando 
aparecerá el futuro comprador del predio, se debe considerar el llevarle la luz al predio y 
atacar el asunto de las concesiones de agua.  En cuanto a los aumentos de los 
honorarios no se deben aumentar independiente del tiempo que tome vender el predio 
es una decisión que claramente deben tomar los socios, pero deja la constancia de que 
a él no le parece que debería ser así. Pero hay ciertos temas que mientras que la 
sociedad este operando requieren atención de alguien.  



 

 
Explica el Gerente Suplente que lo que se ha hecho es generar un proyecto sostenible 
mientras se vende el predio, ya que no hay ánimo societario.  
 
Se hace un receso de la reunión solicitado por el Dr. Jesús Bonilla.  
 
Retoma la palabra el Dr. Jesús Bonilla, para presentar dos solicitudes:  
 

1. Solicitar de manera formal que se expidan copias de las Actas de las reuniones 
de juntas de socios ordinarias y extraordinarias llevadas a cabo desde el año 
2018, 2019, 2020, 2021, 2022 y 2023.  
 

2. Se le solicita a la Sra. contadora para que a partir de la fecha precise la relación 
tanto de deudores como acreedores de la sociedad, por nombre, número de 
cédula o Nit y el valor que le corresponde a cada uno, para que de aquí en 
adelante los socios puedan visualizar con facilidad la aparición de cada uno de 
estos personajes tanto acreedores como deudores, dentro de los balances.  
 

Interviene la Dra. Catalina Bonilla para indicar que la Superintendencia de Sociedades 
ha establecido dentro del marco de la ley el derecho de inspección que tienen los socios 
especialmente en sociedades por cuotas partes. La Superintendencia ha establecido que 
cualquier socio en cualquier época del año tiene esa facultad.  Ni siquiera lo limita al 
periodo de los quince días antes de la celebración de cualquier Junta de Socios. En 
adición a que la Superintendencia ha establecido ese derecho a cada socio, también 
impone una limitación.  Es decir, los documentos de una sociedad deben permanecer en 
el domicilio social de la sociedad. 
 
En este momento inicia la exposición y explicación de los balances y estados financieros 
por parte de la contadora Sandranena Sierra. Por solicitud del Dr. Jesús Bonilla la 
contadora aclara con detalle donde esta la cuenta de acreedores varios dentro del 
balance. 
 
No se transcriben en esta acta, pero están contenidos en la grabación realizada de esta 
Junta de Socios todos los análisis y explicaciones ofrecidas por la contadora Sandranena 
Sierra a cada una de las preguntas formuladas por los asistentes a la reunión.  
 
Luego de haber agotado todas las preguntas el Presidente de la reunión le pregunta a la 
Junta de Socios si se aprueba el balance y los estados financieros a 31 de diciembre de 
2022. Y por unanimidad (100%) de las cuotas partes debidamente representadas, se 
aprueban el balance y los estados financieros a 31 de diciembre de 2022.  
 



 

Solicita la contadora Sandranena Sierra, que dado que ya se ha evacuado el punto de 
los balances y estados financieros, permiso para retirarse.  El cual se concede.  
 
 

4 Presentación y discusión de oferta de compraventa del predio la “Clemencia” 
 

 
Interviene el Dr. Jesús Bonilla para solicitar que se modifique el orden del día 
nuevamente, para discutir el punto quinto (5to) antes de entrar a discutir el punto cuarto 
(4) del orden del día.  
 
Se hace una revisión del orden del día se determina que el punto 8 ya quedo sin sentido 
de discutirlo por la instrucción dada por la contadora Sandranena Sierra.   También se 
había convenido al inicio de la Junta de Socios que se elimina la discusión de los puntos 
7 y 9 del orden previsto. 
 
El Dr. Jesús Bonilla solicita al Gerente Suplente, Ingeniero Hernando Maldonado M. que 
busque la manera de presentar tres (3) ofertas de compraventa del predio a fin de que 
se pueda establecer cual es la mejor y no tan solo presentar una.  
 
La socia Dra. Catalina Bonilla pregunta al Dr. Jesús Bonilla si él o su representado 
estarían en la posibilidad de presentar un cliente a lo que el Dr. Jesús Bonilla responde 
que si.  
Que a él le parece que cada socio debería presentar un cliente  
 
El presidente de la Junta solicita a los socios, interviene para solicitarle a los socios que 
antes de seguir adelante con la discusión sobre cuantas propuestas de compraventa se 
deben presentar, se defina si se acepta la proposición del Dr. Jesús Bonilla de cambiar 
el orden del día. 
 
La socia Helena García pide que se escuche y se discuta la oferta de compraventa del 
predio.  Y esta propuesta se acepta unánimemente. 
 
Procede entonces el gerente suplente, a presentar detalladamente las propuestas 
enviadas por la firma Efitec para la adquisición del predio.  
 
Y luego de presentar la oferta el ingeniero Hernando Maldonado, advierte que él 
considera que la misma no es una oferta que se sostenga indefinidamente en el tiempo. 
Y la oferta fue presentada desde que se citó a Junta de Socios Ordinaria.  
 
Solicita el Dr. Jesús Bonilla un receso para llamar a su representado y pedir instrucciones 
al respecto de la propuesta presentada.    



 

 
Al regresar el Dr. Jesús Bonilla afirma que interés si hay. Pero que hay una propuesta de 
su representado que se discutirá más adelante para ceder sus acciones.  
 
Se escucho la oferta del primer oferente, y se pide que allá dos ofertas más.  Solicita el 
Ingeniero Hernando Maldonado se le de autorización para que mantener la negociación 
viva, en lo que se buscan otras ofertas, dando un plazo prudencial para la búsqueda de 
esas nuevas ofertas. Ya que si no aparece otra oferta se puede regresar a esta oferta. 
 
La socia Catalina Bonilla, enumera las desventajas que presenta el predio y en ese orden 
de ideas le parece que el gerente debe tomar contacto con el señor que presentó la 
oferta, e indica que de todas maneras se debe dar respuesta a la propuesta de cesión 
de cuotas partes del socio Fernando Bonilla.  
 
Explica el Dr. Jesús Bonilla que efectivamente hay unos plazos para atender el 
ofrecimiento de las cuotas partes del socio Fernando Bonilla.  Solicita el ingeniero 
Hernando Maldonado al Dr. Jesús Bonilla, que le explique en detalle a la junta de socios, 
que pretende el socio Fernando Bonilla o en que consiste el procedimiento de oferta de 
sus cuotas sociales de su representado. 
 
El Dr. Jesús Bonilla afirma que lo que se persigue es el retiro del socio Fernando Bonilla, 
y aclara que un primer plazo del procedimiento es ofrecer a las socias de manera 
preferencial las cuotas partes que posee el socio. Pasado el tiempo en el que las socias 
reciben ese derecho preferencial y no hacen uso del mismo, el socio Fernando Bonilla 
podrá en un plazo no mayor a 95 días en total, optar por salir de la sociedad.  
 
Propone la socia Catalina Bonilla que se acepte la propuesta presentada y se de un plazo 
para finiquitar la negociación a fin de que dentro de ese plazo se busquen otras ofertas.  
 
El voto del Dr. Jesús Bonilla, es en el sentido de que se continue con el procedimiento 
de cesión de cuotas sociales presentado por su representado y no aceptar la oferta.  
Adicionalmente solicita que se presenten al menos dos ofertas más para la compra del 
predio. 
 
La socia Catalina Bonilla indica no estar de acuerdo con lo afirmado por el Dr. Jesús 
Bonilla, en el sentido de condicionar la aceptación de la oferta a la presentación de otras 
dos ofertas más de compra.  Que, ella se somete a que dentro de un plazo prudencial y 
mientras se estudia el cierre del negocio planteado, puedan aparecer mejores ofertas 
económicas.  
 
La socia Helena García manifiesta que su voto es por continuar la negociación con el Sr. 
Castaño (Efitec) y se de un plazo para cerrar el negocio planteado y en el entretanto que 



 

se elabora la promesa de compraventa se la búsqueda otras posibles ofertas, y en caso 
de que no se presente ninguna se cierre el negocio planteado.    
 
En este punto el Dr. Jesús Bonilla, solicita que se avance en la reunión, y rescata que al 
menos se ha llegado al consenso (idea) de que todos quieren salir. 
 
El Presidente de la reunión resume lo definido en el punto 4 así:  
 
La mayoría absoluta de la sociedad representada por las socias Helena García y Catalina 
Bonilla están de acuerdo y definieron la directriz de autorizar al gerente suplente a que 
continue con la negociación de la venta del predio con la sociedad Efictec y no la deje 
morir.  Eso no quiere decir que el negocio ya se concluyó. El Gerente suplente, informará 
a los miembros de la Junta de Socios la respuesta que de el representante de Efitec 
sobre si mantiene aún la oferta de compraventa del predio e indicar si la negociación 
sigue viva o no.  Y durante el plazo que tome la negociación en caso de seguir viva, se 
le pide a los socios que busquen otras ofertas mejores a  las condiciones de la oferta 
recibida. 
 
Expuesto lo anterior se decide unánimemente, (100%) de los votos, continuar con la 
discusión del orden del día.  
 

5.  Definición de parte de los socios sobre la vigencia de la Sociedad. Análisis de la 
situación de la sociedad frente a si se continua con la liquidación de la misma o se 
renueva su vigencia por un (1) año más.  
En caso, de que los socios decidan que la sociedad continue en estado de 
liquidación, se debe proceder al nombramiento expreso del liquidador y su 
suplente.  

El Presidente pone de manifiesto que en este momento se cumple con las condiciones 
de ley para reactivar la vigencia de la sociedad, si es los que los miembros de Junta 
quieren hacerlo así ya que se cumplen los dos requisitos necesarios por la Ley para ello, 
puesto que se ha presentado un balance a 30 de Junio de 2023, y los pasivos de la 
sociedad no superan el 70% de su capital de la sociedad. Dicho lo anterior se abre la 
discusión.  
 
Por unanimidad (100%) de los votos se acuerda liquidar la sociedad.  Y entonces se 
procede con la segunda parte de este punto. 
 
Aclara el Presidente de la reunión que la Cámara de Comercio ya colocó a la Sociedad 
en estado de liquidación. Y que las normas legales establecen que los representantes 
legales principal y suplente de la sociedad al momento de perder su vigencia serán 
quienes funjan como liquidadores.  



 

 
Pero pide a los miembros de la Junta de Socios que tomen decisión que estimen 
conveniente al respecto.  
 
La socia Catalina Bonilla pide la palabra para indicar que, en el capítulo de liquidación 
del patrimonio social del código de comercio, capítulo décimo, artículo 227. Se establece 
que mientras no se haga y registre el nombramiento de liquidadores, actuarán como 
tales, las personas que figuren inscritas en el registro mercantil del domicilio social, como 
representantes de la sociedad.  Artículo 227 del Código de Comercio.   
 
El Dr. Jesús Bonilla, dice que los estatutos de la sociedad establecen que al momento 
en que la sociedad pierde la su vigencia, los socios actuaran como liquidadores.  
 
La socia Catalina Bonilla indica que ella en este momento ni quiero ni está en condiciones 
de ser liquidadora. 
 
El Dr. Jesús Bonilla propone hacer un nombramiento del Liquidador de manera 
consensuada. Ya que con ello no se abrirán más brechas entre los miembros de la Junta 
de Socios. Y propone que él sea el representante liquidador del socio Fernando Bonilla 
García y que el ingeniero Hernando Maldonado M., sea el representante liquidador que 
represente a las Socias Helena García y Catalina Bonilla.  Y pide que en esta nueva 
etapa se subsanen las diferencias entre los miembros de la familia. 
 
La socia Catalina Bonilla dice que el artículo 228 del Código de Comercio establece la 
necesidad de hacer un nombramiento expreso del liquidador de la sociedad. Pero ella no 
votará para que el socio Fernando Bonilla sea liquidador cuando él la ha denunciado 
penalmente.    
 
El Dr. Jesús Bonilla, señala que para no salirnos del entorno de la Junta de Socios que 
ha sido convocada, y entendiendo que él ha suscrito un contrato para acompañar al socio 
Fernando Bonilla hasta la terminación de este proceso, el socio Fernando Bonilla no 
apoya el nombramiento de Hernando Maldonado como liquidador, por dos razones la 
primera es que si de entrada hay una sola propuesta de compraventa del predio y casi 
que se obliga a aceptarla. 
 
Interpela el Ingeniero Hernando Maldonado para discrepar sobre lo afirmado por el Dr. 
Jesús Bonilla, ya que el tan solo ha informado sobre las condiciones de la oferta que 
presentó.  Más no esta obligando a nadie a aceptarla y serán los socios quienes decidan 
sobre ella. Por lo que no acepta lo afirmado por el Dr. Jesús Bonilla.   
 
El Dr. Jesús Bonilla, indica que de todas formas no se debe actuar sobre la venta del 
predio únicamente sobre la base de una oferta.  



 

  
La socia Helena García propone que el liquidador de la sociedad sea Hernando 
Maldonado M. 
 
El Presidente de la Junta de Socios aclara que el hecho de que la sociedad haya entrado 
en liquidación no quiere decir que la sociedad no deba seguir cumpliendo con los 
compromisos y obligaciones que tiene adquiridos ni quiere decir que la sociedad no deba 
cumplir los contratos que tiene firmados con los arrendatarios ni que tiene que cumplir 
con la terminación del negocio de compraventa con la firma A.T.P. que debe cerrarse.   
Aclara que mientras que se cierra la sociedad se debe contar con el equipo de la 
contadora, la secretaria y el Dr. Varona a alguien que este cuidando sus intereses.  
 
Y para dar un ejemplo de las desavenencias, se sabe que el socio Fernando Bonilla  
 
le tiene inquina al señor administrador nombrado en Junta de Socios por las Socias 
Helena García y Catalina Bonilla en su remplazo.  Aun cuando el honorario que se le 
paga en la actualidad al señor Varona es el mismo valor que recibía el socio Fernando 
Bonilla en el año 2020 por realizar esa labor.  
 
Insiste el Dr. Jesús Bonilla en que su voto es por que él sea el representante como 
liquidador de Fernando Bonilla y Hernando Maldonado sea el representante liquidador 
de Helena García y Catalina Bonilla. 
 
La socia Catalina Bonilla representando el (24.9%) de las cuotas partes de la sociedad, 
reitera su voto porque sea nombrado en calidad de liquidador de la sociedad al Señor 
Hernando Maldonado.  La socia Helena García representando el (50%) de las cuotas 
partes de la sociedad se adhiere a la propuesta hecha sobre este tema por la socia 
Catalina Bonilla.  
 
Queda claro en este punto que se nombra como liquidador de la sociedad Hacienda 
Clemencia Ltda. con un setenta y cuatro punto nueve (74.9 %) por ciento de las cuotas 
partes sociales de la sociedad al señor Hernando Maldonado, y se dejan la constancia 
en el acta de que Dr. Jesús Bonilla V.  quien representa al socio Fernando Bonilla García 
con el veinticinco (25.1%) de las cuotas sociales no vota por el Dr. Hernando Maldonado 
como liquidador, sino que vota por sí mismo. 
 
Así mismo el Dr. Jesús Bonilla precisa que el nombramiento de Hernando Maldonado 
como liquidador por las mayorías simple de la sociedad no implica que él no deba ceñirse 
a las funciones que establece para ello en la ley y los códigos para estos menesteres. 
No puede hacer más de lo que esta escrito.  De manera que aquí no hay más discusión 
sobre este asunto.  
 



 

6.  Presentación de la solicitud de cesión de cuotas por parte del Socio Fernando 
Bonilla a las restantes miembros de la Sociedad, y discusión sobre la misma.  

 
 
El Presidente cede la palabra al Dr. Jesús Bonilla quien le pide al Presidente que lea de 
viva voz la propuesta presentado por el socio Fernando Bonilla en esta Junta de Socios.  
 
A esta solicitud el Presidente de la Junta de Socios presenta en la pantalla la propuesta 
de cesión de cuotas del socio Fernando Bonilla y procede a leerla.  
  
 El Dr. Jesús Bonilla precisa que lo leído no implica obstrucción alguna a los trámites de 
venta que se están negociando.  
 
El Gerente Suplente aclara que la propuesta hecha por el socio Fernando Bonilla en esta 
cesión de cuotas en el sentido de que de no llegarse a un acuerdo económico con las 
socias solicita muy respetuosamente se de aplicación a la partición propuesta en el año 
2020 por Sr. topógrafo Diego Rivera con los respectivos ajustes. No es muy viable dado 
que la única fuente de agua para todo el predio Hacienda Clemencia es la del Río 
Alvarado que tiene en el papel un caudal de 39 litros por segundo. Los cuales al 
repartirlos proporcionalmente arrojaría que a la Socia Helena García le corresponderían 
19.5 Litros/seg y cada uno de los restantes socios 9.75 litros/seg lo cual es totalmente 
bajo para cualquier cultivo en la zona. Por tal razón le pide al Dr. Jesús Bonilla que dado 
que no se puede buscar arreglar las concesiones de los Frailes y el pozo profundo, le 
informe a su representado sobre esta situación.  
 
En este punto de la reunión se informa que ya se cubrió el orden del día previsto para el 
día de hoy 
 
No hay nada más que discutir, siendo las 7:40 de la noche y habiendo agotado el orden 
del día propuesto y aceptado por todos los miembros, se da por concluida la reunión 
universal.  Antes del cierre el Dr. Jesús Bonilla, le pide a la socia Catalina Bonilla que 
piense detenidamente ahora que se ha iniciado el proceso de liquidación  
en que personal considera ella que es absolutamente necesario para poder llevar a cabo 
este proceso con el menor costo para la sociedad.   La socia Catalina Bonilla se 
compromete a pensar en la solicitud formulada. 
 
Encontrándose presente la totalidad del quorum durante toda la reunión y hasta el 
momento de cierre de esta y no habiendo nada más que discutir, se da por concluida la 
Junta de Socios celebrada el día cuatro (4) de agosto de 2023. 
 
Para constancia de lo anterior y en cumplimiento a lo estipulado en la Ley 222 de 1995 
y el Decreto 398 de 2020, esta acta se firma por el representante legal suplente de la 



 

sociedad, así como de la secretaria de la entidad en esta condición así como Presidente 
y Secretaria de la reunión.  
 
 
Presidente de la Reunión                                   Secretaria de la Reunión 
 
 
 
 
HERNANDO MALDONADO M.                           MARLENY GARCIA 
C.C. 79.155.171 de Bogotá                                 C.C. 38.230.464 de Ibagué 
Representante Legal Suplente                           Secretaria 
 
En Constancia firman QUE SE APRUEBA EL CONTENIDO DEL ACTA Y 
CERTIFICAN LA MISMA, las socias Helena García de Buitrago y Catalina Bonilla 
García, así como y el socio Fernando Bonilla García representado por el Dr. Jesús 
Eduardo Bonilla Varón:  
 
 
 
 
HELENA GARCÍA DE BUITRAGO          REPRESENTANDO EL 50% DE LAS                  
C.C. 20.207.830 de Bogotá                     CUOTAS PARTES. 
Representante Legal.                              ACEPTO: 
 
 
 
 
CATALINA BONILLA GARCÍA                  REPRESENTANDO EL 24.9% DE LAS 
C.C. 51.821.106 de Bogotá                        CUOTAS PARTES. 
                                                                     ACEPTO: 
 
 
 
JESÚS E. BONILLA VARÓN                    REPRESENTANDO EL 25.1% DE LAS 
C.C. 93.365.443 DE IBAGUÉ                    CUOTAS PARTES. 
                                                                    ACEPTO:  
 
 
Esta Acta es fiel copia tomada del original que reposa en el libro de actas de la 
entidad. 
 



 

 
 
 
MARLENY GARCIA 
C.C. 38.230.464 de Ibagué 

_____________________________________________________________________________________ 

SEÑORES/AS 
CAMARA DE COMERCIO   DE IBAGUE TOLIMA 
SUPERSOCIEDADES,  
 

YA PARA FINALIZAR,  Y PARA QUE NO QUEDE LA MAS MINIMA DUDA, ME PERMITO 
ENVIAR A USTEDES, EN EL PRESENTE RECURSO DE REPOSICION Y EN SUBSIDIO 
APELACION,  LA TRANSCRIPCION DE LOS AUDIOS, PARA  LA ELABORACION DEL   
ACTA.  LO CUAL DEMUESTRA “EL MODUS OPERANDI” QUE MANEJAN EL REP. 
LEGAL SUPLENTE Y LAS SOCIAS MAYORITARIAS; SRAS. HELENA DOMITILA 
GARCIA DE BUITRAGO 50%  Y CATALINA BONILLA GARCIA  CON EL 24.9% DE LAS 
CUOTAS PARTES. EN MI CONTRA.  

SE ADJUNTA LA TRANSCRIPCION DEL ACTA Y LOS DOS AUDIOS DEL DIA 4 DE AGOTO DE 2023.  

…Bueno,  discúlpeme  que no había colocado, la, la,  que  estábamos grabando.     Ya quedo, ya está 

grabando la reunión;  retomamos en este punto, para  indicar que el doctor JESUS BONILLA,  ya presento 

el poder,  en cuanto ha sido enviado también igualmente, por El, a todos los asistentes.  De manera que 

todos lo tienen, ya lo conocimos, antes de que estuviera gravando, ya El, lo había presentado,  por eso no 

quedo  en la cinta, pero… si quedo presentado debidamente.   

En ese orden ya se están actuando en nombre de representación del socio Fernando Bonilla con todas las 

autorizaciones y debidas representaciones,  para tomar las decisiones que se van a tratar el día de hoy.  Si 

Catalina, aquí dejo una constancia;  de acuerdo al oficio 220 1160 49 del 23 de octubre del 2019 súper 

sociedades la regla general,   es que cuando un socio otorga un poder  para que alguien lo represente,  en 

las juntas de socios,  tiene plena capacidad o capacidad total,  para votar y decidir sobre lo que se decida 

en el orden del día,  salvo que el poder expresamente le prohíba votar,  en los asuntos que el poder;  valga 

la redundancia: le prohíba. En ese orden de ideas seguimos la junta por favor. 

Muy bien, Entonces de nuevo. Primer punto del día,  es llamado a lista y verificación del quorum,  cada 

uno de los socios;  indicar A quién representan y el porcentaje accionario que están representando: Elena 

García con el 50%, bueno mi nombre es Catalina Bonilla García y  poseo 25% de cuotas partes sociales 

equivalen al 3.44 y pico de cuota partes.  Mi nombre Jesús Eduardo Bonilla Varón,  abogado en ejercicio 



 
tarjeta profesional N° 213.764  del consejo superior de la judicatura actuando en la presente asamblea 

extraordinaria,  En nombre del socio Fernando Antonio Bonilla García,  Muchas gracias.  

Gracias Doctor Bonilla.  Catalina Perdón yo tengo que hacer una corrección bueno. Quiero hacer una 

salvedad antes de que iniciemos la reunión y es que esta reunión ha tenido varias programaciones a lo 

largo del tiempo, la última de ellas era para el 28 de Julio citada con los 15 días,  después el doctor Bonilla 

tuvo a bien solicitar una pequeña prórroga de esa fecha Y finalmente a raíz de que todos los socios 

convinieron que se hiciera el día de hoy a la hora prevista y están aquí todos.  Pues yo sí quiero pedirles 

el favor de que aceptemos de viva  vos que ha sido así y que ustedes por estar todos reunidos y convenidos 

en esa situación, aceptan que esta es una junta universal y de tal manera evitan el tema de la situación de 

los 15 días porque están todos de acuerdo  en llevarla el día de hoy.   

Por favor indicar su anuencia:  Elena García estoy de acuerdo,  Catalina;  sí efectivamente se trata de una 

junta carácter universal,  más no extraordinaria porque se acordó por la totalidad de Los Socios 

celebrarla sin previa convocatoria es decir con 15 días hábiles de anticipación lo cual es exigible para 

una junta de carácter extraordinaria entonces estoy de acuerdo.  

El carácter que reviste la presenta junta es de carácter universal Dr. Jesús sí de parte del socio Fernando 

Antonio Bonilla García,  Estamos de acuerdo siempre y cuando hacemos la siguiente aclaración:  teniendo 

en cuenta el estado actual de la sociedad,  Entonces sí coloco de manifiesto la recomendación que se le 

hizo al presidente y la secretaria para que en esta asamblea no se tuviera en cuenta no se discutiera el 

día de hoy los numerales 7 y 9 la convocatoria el 7 exactamente habla sobre discusión de los proyectos 

para mejoramiento y sostenibilidad del predio Hda Clemencia y nueve solicitud  de aumento de 

honorarios de la señora contadora Sandra Nena Sierra y a cambio se propuso que en 15 o 20 días se 

pudiera hacer una asamblea extraordinaria Y debatir estos temas con la tranquilidad y la oportunidad 

pertinentes para que no vaya a causarnos el día de hoy una afectación que nos pueda llevar a la nulidad 

del acta de la asamblea Muchas gracias.   

Gracias doctor Jesús por su intervención.   Yo le propongo a la junta porque no sé cómo se va a desarrollar 

la asamblea,  Les propongo que cuando lleguemos a cada uno de esos puntos se discuta la propuesta del 

Dr Bonilla y ya ustedes en su sapiencia analizarán si se pospone o se dejan pero me parece mejor en este 

instante llevar el orden del día Tal cual como está previsto Y reitero no estoy desechando la proposición 

sino aplazando su decisión para cuando llegue el momento de cada uno de ellos.  Usted ya toma la decisión 

al respecto de cada uno de esos les parece? Catalina, dice pido la palabra perdón;  pero previo al inicio de 

la junta universal debe quedar aprobado por unanimidad todo el orden del día.  Entonces yo quiero hacer 

aquí una observación de carácter societario yo no tendría problema.  Por favor Hernando puedes bajar 

los puntos 7 y 9 de la convocatoria es que no los veo.   En cuanto al punto 7 y Al Punto 9 No sé por qué el 

señor Jesús no quiere que se discutan esos temas.   



 
Doctora Catalina es lo siguiente;  Perdón me tomo la palabra señor presidente,  es que el momento 

societario en que nos encontramos  como tal la norma Sí es muy clara y muy precisa de que pues el día 

de hoy, es precisamente  en esta asamblea es donde se van a discutir los temas de la continuidad o no de 

la sociedad y por entratandose de que la sociedad no se renovó para otro periodo,  entonces dice la 

norma:  acá en este caso, qué Norma Por favor señor Jesús, Sí claro que sí Perdón Permítame un segundo 

Catalina.   El Articulo, 222 dice: … que se debe seguir netamente actos de liquidación.   

Eso,  pero aquí con todo respeto le hago una interpretación:  el artículo 238 dice que sin perjuicio  de lo 

dispuesto en los artículos anteriores los liquidadores proceden a continuar las operaciones pendientes a 

liquidar el tiempo de su disolución y en esta tesitura súper sociedades  ha dicho que hacerle una mejora 

a un activo social en estado de liquidación es perfectamente viable Hacerlo y pues yo tampoco le veo 

problema de que se discutan los honorarios de una persona que es empleada de la sociedad ,pues la 

sociedad por el hecho de que este en liquidación no significa que deje de funcionar , pero bueno yo no sé.  

Yo no le veo mayor problema a eso.   

Hernando, pero les parece Entonces si la propuesta que les hago entonces para no entrar a discutir cuando 

llegue el momento de la asamblea si hemos superado otras etapas dentro de la reunión, me parece que 

las podemos discutir y votar en ese instante le parece doctor? lo que pasa es que la doctora Catalina tiene 

toda la razón en que el orden del día es inicialmente la carta de navegación de la asamblea. Si nosotros 

dejamos otros temas para discutir que no corresponden o que no deberían corresponder a la asamblea;  

estamos viciando la asamblea de manera innecesaria es decir yo no veo el problema de que en 15 o 20 

días Hagamos una reunión extraordinaria y se acuerden  los dos puntos y los que faltan también no hay 

problema.   Es que el problema es tratar de que no desconcentrarnos en el momento en que se encuentra 

la empresa,  que se encuentra en liquidación. 

Entonces para no generar otros temas como dice la doctora Catalina,  por  ejemplo;  el numeral número 

uno las funciones de los liquidadores, Articulo  238  del Código de Comercio,  dice:  continuar y cumplir 

las operaciones sociales pendientes al tiempo de la disolución. En realidad lo de los honorarios no está 

pendiente,  porque es la primera es que  veo se está proponiendo y de mejoramiento;  pues realmente 

creo que,  es la primera vez que se está pasando el proyecto de mejoramiento.   Entonces primero tocaría 

resolver lo de la suerte de la sociedad,  de que ya la mayoría hoy nos vamos a poner de acuerdo,  sobre  

qué va a pasar con la sociedad.  

Y a partir de ahí;  en 15 o 20 días,  tomamos Decisiones Con respecto al resto de cosas.  No se trata 

tampoco dejar cosas que más adelante puedan generar una nulidad innecesaria que no le da ningún 

sentido,  es decir;  que si las personas esperaron todos estos años 15 días o 20 días no va a ser un problema 

para ellos  tampoco.   Y lo que sí,  es que no nos afectaría a nosotros de esta manera como los puede 

afectar el día de hoy,  Entonces yo insisto con el ánimo de que,  pues lo tengamos en cuenta como una 

recomendación.   Porque en realidad, en  ninguna parte dice que estos dos temas siete y nueve realmente 



 
correspondan a continuar o cumplir con las operaciones sociales porque realmente esos son asuntos 

nuevos.   

No es que  vengan de otras asambleas O es que la sociedad Sin ellos no va a poder funcionar.   Porque no 

es así;  ha funcionado todos estos años sin estos dos puntos.   Entonces ahora por 15 o 20 días por que no 

va a poder funcionar?  Muy bien,  creo que tenemos suficiente ilustración, dice Hernando, si quieren que 

lo decidamos de una vez,  yo no tengo ningún problema y les pido que voten cada uno de los socios sobre 

el punto traído por el doctor Jesús Bonilla de que se eliminen de la agenda del día de hoy del orden del 

día de hoy el punto 7 discusión sobre los proyectos para mejoramiento y sostenibilidad del predio de 

hacienda clemencia y El Punto 9 me dice doctor?  Si 7 y 9.   Discusión de la solicitud de aumento de los 

honorarios de la contadora Sandra nena Sierra.  

Sí Catalina, en esa tesitura en áreas de que podemos evacuar de buena forma los puntos a tratar en esta 

junta universal yo daría mi asentimiento de eliminar el punto 7 y El Punto 9 pero sí quiero dejar una 

constancia el punto 7 discusión sobre los proyectos de mejoramiento del predio corresponde a una 

mejora del activo social que tiene entrañablemente vinculación con un acto de liquidación.   Pero estoy 

dispuesta a aceptar la solicitud del Señor Jesús Bonilla en el sentido de suprimir esos puntos y discutirlos 

dentro de 15 días.  Gracias doctora muy amable;  el doctor Bonilla obviamente presentando la solicitud 

está de acuerdo con ella y la socia qué vota ,estoy de acuerdo, Elena García, Entonces por unanimidad el 

100% se ha decidido que se elimina del orden del día el punto 7 y El Punto 9 de la convocatoria. 

Continuamos entonces.  Es con el nombramiento del presidente y secretario de la reunión a ver yo 

propongo de presidente a Hernando Maldonado y secretaria a Marleny.   Dice propone la socia Elena 

García, Yo también voto por presidente Hernando y secretaria Marleny García, el doctor Jesús Bonilla, sin 

objeción.   Me adhiero a la propuesta en ese orden de ideas.  continuamos y vamos al punto.   Tercero:  

discusión y aprobación de los estados financieros A 31 de diciembre del 2022 y presentación de los estados 

financieros a junio 30 del 2023 yo quiero ser muy claro en algo aquí y es que pues;  normalmente no se 

presentan los estados financieros a 30 de junio no es costumbre en  reuniones  de este estilo, sin embargo 

como le expliqué y espero que lo hayan entendido.   Así todos,  si uno va a reactivar, si la decisión de 

ustedes como socios es  la de reactivar la sociedad si se hace necesario presentar el balance y estados 

financieros a 30 de junio por eso le pide el favor a Sandra nena de que no los elaborara es la única razón 

por la cual están incluidos ahí no sé si ustedes necesitan alguna explicación para pasar y darle la palabra 

a Sandra nena o si tienen alguna inquietud sobre esos balances por favor Catalina, yo de aquí al 4 de 

acuerdo al 4 de 31 del código colombiano de comercio voy a dejar una constancia en tratándose de juntas 

universales súper sociedades se ha pronunciado en el sentido de que debe quedar perfectamente claro y 

constancia de ello en el acta de una junta universal donde se van a tratar temas de juntas ordinarias de 

socios es decir balance y estados financieros de que todos y cada uno de los socios conoce previamente Y 

tuvo la oportunidad de tener información de ejercer su derecho de inspección y inspeccionar sus balances 

financieros porque hago esta precisión porque no quiero que más adelante digan que no se tenía 



 
conocimiento previo esos balances y estados financieros en ese orden de ideas Pues creo que me explico 

No de acuerdo dice Hernando estos balances han estado en poder de ustedes desde la citación de la 

reunión desde marzo dice Sandra y Entiendo pues que también han estado disponible disponibilidad de 

ustedes todos Hay ciertos pues para cualquier pregunta con Sandra nena por eso reitero hay alguna 

pregunta de parte de ustedes o alguna duda o necesitan alguna correlación explicación de Sandra nena 

doctor Jesús Gracias bueno Héctor Ya entrando en materia acá en representación de mi cliente He estado 

mirando detalladamente el movimiento financiero comercial de la sociedad Y pues sí tengo varias 

inquietudes que me gustaría que pudiéramos analizarlas acá Porque la idea es que no solamente esté yo 

acá representando a la sociedad al socio sino ayudarles a ustedes en lo que sea posible con algún concepto 

algún comentario alguna sugerencia recomendación etcétera después de mirar el balance Que mandó el 

doctor Hernando con la contadora Disculpe usted va a hablar del de diciembre el doctor He estado 

mirando estimados socios y socias y señor representante legal gerente etcétera la manera como llegan 

ingresos a la empresa Pero también la manera como sale entonces entonces Estaba mirando las utilidades 

que aparecen de acuerdo al balance y le hice una pregunta al Señor socio Fernando Fernando Antonio 

Bonilla García y le pedí el favor que hablara con la contadora con la señora Sandra nena para que le den 

una pequeña explicación respecto de a la hora que se vendió el ganado la empresa dio utilidades si no se 

hubiera vendido el ganado la empresa hubiera dado pérdidas es un ejercicio sencillo para llegar al 

siguiente. Resulta que se han venido vendiendo algunos bienes de la empresa y esos bienes han ingresado 

la contabilidad de la empresa coincidencialmente esos bienes son los que están cambiando el rumbo de 

las utilidades de la empresa por decirlo así los ingresos de la empresa mirando el ejercicio en la empresa 

respecto a lo que se recibe por arriendos de los lotes de ganado de los lotes agrícolas encuentro que no 

entre terminado la empresa Por así decirlo de manera llana para entrar en detalles contables 

prácticamente lo que está es Sobreviviendo con lo básico es decir yo le decía a Fernando Fernando la 

empresa Dejó de ser útil porque por ningún lado se ve que la actividad de la empresa está haciendo crecer 

la empresa y no he visto hasta el día de hoy no es residuos Y de pronto el doctor lo tiene Hernando las 

metas que tiene la empresa para cada semestre porque si bien Se recibieron 300 el total de hectáreas de 

la Hacienda clemencia que son 321 hectáreas resulta que la empresa no ha crecido absolutamente para 

nada no hay un proyecto que diga que las socias no solamente tienen ese terreno sino que hay proyectos 

que van a generar utilidad necesaria para que sienta creencia no se ponga a vender los bienes que ya tiene 

sino al contrario deberíamos estar comprando bienes y agrandando la sociedad para que todos los socios 

y socias tengan la oportunidad de tener una empresa más robusta y con un músculo financiero más grande 

en ese orden de ideas entre una preocupación muy grande e hizo un ejercicio si saco el ganado del año 

2022 resulta que entonces la empresa ya no me da utilidades sino que me da pérdidas entonces la 

empresa ni siquiera va para los honorarios resulta que en el balance de junio 2023 están están pasando 

un equivalente en efectivo de 203 millones 339 857 una deudas comerciales y otras por 31,155 878 pero 

algo particular me voy al pasivo y encuentro que los acreedores comerciales se llevan de ese activo 

174,209,000 pero aquí hay algo particular yo quiero que ustedes tengan en cuenta resulta y pasa que los 

honorarios los honorarios de la empresa que según se refleja según la refiere a la señora contadora dice 



 
que están sumando 47,500,000 como gastos operacionales del primero de enero al 30 de junio de 2023 

en ese orden de ideas tengo entendido que el señor representante legal suplente no está recibiendo 

honorarios y lo primero que haría pasar en una empresa es que o todos en el cama o todos en el suelo 

pero analicemos para dónde van las cosas Si nuestro representante legal autorizado en este momento no 

recibe un peso por el manejo que le está dando a la empresa Pero si recién otras personas y resulta y pasa 

que las tierras están arrendadas entonces encuentro aquí una contrariedad muy grande porque esos son 

horarios no le corresponde al representante legal que está moviendo la empresa y está llevando la 

empresa buscando la manera de sacarla adelante o etcétera etcétera Y por qué otras personas yo no hay 

ningún proyecto de otras personas acá que estén participando dentro de la empresa se están llevando 47 

millones de pesos casi 50 millones de pesos del primero de enero al 30 de junio es decir que si multiplico 

eso por dos estamos hablando de 95 millones de pesos y nuestro representante legal no recibe un solo 

peso yo el día ahí como precisamente estamos replanteando la estructura de la empresa la organización 

de la empresa y realmente empezar a trabajar proyectos por objetivos qué es lo que considero se debe 

hacer en este momento que tanto la asocias como el socio la señora Elena la doctora Catalina y el 

ingeniero Fernando Bonilla a la hora de participar dentro de estas asambleas no solamente nos quemos 

mirando cómo nos entregan unas cuentas nos entregan una información y que al final ya no podamos 

sacar nada un ejemplo de enero a junio ya no podemos hacer nada tener aún en nuestro representante 

legal no represente un solo peso pero el dinero se fue de primero de julio al primero de diciembre se van 

otros 47 millones de pesos 50 millones de pesos entonces aquí es donde nos toca empezar replantar la 

empresa por qué Porque al momento que ya no haya bienes que vender ya estamos dando pérdida 

entonces la empresa ya no tiene sentido de funcionar De hecho si yo hago una prueba acida hoy a la 

empresa encuentro que lo único que no está sosteniendo son los bienes que se han vendido de 

maquinaria etcétera etcétera que están sosteniendo la empresa Entonces ni los arriendo están dando 

para que la empresa se sostenga la sociedad se sostenga ni la organización interna está permitiendo que 

haya justicia para con las personas que en este momento están dirigiendo la social porque acá le está 

dirigiendo es usted doctor Hernando la señora Elena la señora Catalina el socio Fernando ellos van al lado 

con usted de que usted lo lleve por el Camino del éxito y de la prosperidad pero mire todos los balances 

ahora mire otra cosa no es para arrancarnos los pelos si yo le sumo a eso la deuda que también se tiene 

con el señor Fernando con el ingeniero o eso sumar ciento y pico de millones de pesos más si yo le sumo 

otras cosas de aquí a diciembre entonces mire va a ser un ejercicio sencillo hasta aquí nomás de enero 

Junio se han gastado $101millones 890 723 es decir que a Diciembre   tendremos 202,890723 hagamos 

unos descuentos para que de pronto no nos quede como tan exactos los impuestos saquemos impuestos 

y etcétera saquemos 10 millones saquemos 12 millones de pesos 200 millones de pesos menos 20 minutos 

son 180,000 entonces que se va a vender este segundo semestre de muebles etcétera entonces vamos a 

empezar a comernos por decir algo la misma propiedad y a empezar a quitar el capital a los socios 

empiezan a perder su capital Ya empezaron a perderi su capital ahora mi trabajo acá ya como 

representante del señor Fernando Pues no es criticar ni decir que tampoco las cosas son un problema no 

pero sí ofrece varias alternativas de solución que permita que tanto el representsnte legal tenga unos 



 
honorarios porque es lo justo como si realmente la empresa necesita más personas o no excepto la 

contadora y la persona que lleva el archivo y que hace de secretaria que son personas imprescindibles de 

la sociedad Entonces yo desde mi humilde Concepción mirando los balances que he aterrado porque si 

usted le suma a los 200 2 millones de que diciembre más 16 9 Fernando son ciento 160 y algo de millones 

estamos hablando de casi 400 millones de dónde vamos a sacar esa plata de aquí a diciembre para pagarla 

Ahora yo digo que el doctor Hernando es una persona muy pilosa que tiene la mejor voluntad de sacar 

esta sociedad adelante pero creo que le falta también un respaldo un apoyo y en este momento no le está 

haciendo si hubiera alguna manera que se estuviera compensando esos gastos con el respaldo el apoyo 

el equipo que usted necesita pues ahí se va llega porque usted puede gastar el cuero salen las correas y 

el remplante legal está bien y tiene un equipo y tiene unos proyectos y se trabaja por proyectos una 

berraquera Pero así como estamos en este momento ya se está consumiendo la hacienda clemencia de 

sus de sus propios bienes de su propio capital ya está reduciendo el capital Entonces estamos siendo muy 

agresivos con la empresa estamos siendo muy duros con la empresa y estamos entre comillas los dos se 

quedaron están Bye varios años en que la empresa no ha crecido en un solo peso que se pueda decir 

totalmente aparece una información que no crea que simulación que aparece en contabilidad es la 

realidad de la empresa por qué Porque la real de la empresa Es que la empresa lo está produciendo lo que 

está gastando ahora en un hogar mamá y papá saben que si tienen para un colegio estrato 18 pues lo 

colocan público pues en azul porque hay que hacer vamos a tocar un poquito de conciencia Porque tanto 

la señora Elena como la doctora Catalina como el ingeniero Fernando Pues están confiando plenamente 

Debería ser en el gerente resulta que la gerencia no hay ningún proyecto no hay nada que eso no hay un 

escrito no hay una propuesta sino únicamente la suya porque es que usted sí quiere sacar la empresa 

adelante de acuerdo a su estructura sus capacidades de acuerdo a su experiencia de acuerdo a la praxis 

que usted tenga ya como empresario como administrador de empresas este orden de ideas yo le sí Le 

ruego a todos a ustedes que revisemos muy bien porque estos balances aprovechando la coyuntura que 

nos dieron el balance a 30 de junio nos están dando una alarma grandísima la empresa se está 

consumiendo la empresa se está consumiendo y no hay recursos ni más muebles no hay más rastrillos no 

hay más tractores no hay más cosas y no puede pasar entonces Yo propongo que a partir de esta nueva 

continuidad si se le va si le presa o si definitivamente la suya dice no haciendo una evaluación encuentran 

que la empresa se empezó a perder su capital a esquipe a descapitalizarse les diría yo que también podría 

ser el momento de tomar decisiones definitivas porque no podemos entregarle a las socias una empresa 

quebrada una empresa con deudas una empresa que ya no tiene solvencia con una empresa que no está 

produciendo nada y que los arriendos que está no alcanzan ni siquiera para pagar los gastos de la misma 

empresa Entonces nos toca mirar Qué estamos haciendo si lo que estamos haciendo nos está apuntando 

una quiebra inminente o si Sencillamente le damos un vuelco a la empresa y empezamos a producir si 

estamos en agosto nos tocaría en manera inmediata hacer unos proyectos productivos de inmediato con 

la Hacienda y saber que efectivamente no sea que porque se venda un pedazo de 225 m otro pedazo de 

500 otro pedazo otro pedazo y la empresa no se da cuenta que se está consumiendo ya empezó a vender 

pedazos lo que significa es que como cuando uno le da cáncer empieza a caérsele por pedazos Y eso indica 



 
que la dra Catalina la señora Elena ni el ingeniero van a recibir nada entonces ya están en quiebra Esa es 

mi propuesta es que hagamos un estudio muy concienzudo original y verdadero de lo que está sucediendo 

esta contabilidad y con todo respeto con la contadora está mostrando una realidad que no va a llevar a la 

sociedad a ningún lado,ahora ahora no es que ella lo haya alterado ni es que ella ha hecho cosas pero si 

yo hago un simple ejercicio de sacar lo que se ha vendido de sacar cosas Y entonces cómo estamos 

sosteniendo un gerente Ahora sí ese gerente no le está colaborando al doctor Hernando Paraná Dónde 

está el proyecto Dónde están las metas se cumplieron o no se cumplieron qué se hizo los seis entonces 

aquí nos tocó ya porque se empezó a caer por pedazo en la empresa y se cayó por pedazos ahora empezar 

a empezar a venderle pedazos para tenerla ese sueño de negocio con el cual la socia están esperando 

hacienda clemencia en ese orden de ideas entonces en mi humilde condición de administrador financiero 

de gerente de banco y abogado etcétera si usted lo enseñó con mucho gusto queremos tener una reunión 

allá si usted lo quiere y analizamos estos temas de fondo Y seguramente llegaremos son unos muy buenos 

acuerdos y unos proyectos que pueda sacar la empresa para adelante Hacienda clemencia se hundió se 

hundió al punto de que inclusive coincidencialmente hasta la fecha de vencimiento también prescribió es 

lo que significa es que es un momento real no hay que tomar decisiones reales ahora usted tiene ganas 

doctor Hernando de sacarla porque yo el espíritu suyo solidario de trabajo en equipo de querer compensar 

pero usted solo una sola golondrina No llama invierno usted está ya tratando de hacer lo que puede pero 

ahora me dice el socio Fernando me dice abogado eso están montado eso ya ya no se puede Ni pasar 

abogado solo pueden invadir en cualquier momento abogado ya no sé qué entonces yo lo escucho es 

porque yo creo que uno cuando uno es socio de una compañía se hace socio para tener utilidades para 

ganar para que esa Unión y ese trabajo sea una Unión de fuerzas para competir y para sacar proyectos 

adelante entonces hoy sí quiero que tengamos muy en claro que a partir de una charla concienzuda que 

tengamos no sé si de pronto en esta asamblea si usted lo permiten en varios Cómo entrar a debatir este 

tema y saber si definitivamente no es que aquí a diciembre hayamos quebrado la empresa y después 

luego culpen a usted observando porque usted el que está representando en un momento determinar la 

empresa Pero yo veo que aquí se causan los ratones de Cuántos millones de pesos y resulta que estén 

recién de un solo peso ni ha nombrado un subgerente un administrador que usted vea hermano haga mi 

favor para ya mirar cómo sacamos escuela variable con la alcaldía hable con la gobernación Y de qué 

proyectos hay Mire qué podemos hacer con estas socias un administrador o un gerente capacitado lo 

único que el que se no está preparado Es que yo hasta el día de hoy no es documento donde usted diga 

es que el gerente ya hizo con la gobernación la alcaldía proyectos productivos donde hacen la creencia 

tiene oportunidad vamos a crecer o van a crecer los socios 345 No sé no lo hay pero sí tenemos un dolor 

muy grande a la hora de que en diciembre ya no aguantamos para diciembre ya la empresa no aguanta 

para diciembre entonces que hay que replantear ese cargo de gerente porque usted necesita es un equipo 

parece y le responde de manera correcta real efectiva que sea propositivo berraco y echado para adelante 

y que conozca el terreno terreno del campo del terreno porque Fernando usted está haciendo lo mejor 

que puede pero lo mejor a veces no es suficiente como en este caso usted está llamando invierno pero 

veo que no ha pasado nada y Estas mujeres y este hombre ingeniero confiando usted ciegamente 



 
entonces Yo propongo inicialmente en lugar de que exista un cargo de gerente se le se le reconozca al 

representante legal porque es usted el que va a quedar mañana como el que quebró la empresa o el que 

sacó la empresa delante Usted es el que está firmando por estas mujeres y por el ingeniero usted el que 

tiene está haciendo a sus espaldas Entonces el peligro más grande es que esto ya se vino encima Entonces 

ya se nos viene encima esto ya se vino encima entonces así las cosas y haciendo esa prueba un poquito 

ácida como dicen en contabilidad el pasivo sobre encontramos que la empresa no da más toca vender 

Aquí sus tocó suspender un cargo y no ser el suyo porque usted la persona que está representando la 

empresa y está nombrado legitante Y usted está haciendo el trabajo que tiene que hacer entonces Yo 

propongo que no le carguemos más peso a la sociedad ahora si usted dice yo sigo trabajando o trajo por 

el 50% de lo que se está pagando y más bien el otro 50% se la vamos a pagar a un administrador una 

persona que conozca proyectos que sepa administrar y parte con usted 50 de 50 el otro y sacamos esta 

empresa adelante sería una berraquera perdóneme la expresión yo llevo que entrar el cargo de gente que 

ustedes tienen allá hay que suprimirlo porque la empresa no aparece Fernando yo creo que ha sido 

bastante Clara su exposición Perdón Y usted está haciendo reiterativo el mensaje que ya fue dado pero 

no sé si pudiera concluir para resumir porque no quiero interrumpirlo pero si quisiera como que ya 

pudiéramos concretar la idea listo mi doctor perfecto Te voy a hacer una prueba sencilla para que vea la 

realidad financiera de la empresa yo soy administrador financiero profesional le voy a hacer una cuenta 

sencilla que usted Mira al Estado real real financiero de la empresa entonces mire vea teniendo en cuenta 

que ya decimos rastrillo tractor y muchas cosas que ya no quedan atiende No perdóneme ver el tractor 

no se vendió doctor perdóneme es un de ser se me fue Sí está en propuesta de venta entonces vea voy a 

coger así a propósito del balance que pasaron de junio Catalina Perdona un momento una interpelación 

pequeña aquí estoy por favor una interpelación pequeña sí creo que dentro del orden del día quedó claro 

que se han discutir y aprobar los estados financieros A 31 de diciembre del 2022 Sí porque son porque 

esta junta es una mixtura dentro del orden del día entonces sí me está escuchando Dollar su Bonilla sí 

doctora Catalina tranquila Este no es el momento para entrar a discutir los estados financieros a 30 de 

junio el 23 pero en nada de escucharlo a usted y de llegar a acuerdos se le dio la palabra y el uso de la 

palabra a usted sí Entonces yo quiero ser precisa porque aquí dice discusión y aprobación de estados 

financieros A 31 de diciembre del 2022 y presentación de los estados financieros a junio 30 del 2023 

perdón en ese orden de ideas y ya habiéndolo escuchado usted y dejándolo obviamente concluir su 

exposición Sí me parece importante en ese orden de ideas darle el uso también de la palabra a la 

contadora para escuchar su exposición cierro mi paréntesis gracias Gracias doctora Catalina entonces 

Miré una prueba sin sencillita muy sencillita vamos a coger 163 millones que a la hacienda credencial está 

debiendo A qué estado se está financiera 30 de diciembre del 22 me estoy refiriendo al 2122 que es lo 

que tenemos que aprobar entonces mire 163 millones de pesos por concepto de qué perdónenme ya le 

explico exactamente $100,000,890 723 más siento millones 890 723 estamos haciendo de 366 millones 

de pesos 781 446 pero voy a agregarle un ejercicio pequeño que hice acá bueno acá están los tres valores 

entonces vea para que ustedes tengan una idea al ingeniero según las actas anteriores Y según la misma 

señora contadora saldrán en la sierra Espinoza como quedó en las actas salen 163 millones de pesos 



 
aproximadamente $100,000,000 de pesos que reporta en gastos del primer semestre y siento bien 890 

que se reportarán del segundo semestre una prueba ácida muy sencilla estamos hablando de 366,781 446 

eso es que me repite deudas y yo sí quisiera Perdona un momentico dice Sandra Yo no sé si es que el 

doctor Bonilla está un tres enredado Yo quisiera que más bien En vez de hacer esas cuentas así yo sí 

quisiera aclarar un poquito el balance de junio porque le está haciendo unas cuentas que no son así 

entonces yo sí quisiera que me permitiera primero aclararle el de junio que es de lo que le ha estado 

hablando porque no le ha entendido nada nada de lo que le está sacando yo si quisiera que me escuchara 

y después me hiciera las preguntas que quiera Sí perdón un segundito Sandra no Ya te la vi un momentico 

No discúlpame pero ese valor que tú estás tomando de 101 tú no lo puedes multiplicar por dos Porque 

esos ingresos no son por dos esos gastos los gastos sí puede que sean dos pero los ingresos no no puedes 

trabajar de esa manera si tú vas a hablar de casa duplicar una cifra una utilidades de 101 * 2 estarías 

dándole a ellos una información que no corresponde entonces por eso yo le pido el favor que me permita 

yo le explico primero el balance el estado de resultados del semestre Y ahí sí me hace cualquier inquietud 

te parece te hago una preguntica primero Sandra nena Entonces es cierto o no que el gasto de personal 

son 100 millones Por eso te digo los gastos esos son gastos del primer semestre y esos gastos 

posiblemente van a ser los mismos del segundo semestre en cuestión de gasto Sí pero en cuestión de 

ingresos No los puedes duplicar porque resulta que primero que esos ingresos no corresponden a ventas 

de activos como lo de ahí no hay ningún valor ni por venta de ganar ni por venta herramientas ni por venta 

de maquinaria ni por venta de tierras ni por ventana ahí no hay venta action en ese valor de ingresos es 

muy claro que es por arriendos ese valor es de arriendo ese valor no lo puedes duplicar porque 

Sencillamente ahí está el valor el valor grande del arriendo que se ha facturado por todo el año y ya no se 

va a volver a recibir queda pendiente queda un pendiente recibir recibir aproximadamente 13 millones 

300 Por arriendo para el segundo semestre si nosotros si nosotros hacemos una proyección sí que creo 

que es lo que usted quiere sacar ahí si hacemos una proyección de cuánto van a ser los ingresos por el 

año 2023 cuánto van a ser los gastos si se mantiene los mismos gastos del primer semestre se mantiene 

sus gastos al segundo semestre al año 2023 al terminar el año nos va a dar aproximadamente una utilidad 

de 50 millones de pesos esa va a ser la utilidad de la empresa de Hacienda al 30 al 31 de diciembre por 

eso es un valor aproximado entonces ahí donde yo digo que no puedes ir a duplicar esos 101 millones 

porque estás hablando de que ellos de que ellos desearían de dejarían de recibir casi 100 millones y eso 

perfecto se va a entrar en a una pregunta me ayudas por favor Claro que sí con muchos 178,000 les 

corresponde al arriendo agrícola Sí todos los O sea que al año la hacienda recibe 178 millones más 

$13.306... Es lo que se tenía proyectado  recibir al 31 de Dic $191.000. Bueno yo quería llegar nomás ahí 

solamente sin profundidad en su espacio contable ni tampoco llenar a los socios de mucha información 

Eso es a lo que me estoy refiriendo la empresa llega a 191 millones y en diciembre la empresa tiene así 

contado por encima únicamente 142 millones de gastos aproximadamente más unas deudas que tiene 

para un total de 366 millones 783 Pero a qué me quiero anticipar no es por molestar a Sandra Porque yo 

creo que ella es muy juiciosa y todos son muy juiciosos sino Para que miremos que a futuro a diciembre 



 
no nosotros tenemos un desfase entre 191 millones y 366 millones Discúlpame dónde sacas los 366 

millones de pesos de una manera muy sencilla cuando se tiene dinero por pagar se tiene a crear se tiene 

etcétera etcétera aquí estoy colocando únicamente un solo acreedor pero usted dentro de esa 

contabilidad coloca otros acreedores y yo vi esa lista cuando usted coloca de acreedores de acreedores 

en un balance Sandra los acreedores algunos eran 184 millones de pesos eso es lo que estamos pero eso 

es valor no es el mismo que va a hacer a diciembre porque resulta que de ahí había 90 millones de pesos 

que serían que ya se pagaron sí Entonces no vas a tener 184 porque ahí hay un pase dos vacíos que ya se 

pagaron sino más o menos los 94 millones Entonces le voy a subir a los 366 Sandra de Dónde sacan los 

366 sacó a Sí mire sencillo al socio Fernando un saldo de 163 millones que tocara pagarle mañana pasado 

mañana igual Perdón doctor dice Catalina En dónde figura esa deuda porque yo hasta ahora me entero 

de eso, vea entonces las de la siguiente manera yo la mandar Después de terminar la asamblea las actas 

en donde la señora Sandra nena donde se tiene la información que por la en la misma de la misma 

asamblea que hubo el año pasado antepasado se reconocía el valor que se estaba debiendo ahora Sandra 

Perdón Discúlpame Perdón un segundito dice el doctor no es por cobrar ahora el saldo de Fernando no a 

lo que yo me refiero es que la sociedades tienen una situación Y es que toda deuda que tenga la sociedad 

tiene que por un lado ir la amortizando mes a mes porque no puede dejar unas deudas vivas año tras año 

en el van así y Hacer de cuenta que las deudas no existen porque eso está prohibido se tiene que Catalina 

Perdón doctor Yo quiero el acta donde o el título valor donde se leuda eso al Señor Fernando Bonilla 

bueno entonces Yo le diría Sandra Yo quisiera al día de hoy en la contabilidad de pronto Fernando no son 

las cuentas están otros valores pero en la contabilidad al día de hoy al Señor Fernando Bonilla se lee en 

54 millones de pesos Ese es el valor de la deuda que ya está incluida en el en el pasivo 54 millones aparece 

ahí en qué renglón aparece eso donde sí está nada mal en el pasivo aparece ya te digo dice Sandra donde 

dice acreedores comerciales y otras cuentas por pagar perdóneme me repite si es tan amable comerciales 

y otras cuentas por pagar a junio está 174 millones de pesos Ahora yo me hago una pregunta que saca la 

doctora Catalina y que saca la socia Elena la señora Elena con que la empresa tenga deudas y no Coloca 

otros acreedores y usted le coloca yo vi esa lista donde usted coloca de acreedores de acreedores en un 
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balance de  acreedores Sandra los acreedores a junio eran 184 millones de pesos eso es lo que necesitaba 

perfecto 184 millones de pesos pero ese valor no es el mismo que va a ser a diciembre porque ahí habían 

90 millones de pesos que se habían que ya se pagaron Entonces no vas a tener 184 porque hay unos 

pasivos que ya se pagaron sino más o menos unos 94 millones entonces luego ya subir a los 366 Sandra 

de Dónde sacan los 366 que ese es el pedazo lo saco así Mire así sencillo al socio Fernández 163 millones 

que tocará pagarle mañana pasa mañana Perdón doctor dónde figura esa deuda yo ahora me entero de 

eso Entonces de la siguiente manera yo le voy a mandar Después de terminar la asamblea las actas donde 

la señora Sandra nena donde se tiene la información que en la misma de la misma asamblea que hubo el 

año pasado antepasado se reconocía el valor de que se estaba debiendo ahora Sandra Perdón disculpa 

Perdón un segundito no es por cobrar ahora el saldo de Fernando no lo que yo me refiero es que las 



 
sociedades tienen una situación Y es que todo es de lo que tenga la sociedad tiene que por un lado irla 

amortizando mes a mes porque no puede dar unas deudas vivas año tras año balance tras balance y Hacer 

de cuenta que las deudas no existen porque eso está prohibido Catalina Perdón doctor Perdón doctor Yo 

quiero ver el acta donde o el título de valor donde se le adeuda eso el Señor Fernando Bonilla Bueno 

entonces Sandra ahí yo quisiera decirle al día de hoy en la contabilidad de pronto Fernando en las cuentas 

están otros valores pero en la contabilidad al día de hoy al Señor Fernando Bonilla 54 millones de pesos 

Ese es el valor de la deuda que ya está incluida en el en el en el pasivo 54 millones de pesos aparece en 

qué renglón aparece eso que ahí está del pasivo aparece donde dice acreedores comerciales de otras 

cuentas por pagar dice Sandra donde dice acreedores comercial y de otras cuentas por pagar a junio está 

en 174 millones de pesos dice el doctor Jesús Ahora yo me hago una pregunta qué saca la doctora Catalina 

y la doctora y la señora Elena con que la empresa tenga deudas y no nos estén cancelando o tampoco se 

estén provisionando cuál es el problema lo que va a pasar que los deudores los acreedores en un 

momento determinado van a perjudicar a la misma empresa van a cobrar van a pagar interés van a pagar 

No sé qué van a pagar si sé cuándo lo cual pues no tiene presentación Catalina pero yo quiero ver el origen 

de esas deudas esa pregunta la hizo la doctora Catalina en una asamblea yo la vi en un acta en donde ella 

preguntaba por favor si te me lacta dice la señora Catalina Sí claro que sí ya le digo la fecha exacta porque 

yo le estoy mirando en la intervención de usted los acreedores en un momento determinado van a 

perjudicar a la misma empresa van a cobrar van a cobrar intereses van a cobrar no sé qué nos dice cuándo 

lo cual pues no tiene presentación pero yo quiero ver el origen de esas deudas dice esa pregunta la hizo 

la doctora Catalina en una asamblea yo la vi en un acta en donde ella preguntaba pero por favor usted se 

muere se parece sí claro que sí ya le digo la fecha exacta porque yo la estoy mirando y mira en donde la 

intervención de usted decía yo quiero ver desearle a dañar en una y Sandra Nena Le explicó y ella quedó 

Clara con esos valores porque hago yo esa acotación porque si se va a transformar la empresa en una 

empresa productiva si se van a proponer proyectos productivos y se va a buscar la manera de que crezca 

Hacienda clemencia cuando podemos seguir teniendo un manejo con una situación financiera que se nos 

quedó 4 o 5 años atrás Hernando perdóneme Perdóname que creo que ya tengo que comentar algo algo 

usted y creo que es donde empezamos a tener un desfase muy grande y es que desde hace muchos años 

antes de pandemia Yo quiero por ahí y decía la señora Elena y ellas le explicó y finalmente ella quedó Clara 

con esos valores porque hago esa acotación porque si se va a transformar la empresa una empresa 

productiva si se van a poner proyectos productivos y sea buscar la manera de que crezca asienta clemencia 

cuando podemos seguir teniendo un manejo una situación de financiera que se nos quedó cuatro o cinco 

años atrás dice el Señor Hernando tengo que comentarle a usted algo sobre ese tema y vamos a tener un 

espacio muy grande y Es que desde hace muchos años antes de pandemia antes de pandemia ya la 

voluntad de la socia Elena García la socia Catalina Bonilla era salirse de esta sociedad ya no continuar en 

la sociedad se trató de hablar amigablemente con su representado llegaron a la conclusión y llegaron a la 

conclusión de que se hiciera una división del predio se contrataron los servicios después de grandes 

batallas con un topógrafo para que presentara una edición material del predio para que se pudieran 

repartir las tierras que tiene la sociedad entonces después de que se hizo todo ese ejercicio también hubo 



 
dificultades para que él aceptara la división que se había planteado por parte de este señor topógrafo y 

surge un problema todavía más grave que era el tema de la cantidad de agua que tenía el predio porque 

él en unas intervenciones dijo que él quería que el agua el río Alvarado fuera el agua que le correspondiera 

al pedazo que a él le tocaba en suerte cuando se estaba haciendo la división por parte del topógrafo y 

toda esta situación derivó en que primero que todas las socias se dieron cuenta de la realidad de la 

situación del agua y segundo pues que ya no había ánimo societario es decir que llevamos a la conclusión 

de que era mejor tratar de disolver la sociedad vender todos los activos que se tenían definir muy 

claramente A quién se le debía plata A quién se le dio plata y con ese panorama claro pagar todas las 

obligaciones que tenía la sociedad y caer entonces en lo que queda era después cuando se vendieran los 

activos pues se repartierá la parte proporcional de cada uno entonces por eso le le tengo porque es que 

aquí el negocio No está montado sobre la base de que oiga hagamos lo más productivo oiga Qué vamos 

a hacer para que empecemos el año entrante crezcamos el año entrante tanto por ciento más no el 

negocio No está montado en esa premisa el negocio está montado en la premisa de que si estamos en un 

proceso de que cada socio quiere su pedazo porque inclusive ahora Para mi sorpresa en alguna de las 

últimas comunicaciones que usted nos envió nos indica que el socio Fernando también está en la misma 

posición de no que de no tener ánimos societario y Es evidente que no lo tiene porque si no no metería 

denuncias penales contra todos los que estamos en esta reunión Entonces qué ánimos societario hay no 

hay ninguno en ese orden de día pues hablar mi doctor de proyecto a futuro y de que cómo vamos a 

hacerle o de qué vamos a hacer pues no no aplica qué es lo que ocurre con esto que para que no se cayera 

como se dice la estantería coloquialmente hablando Pues el activo se tiene que colocar en la posición no 

perdiera su valor las tierras no se complicaran todavía más y eso fue lo que se logró después de que las 

socias y él también incluido decidieron oiga bueno arre ndemos las tierras número uno para protegerlas 

pues si no las tiene arrendadas no le pueden decir que se las van a invadir y números que así produzca 

algo así no sea la maravilla del negocio dicho lo anterior si usted coge que para este último año si no tengo 

mal en mi memoria son 132 millones de pesos y lo que ingresó por el  arriendo de Romecai por el año 

2022 más otro tanto adicional no me acuerdo el valor pero creo que son como un millón 600 por la parte 

ganadero eso le da otro valor extra esa suma de esas dos cifras eran fácilmente usted 12 millones de pesos 

mensuales de ingresos y si usted tiene gastos que no superan los gastos cualquier cifra que venga la cabeza 

alrededor de 5 millones de pesos por exagerar deu gastos mensuales en lo que sea del pago de los del 

doctor Varona más el pago de sandra nena mas el pago de él evidentemente le queda un un súper hábit 

ahí que con el que se que es el que tiene acumulado ya junio cuando dice que hay un poco de plata en la 

cuenta las cuentas han sido manejadas juiciosamente no con el propósito de con el propósito de 

mantenerse que se hizo también a esta altura el Paseo se salieron de todos los pleitos laborales que tenía 

la empresa se le quedaron no queda gente de la época de la administración del ingeniero Bonilla 2020 

noviembre que esté pendiente de pago de nada porque todos los pleitos que se han presentados se nos 

queda por resolver qué se va a hacer con el predio y lo que se ve resuelto era vamos a venderlo después 

de arrendarlo era vamos a vender y se dejaron unas fórmulas de salida de cada contrato de arrendamiento 

tanto en el ganadero como el agrícola en que se apareció un comprador para la finca habían puertas de 



 
salida esos contratos con esos arrendatarios y ellos están conscientes de que la intención de la sociedad 

es vender Entonces todo este panorama que le estoy describiendo cae cuando se disuelve la sociedad por 

no reactivar Entonces cuando estamos en ese punto y ahora qué es lo que tenemos que hacer es decir 

uno si se va a reactivar la sociedad o no se va a reactivar la sociedad y dos liquidación pues entonces 

continuemos con el proceso de liquidación Pero de todos modos de todos modos también aún ese 

proceso de liquidación hay aspectos que son importantes mi doctor y luego llevar dos críticos el agua 

usted sabe más que nadie que las fincas valen por el agua que tenga y esta finca tiene tres concesiones 

de agua una de las cuales está realmente otorgada que es el agua del río Alvarado hay otras dos 

concesiones una de un pozo profundo y otra de una quebrada que se llama los frailes resulta que la quebra 

los frailes y la del pozo están en el papel concedidas pero no están en uso es más las obras de los frailes 

ni siquiera se han construido más de 20 años otorgada la concesión entonces pues hombre si los socios 

quieren que no se pierda el valor de su predio a mí me parece muy importante que traten de salvar esas 

aguas para la finca entre otras vainas para que la finca tenga un mejor valor que solo la concesión de 39 

litros por segundo que tiene el río Alvarado número uno el número 2 se habla coyuntura perfecta para 

que la finca finalmente después de su nacimiento tenga luz tenga energía eléctrica y existen las 

posibilidades serias y concretas de lograrlo entonces si usted logra Ese par de servicios para el predio Pues 

por eso por esa que yo le haya colocado en el punto de las mejores No porque no estuviera pensando la 

manera el negocio de Oiga cuánto me vaya a producir la torre sino cuánto más puedo vender el predio si 

tengo estos dos servicios garantizados pero regresemos un poquitico hacia atrás hombre aquí reitero 

usted Los Socios tienen que decidir si es que ha cambiado de parecer y quieren Escuchar lo que está 

proponiendo mi doctor Jesús de no vamos a volver el predio productivo y vamos a volverlo a poner a 

trabajar en ese aspecto no ayudo a mi doctor porque mi intervención en esto lo hice a moto propio porque 

nunca me imaginé en la vida que tener que terminar una sociedad fuera con llevar todo lo que ha 

conllevado todo esto porque la verdad le digo es muy difícil muy difícil cuando hay socios que no se ponen 

de acuerdo en este caso particular el socio que usted representa pues hombre desafortunadamente un 

momento Piensa otra otro momento Piensa otra y dilata mucho las decisiones que se están discutiendo 

entonces así es muy difícil proceder Entonces yo creo que lo que tenemos que hacer con todo respeto lo 

digo si hay alguna inquietud con relación a los balances preguntárselo a la señora Sandra nena No es que 

no me cuadre la cifra y los ingresos Oiga No yo no veo que aquí están contempladas que haya uno que 

realmente no tenga claro el tema de las creencias no es un tema que ya tenga que definir y las acrediencias 

usted las trae a la vez y usted dice que son 165,000 después del ingeniero Fernando pero lo cierto el tema 

que esas creencias se le han pedido a él desde hace muchos años en muchas intervenciones Oiga búsquelo 

soportes presente los soportes Cómo fue que demuestre el recibo que usted cogió y pagó de su propio 

pecunio un valor x para toda la sociedad y en ese punto ahora yo le digo a mi doctor Vamos a suponer por 

un segundo 165 millones de pesos gastados en temas relacionados con la sociedad entonces de eso le 

corresponde el 25% que porque le socio también de la sociedad asumiendo que eso fuera correcto pero 

no creo que este foro en el que estamos ahora sí al Foro para discutir si esa obligación existió no existe 

usted le ha dicho de Mil maneras presente los documentos que soporten esto y Seguramente se va a 



 
llevar un acuerdo con cuando y lo mismo agua Aprovechando que usted pues hombre su apoderado es su 

abogado pues organicemos la cosa presente la con mucho gusto Se revisa pero una cosa es una cosa y 

otra cosa es otra cosa una cosa es el balance a 30 de diciembre otra cosa él va hacia el 30 de una otra cosa 

que exista esa obligación o no la exista esa no la exclusión de hoy y tampoco el de Sí vamos a hacer 

proyectos productivos o no lo vamos a hacer es cuestión de seguir definiendo A dónde va la sociedad 

porque ya caemos en la inactiva estamos en la inactividad y hay que tomar unas una decisión al respecto 

pido la palabra Perdón no sé un momento Perdón pido la palabra Catalina aquí quiero ser precisa y creo 

que para que podamos avanzar tenemos el llevar un orden como todo en la vida para eso se presentó un 

orden del día que claramente dice que se van a discutir y aprobar balances y estados financieros A 31 de 

diciembre del 2022 en este momento no podemos obviamente ni aprobar Ni discutir balances de 6 meses 

de junio 23 si estoy mal si estoy mal que la contora me corría. Número dos Exactamente Bueno yo quiero 

ver el acta donde usted sabe Jesús como abogado que hay un procedimiento a seguir para que un 

acreedor pueda ahora sí que acreditar su crédito y tercero número en el punto número 3 con todo respeto 

y sin el ánimo de Como dice usted dejarnos los pelos no le parecen contra sentido hablar de proyectos 

productivos en este momento cuando mi propio hermano me ha denunciado ante la fiscalía cosa que por 

demás no me da pena decirlo públicamente Me ha dolido en el alma no era necesario llegar a este punto 

entonces llamó el orden del día para lo cual nos reunimos y pongámonos de acuerdo le parece Señor Jesús 

Sí claro claro dice el doctor Jesús Me parece muy bien lo que queda claro es que no es ofender Ay no 

puede decirle que no tenga la razón porque en realidad ustedes merecen mucho respeto doña Elena usted 

el ingeniero a mí me merece mucho respeto yo creo que el doctor Maldonado también es muy respetuoso 

Hernando maldona es un caballero Señor Jesús es una persona muy responsable y aquí se han tomado 

decisiones perdón con base en la anterior exposición que el gerente ha hecho una moto propio no porque 

Perdón no porque se le dé la gana no es una persona muy responsable y aquí quiere dejar constancia 

Señor Jesús Nosotros hemos sido hemos conforme a la ley y nos hemos ceñido y nos en este tipo en este 

tipo básicamente las normas de carácter comercial yo sugiero para no alterar el orden del día que la 

contadura haga su exposición respecto al primer orden del día yo no sé qué piensan los demás Dr Jesús 

perdóneme doctor Hernando yo le voy a hacer una aclaración pequeñita Mire yo estoy de acuerdo 

totalmente acuerdo con la autora Catalina pero hago dos precisiones pequeñas para ir aclarando las cosas 

y voy aclarando muchas cosas la socia es una persona la sociedad ha unido una familia unida en el pasado 

una familia viene muchísimos años atrás fue la oportunidad laboral la oportunidad de de hoy no puede 

dejar de serlo así se cierre mañana no pasa nada usted va a cerrar una empresa porque va a cerrar la 

empresa Entonces no va a dejar que sus productos usted le da hasta el último día y si puede cerrar con 

brochero pues mucho mejor Entonces yo no soy del desacuerdo con eso yo creo lo hemos dicho varias 

veces la sociedad ya están Ya están Se generó un cansancio un estrés y ya no hay nada que hacer pero 

mire qué manera a mí la preocupación y por eso le digo el balance Porque si seguramente No quisiera 

decirles que me voy a poner no porque Doña San Daniel Sandra nena no le esté preguntando sino porque 

se está presentando una información incierta que es muy peligrosa para las sucias que no se han dado 

cuenta y no es culpa de ella puede ser el modelo contable o puede ser que nadie le haya advertido lo que 



 
está pasando entonces vea dónde quiero hacer precisión Doña Sandra nena contadora habla de un valor 

listo x no lo voy a discutir porque no es el escenario cuando usted Mira los balances y la otra en la doctora 

Elena saben y doña Elena saben a qué se está refiriendo ya porque va quedando como cosa muerta cada 

balance palabra muerte en cada balance no Debería ser debería tener un nombre propio un acreedor 

llamando Fernando otro acreedor llamado no tal cosa una aclaración si esa aclaración existe usted misma 

ya estaría hasta el College Oiga un momentico Cómo así que en todos los balance aparece este señor 

Fernando Antonio Bonilla García y qué pasa que no se le revuelve a Fernando ni a García ya me lo a 

negociar llamémosle a hablar ya me voy a hablar que se va a pagar en ese orden diría sería lo mínimo que 

se espera pero el mandarlo a una sola gran cuenta que no tiene pues usted no se han dado cuenta que 

interiormente el fondo que dice Sandra se está gestando una bomba de tiempo innecesaria innecesaria 

que además de su hermano es el sobrino de doña Elena y que resolver pues hay que buscar la manera de 

resolver otra cosa si Fernando pasó una constitución ahora porque no se le respondió diciendo venga 

Fernando venga precisemos las cosas esto no es así segundo Por qué colocarle luz y se va a vender porque 

subieron horarios y sueldos y se va a cerrar por qué pensar en continuar si se va a cerrar porque porque 

renovar contratos de arrendamiento si se va a vender Entonces Hernando perdóneme mi doctor le 

interponga perdóneme mi actual interpelo ahí si yo tuviera una boleta de cristal que supiera cuándo voy 

a venderlo que mañana ya está el comprador yo le digo tiene toda la razón mi doctor para que le meto 

más plata esa vaina al contrario endela como está en el estado que está pero como no tengo ni idea 

Cuándo es el cuándo y adicional a eso a ese hospital el ingrediente de poner de acuerdo a los tres socios 

en todas las condiciones de venta usted me entiende Lo que le quiero decir porque porque no es fácil 

Entonces yo puedo tener a dos de tres véndase el tercero diciendo no no me parece y hasta luego 

entonces sí espero que entienda hay que llevarle la luz a este precio porque no vale lo mismo si tiene luz 

a que si no la tiene porque no vale lo mismo si tiene tres condiciones cada una buenísima mayor que la 

anterior funcionando y operativas porque entonces ahí se le vuelve atractiva a cualquier agricultor sí me 

atiende el tema de los aumentos que le corresponden a doña Elena a Sandra nena que le corresponde a 

Sandra nena cuánto tiempo va a estar la sociedad funcionando de acuerdo a eso Entonces yo no debería 

decirle aumento a nadie porque no sé cuándo voy a venderlo eso no me parece a mí no me parece pero 

pues si los socios deciden que eso es así pues ya listo Yo por eso es que me quise meter en el inconveniente 

es que usted le está haciendo el sueldo a todo el mundo no no Díganle ustedes pero a ver si hay ciertas 

cosas que mientras que la cosa esté operando tiene que funcionar mientras te quedo por ahí yo tengo 

contratos firmados al año el siguiente pago el contrato de arrendamiento de romecay la parte de tierras 

agrícolas es del año entrante marzo el año entrante y ahí me hacen otro pago y suelte que si hago otro 

pago se termina el segundo año de contrato la segunda renovación no el segundo año de contrato Ya pasó 

el primero estamos en la mitad del segundo entonces pues hombre si yo me voy a poner el plan de decirle 

a los señores me voy pues tiene que ser porque ya voy a vender No porque me voy para que venga y le 

reingreso plata y ahí se metió en la posición que usted está escribiendo al principio de ojo no tengo ni un 

peso de ingreso no tengo las tierras productivas Y encima de todo Estoy gastándome una plata mensual 

que no me entra por ningún lado Voy para la quiebra derechito eso no puede ser todo lo que se ha hecho 



 
es generar un proyecto sostenible en el tiempo que no les detrimento no se siga llaman dañando antes 

de lo que está antes de recibirla venderla porque eso es lo que quieren todos no tienen el tiempo o no 

viven allá para sembrar arroz6 entonces pues hombre que dentro de todo yo creo que eso es lo mejor 

Dice la señora Catalina Perdón yo creo que con respeto a la contadora yo creo que deberíamos darle el 

uso de la palabra para que ella haga una explicación del punto número uno y ella pueda pues explicarnos 

los balances están de acuerdo de acuerdo dice la señora Elena Sí dice el doctor Jesús doctora me puede 

regalar 5 minuticos Es que voy al baño un segundito mi doctor y ni más faltaba por favor aprovechemos 

todos los para hacer algo gracias entonces la inquietud está en esta cuenta que la que estamos mostrando 

que son acreedores comerciales y otras explica Sandra donde pasamos de 220 millones en el año 2021 a 

158 millones en el año 2022 Entonces les decía en las notas las cuentas por pagar en las notas esa cuenta 

está reflejada o está discriminada así Los Socios tienen manera de saber a qué corresponde cada valor los 

220 millones que pasaron a 158 de Qué son costos y gastos por pagar se incrementaron de 3,784 porque 

como ellos ya saben ahí está una factura que se le debía por 48 millones a 100 y 30 millones que se le 

vean a la señora Elena también ya saben de qué entonces de estos 84 millones de pesos ya hay 78 que ya 

saben los socios los tres Socios de que corresponde Y saben también que esos valores se cancelaron la 

semana pasada entonces pues hasta este momento esa deuda Ya no está la retención en la Fuente es un 

valor producto de del ejercicio de la sociedad por cada uno de los gastos que generan retención entonces 

un impuesto normal que se paga aportes de nómina estos son los valores que se pagan de lo de seguridad 

social de la persona que se tiene contratada allá que solamente una persona que está por carga laboral 

es esta partecita lo que dicen acreedores y lo que dice aquí el fondo es cesantías ese valor es del del 

asegurado social otro es el valor de Los Socios que pasamos de 216 millones que se debían en el año 2021 

a 71 millones que se quedaron debiendo en el año 2022 Quiénes son esos Socios no Cuáles son esas 

deudas este valor se me fue un momentico a doña Elena se le están debiendo 83 millones el año pasado 

se le pagaron $72 se le quedaron debiendo 11 millones a Catalina se le habían 42 millones se le quedaron 

debiendo 6 millones a Fernando se le debían a $90,000,000 se le quedaron de 254 millones de pesos la 

cuenta de Los Socios ha sido la más clara que hemos tenido todo el tiempo porque a los socios ellos ya 

saben Esas cuentas de Qué son y por qué son de aquí yo no sé si tenga alguna inquietud adicional de ese 

pasivo es como la cuenta más grande que tiene el Paseo porque ya el resto proveedores era una factura 

que se le debía agroexpensa los pasivos fueron los impuestos de renta y de IVA que se quedaron debiendo 

A 31 de diciembre y que también ya fueron cancelados y beneficios empleados fueron lo que Son 

prestaciones sociales del señor Raúl vieda que de eso ya prácticamente casi todo se pagó Porque eran las 

cesantías que se le consignaron los intereses que se le pagaron el señor salió de vacaciones también ya se 

le pagó entonces este valor hoy en día está muy pequeñito también entonces no sé si tengan alguna 

inquietud de este pasivo Perdón yo tomo la palabra un segundo presidente entonces según el pasivo para 

concluir la señora Elena García buitrago 11 millones Aún se le están debiendo ellos ellos saben esa deuda 

A qué corresponde de la doctora Catalina Bonilla García 6 millones y a Fernando y a Fernando Bonilla 

García 54 millones una pregunta muy sencilla los plazos que acordaron ustedes quién acordó esos plazos 

para el pago de esas deudas con los socios eso es manejo de Los Socios no han habido eso ha sido manejo 



 
de Los Socios Ellos saben a qué corresponde Esas cuentas por pagar hay unas cuentas por pagar que son 

conjuntas que era una deuda conjunta entre los tres socios Sí donde el 50% de la doña Elena de otros 50 

a 25 y 25 a Fernando Fernando tiene de estos 54 millones tiene una parte que es conjunta y otra parte 

que es de préstamos de él sí que es plata que a él efectivamente se le está debiendo con la cuenta de 

Fernando hay una pequeña particularidad Fernando envió a su contador y a Marleny Para que hicieran 

una una breve auditoría de una revisión de sus cuentas por pagar ellos la hicieron Fernando Fernando 

estuvo en esa cuenta y la hizo y la revisaron hay unos valores que que si quisiera dejar claros de la revisión 

que se hizo con Fernando permí también si gordito a ver si puedo copiar esto acá de esa revisión salieron 

unas diferencias Permítame un segundito porque sí me gustaría que quedara la cuenta Fernando como 

ellos él ya la revisó él ya sabía que corresponden estos valores sí me gustaría que quedara Clara de la 

cuenta de Fernando perdóname montico Ah ya Sí me escuchan sí te escuchamos de la cuenta de Fernando 

Fernando Bonilla estamos hablando de que él al año pasado queda un saldo de 54 millones de pesos cierto 

de esos 54 millones de pesos 53 091 que es el que estamos mirando acá 8 millones 726 es de la cuenta 

conjunto de Los Socios ya yo ya sé en la que me estoy refiriendo Y estos 45 millones de lo que 

efectivamente Fernando prestó a la sociedad entonces 45 millones de pesos tuvieron una revisión y 

fueron ajustados porque tuvimos un ajuste de 918,000 que él nos valores que se habían descontado dos 

veces creo que se le habían 45 millones pero fuera de eso Fuera de la parte contable eso es la parte 

contable anteriormente se había hecho una una valoración de las plantas que manejaba anteriormente 

Fernando de la antena del arriendo de la antena mal los honorarios de él que esa plata no estaba no 

estaba acá en la contabilidad todos saben Por qué de eso a Fernando se le quedó debiendo 4982 que 

correspondían al iva de las facturas del arriendo que él pasaba Y se le cae viendo un cheque que por error 

Cuándo se hizo el cruce de los honorarios de las cuentas por pagar ese cheque se descontó dos veces y 

salió en la revisión y verificamos y efectivamente ese cheque se había tenido en cuenta tanto en la 

contabilidad que fue de donde salió el cheque cómo como en la relación de las cuentas por pagar a él por 

eso son horarios entonces esos 24 millones que le estoy mostrando acá 982 no hacen parte de la 

contabilidad no están dentro de la pero es una deuda cierta con Fernando sí 24,000,000 que ellos ya se lo 

he enviado a usted en anterioridad que correspondían los 4 millones 982 al iva cuando se hacía el cruce 

las facturas del arriendo al igual que Fernando pagó de esas facturas y los 20 millones a un cheque que 

fue girado y se descontó en contabilidad y se descontó de las deuda de los de los honorarios del eso La 

verdad en este punto Yo tengo varias inquietudes la primera para entrar de entrada es el dinero de 

Fernando Bonilla que se llamó tu propio pasar un contrato que haber sido la sociedad con la Triple A y con 

la otra empresa ATP de la cabeza de la sociedad su cabeza personal Perdón al hacer eso sin conocimiento 

hice una autorización de Los Socios pues evidente Se generó un IVA que ahora está regresando a que se 

le pague cuando Si se hubiera hecho así por lo menos la sociedad hubiera tenido el beneficio de contar ya 

de recibir ese iva Entonces eso sí será decisión de las sucias si quieren así pagar esos honorarios del IVA 

no se debieron haber generado Y es que los utilizó como crédito contable para él en cuanto al tema de 

los honorarios tanto de estos 20 como de los 40 y pico pues hombre volvemos al tema Don Hernando 

perdone perdona los 45 millones se han hecho que están ahí en la contabilidad Perdón un momentico los 



 
40 Qué pena ahora sí los 45,000,000 eso ya fueron revisados por Marleny por Fernando por el contador 

que mandó Fernando y ese fue el balance a la que ya revisada con soporte citó Tomás quedamos claros 

de que es ese valor o se hace valor yo creo que en estos momentos donde tiene cerrado el Audi no le 

escucho yo quiero hacerte una salvedad en ese punto Sandra nena efectivamente hay una serie de recibos 

comida para el perro peajes gastos de gasolina señor en fin una serie de gastos que al final terminan 

sumando 45 millones de pesos Que vuelvo insisto primero que todo caramba no se combinó con la asocia 

en su momento sobre ese tema número dos Pues hasta qué punto son gastos voy a dar un ejemplo si el 

perro supuestamente es un perro de la sociedad pues entonces entre los tres tiene que pagar el perro 

entre los tres tienen que pagar la comida que un socio aporte la plata para pagar la comida del perro no 

quiere decir que no le corresponda pagar su cuarta parte su cuota parte Entonces el hecho de que esté 

en la contabilidad per se no implica que sea una obligación como tal reconocida a favor de  él eso es parte 

lo que estamos tratando de hacer cuando se discuten estos temas ya está ahí gracias a Dios ya está ahí 

porque es que ni siquiera estaba el ingeniero Fernando Bonilla decidió mucho propio pasar un contrato 

que debe haber sido de la sociedad con ahí por la triple y con la otra empresa de ATP la cabeza de la 

sociedad a su cabeza personal al hacer eso al hacer eso sin conocimiento y sin autorización de Los Socios 

pues evidentemente Se generó unidad que ahora entonces está regresando a que se le pague cuando si 

su derecho así por lo menos la sociedad ha tenido el beneficio de contar y ha recibido ese iva Entonces 

eso sí será decisión de las socias digámoslo así pagar esos honorarios de IVA porque no se debieron haber 

generado y al que lo solicitó contablemente para cuanto al tema de los honorarios tanto estos 20 como 

de los 40 y pico Eh pues hombre volvemos al tema Don Hernando perdóneme un momentico los 

45,000,000 que yo siempre lo he dicho es tan en la contabilidad Perdón un momentico los 45, (se continúa 

con la palabra "estaba") esas eran las cuentas que yo le había pedido mil veces no de Hernando Qué pena 

qué pena pero estas cuentas Siempre han estado o sea las cuentas por pagar esos son valores o por lo 

menos desde que yo traigo la contabilidad esos valores se han venido reflejando dentro de las cuentas 

por pagar a socios sí aquí sí pues no sé todo eso corresponde a gastos que en su momento entraron a la 

sociedad como gastos que se pagaron a la sociedad que si no había donde pagarlos si la sociedad en su 

momento no tenía el dinero no tenía plata o del banco había que pagarlos Y esa plata pues la pagaba 

Fernando la prestaba Fernando para hacer esos pagos si no hubiera sido Fernando hubiera sido Pepito 

hubiera sido cualquier otra persona pero la plata tenía que haber entrado tenía Tendría que haber entrado 

a la sociedad por alguna parte para poder llevar esos gastos para poder hacer esos pagos Sí si no era 

Fernando era otro pero el que prestó la plata fue Fernando que fue para para hacer esos pagos esa 

relación y esos gastos y se soportó se realizó se verificó ya ese valor Yo creo que por lo menos yo ya le 

votaba mucha corriente a eso ya lo revisó a donde Marlene para que lo revisara que si no que Marlene 

me defienda o algo pero allá fueron a realizar papel por papel documento por documento Ese fue el valor 

que se encontró y fue el valor que quedó se acusaron fueron $900,000 le resultó Esto está Estaba 

totalmente soportada totalmente cuadrado entonces ese es como mi interpelación Respecto a los pasivos 

es lo otro lo del arriendo de eso pues eso eso sí Yo no sé cómo le irán a manejar que entró que no entró 

a la sociedad fue un acuerdo que ya ustedes después hicieron de cruzar lo de la antena y los arriendos 



 
delante con lo que los honorarios que él iba cobrando por los años atrás sí Entonces se fue un valor que 

ya Se revisó y ya quedó cuadrado y que eso quedó desde hace mucho tiempo aclarar no sé qué otra 

inquietud tengan ya respecto al balance si miramos el estado de resultados que respecto a este balance 

que otra interpelación tenga qué otra inquietud Hernández yo quisiera preguntar Sandra nena si tú estás 

compartiendo la el análisis que había hecho el doctor Jesús al inicio de la conversación en el sentido de 

que la sociedad está destinada a la quiebra o está dando pérdidas o está en una muy mala situación 

económica Pues la verdad pérdida no está dando en el momento Es más yo creo que les envié a donde 

Arnaldo una relación del patrimonio de los últimos años y pues la sociedad perdía perdía no ha presentado 

lo que le entendí de pronto doctor Bonilla que le habla que los honorarios del gerente yo creería no está 

hablando de los horarios del gerente sino más sino más bien del administrador es que es lo que yo le 

entiendo de este año Permítame un momentico Es que tengo compartido solamente un archivo este lo 

ven ahí lo ven Sí sí listo este que es el de este año si ustedes miran a Hoy está generando una utilidad de 

99 millones de pesos lo que yo le explicaba al doctor Bonilla hace un rato en caso de que haya una una en 

café si yo hago una proyección de los ingresos que faltarían en los próximos meses me quedarían 191 de 

ingresos si yo digo que tal cual los gastos que están a hoy me quedan para el próximo semestre van a ser 

los mismos entonces y no sucede Nada estamos hablando que vendrían siendo 142 y nos quedaría una 

utilidad de 40 de 49 casi 50 millones de pesos de estos honorarios que ustedes ven acá de estos honorarios 

que son los 47 500 que hay 15 que no son que son los que se han causado de la señora Elena que ya se 

pagaron esta semana sí que son los honor O sea que básicamente los honorarios que quedarían que no 

son que quedarían en revisión serían 32 500 básicamente porque Quiénes son de la señora Elena sí 

entendido dice Hernán Catalina pero un momento Sandra eso son horarios a quien corresponde Bueno 

entonces de estos honorarios 4,200 son del administrador dos millones 500 estoy hablando 

mensualmente 2,500 son de la señora Elena que así son para para los tres cierto y $700,000 que es lo que 

me están pagando a mí esos son básicamente los honorarios mensuales que se pagan en la sociedad esos 

Esos son los honorarios mensuales que yo adelantándome al punto que van a tratar o no Yo lo que les 

decía es yo por lo menos de los honorarios míos Yo lo único que les he dicho no le estoy diciendo que me 

incrementen el doble ni nada de eso sino que yo lo que pedí fue que al menos me subieran lo que subió 

al mínimo del mínimo de acá y si ustedes se dan cuenta pues siguen siendo los salarios míos está en la 

cifra demasiado demasiado bajita porque como les explicaba Yo la vez pasada yo al menos mínimo mínimo 

menos al mínimo es lo que yo decía que me quedaran al menos trabajar con él mino qué es lo que yo 

trabajo con las empresas pequeñas que yo asesor pero bueno aquí fue por una negociación inicial que 

hice con Fernando que pues por aprecio a él arranqué con un valor pequeño pero bueno entonces ya para 

que lo traten y si no entro de 15 días entonces de aquí no se qué edad tengan este es yo para mí aquí en 

este momento no hay pérdida ni va a haber pérdida en este momento que no sean las utilidades que 

ustedes esperan es otra cosa pero pérdida no va a haber Perdóname un segundito dice el doctor Jesús 

entonces que no escuche bien cuando hable de los 2,500 Don horario de la señora y la doctora Catalina y 

el ingeniero Fernando esos son horarios Cómo se los pagan a ellos o ya le estab 



 
Ya se les pagó hasta Junio (dice Sandra), Fernando Mi Doctor le sugiero con todo respeto que hable con 

su apoderado sobre ese tema pero él explica con Claridad cómo es eso porque ya el día de ayer dice 

Sandra ya está pago los honorarios de la señora Elena hasta Junio Él le explica a mi doctor dice Hernando 

doctor Jesús bueno Entonces en ese orden de ideas entonces me permite la palabra señor honorable 

presidente yo redondeo de la siguiente manera pidiéndole el favor a la señora contadora a la señora 

Sandra nena que usted hacía la aclaración de que los costos y gastos de los 84 millones de pesos usted 

decía que 78 80? Sandra de qué me está hablando 2022 de qué sí la nota 12 costos y gastos primer 

concepto 2022 donde estamos inicialmente con el interrogante, Ah  usted  dijo que se había incrementado 

de 3 millones 57    a 84 millones 827.277 100 cierto ahí los socios ya saben pregúntele al ingeniero 

Fernando ese pasivo A qué corresponde él ya lo sabe si él ya me dio explicación de ese tema Ah perfecto 

ya no ya ya es que tenía una duda sobre eso Entonces usted me dice que me da explicación de esa parte 

entonces y ya se pagaron ayer mismo como usted está aclarando dice que ya para cerrar con este tema 

finalmente para Fernando según las cuentas palabras más palabras de esos 600,000 de diferencia a las 79 

millones 135 973 insiste valor cifra contabilidad de 54 millones 053 Esa es la deuda la deuda de la sociedad 

contable contable verificada está soportada está revisada por él que son estos 54 que corresponden 45 a 

préstamos de él y 8 millones 700 a préstamos conjuntos de Los Socios a la sociedad Catalina se lee seis 

porque sí entonces son 8 millones Perdón 54 millones de pesos esos 24 no son contables doctor Jesús 

Bueno ahora ya con esa conclusión cerramos este ciclo así vea cerramos este ciclo así según las utilidades 

que aparecen acumuladas perdón retenidas habla de Sandra tenemos unos resultados acumulados 

perfecto Sandra al año 2022 tenemos unas pérdidas acumuladas de 93 millones de pesos eso ahorita 

quedaron unas utilidades de este año de 83 millones de pesos Sí porque la utilidad de la Sociedad al 31de 

Diciembre fuero 129 millones de pesos menos el valor del impuesto que después de impuestos una 

utilidad a disposición de la sociedad de 83 millones de pesos 83 894 007 pero vienen unas pérdidas 

acumuladas de 93 millones de pesos entonces cuánto sería lo que quedaría en este momento menos 9 

millones 262 dice el doctor Jesús eso significa que esos 9 millones de pesos son pérdidas acumuladas 

según lo que usted me dice Sandra nena para el año 2023 van a quedar unas pérdidas acumuladas de 9 

millones de pesos que eso qué quiere decir que en el año 2023 se genera una utilidad de pongámosle una 

cifra de 20 millones de pesos a ese así se podrán repartir a  los socios 11 millones de pesos ,hoy no 

podemos hacer distribución de utilidad utilidades porque hay pérdidas doctor Jesús bueno entonces así 

las cosas que usted acaba de comentar esa es la realidad a la que yo quería llegar de tratar de demostrar 

dice Sandra Bueno pero si usted Mira es que esas pérdidas no son de ahorita dice el doctor Jesús 

perfectamente son Sandra son pérdidas que vienen de muchos años atrás dice el doctor Jesús Perdón dice 

Sandra un segundo están viendo ahí la pantalla Aquí sí me gustaría que vieran Estas son las utilidades las 

utilidades que ha mostrado la sociedad en los últimos años sí hablamos de que en el 2019 una pérdida en 

el 2020 una utilidad de 46 millones en el 2021 una utilidad de 7 millones en el 2022 83 millones que es la 

que acabo de mostrar sí no miremos todavía 20 23 porque no ha terminado pero hasta ahí Esa es la 

utilidad o como se ha completado el patrimonio en los últimos en los últimos años lo otro que quiero que 

miren es el pasivo o sea porque es que decir que es que la sociedad está en quiebra que no sé qué Yo no 



 
sé hasta qué. Sea sea prudente decir eso cuando si se fijan los pasivos miremos Cómo arrancó el pase en 

el 2018 y Cómo terminó en el en el 2022 o sea el Paseo se redujo considerablemente dice la socia Catalina 

dice Santa Clara O sea que eso es lo que yo quiero ir porque uno cuando Mira la parte financiera no 

solamente mirar la utilidad no es solamente mirar la pérdida es si hay utilidades que ha pasado con el 

pasivo yo yo diría que la empresa está perdiendo cuando el paciente en vez de bajar me está 

incrementando cuando el patrimonio en vez de subir me está disminuyendo Sí ahí yo me preocuparía la 

verdad en estos momentos en estos momentos si ustedes miran del 2018 que serían 344 millones de 

pesos se han pagado al 2022 se quedaron debiendo 197 estoy diciendo de que a este año yo creería que 

facilito facilito vamos a quedar con un pasivo de unos 80 a 90 millones de pesos ahí yo no veo una pérdida 

la verdad yo no digo que se esté perdiendo la sociedad si miramos el patrimonio como tal de la sociedad 

pasamos de 1177 a 1312 millones entonces pues tampoco he visto una pérdida por ese lado Entonces ahí 

es donde yo difiero con lo que dice el doctor Bonilla Y me disculpa si es que yo no le sé entender muy bien 

pero yo en estos momentos si yo miro la evolución del pasivo del patrimonio de la sociedad de los últimos 

cinco años yo no le estoy viendo no Leo por ningún lado que se haya O sea que hay un detrimento que 

hay una quiebra no se la estoy viendo dice el doctor Jesús en efecto Perdón un segundo pido la palabra 

señor presidente aquí no me supe explicar bien pero en ese momento es el momento para explicarlo 

mejor y luego yo explicar la Señora Sandra nena nena contadora de confianza en la empresa Al iniciar dijo 

así que más o menos en promedio o estar dando una utilidad de 40 millones de pesos el ejercicio anual 

dice Sandra Yo creería si se mantiene los gastos como van creería que vamos a llegar más o menos a una 

utilidad de 49 50 millones creería es una proyección no estoy diciendo que esa va a ser es una proyección 

el doctor Jesús dice Entonces yo voy a ser el siguiente ejercicio para que lo tengamos claro voy a coger 

1312 millones que es el capital de estas personas que tienen invertido su plata Su futuro lo que quiera en 

la empresa saldrán en las como aparece en la contabilidad dice el doctor y le voy a colocar un dato actual 

y real al día de hoy y le voy a decir por qué no solamente están perdiendo el tiempo sino que se están 

empezando a comer ya el capital a gastar el capital vea 1312 millones en este momento al día de hoy voy 

a colocar A cuánto equivale 40 millones de pesos qué es lo que pierden durante 12 meses del año Perdón 

lo que ganan durante 12 meses del año y luego ya ir para que me den porcentaje en 1312 para que se 

encuentra usted lo lejos que están de la realidad y el mal negocio en el que se encuentre como un consejo 

no como una solamente como un consejo resulta que ustedes anualmente están recibiendo menos del 

3% de lo que tienen invertido menos del 3% en un año los cuatro si yo divido  este 0,3% por 4, cuatro 

realmente están ganando 0,1 por favor ni siquiera el 1% Pero si yo voy a la vida real entonces me queda 

0,03 O sea que la plata en el tiempo se está perdiendo están perdiendo el tiempo ahora mira si yo cojo 

con el último avalúo del 2019 y digo de la siguiente manera que 40 millones de pesos lo divido en el valor 

que más o menos real está costando la empresa dividido en 6000 6,600 cerrados 6600 millones de pesos  

0,00 es decir ni siquiera equivale a una unidad de lo que ustedes estan haciendo con ese dinero,están 

perdiendo tiempo,plata y riesgo altísimo,es decir se dedicaron a cultivar gastos ,un manejo que en este 

momento al día de hoy Es supremamente peligroso para semejante inversión mantenerlo vivo esa cuenta 

de ahorros en una inversión de ustedes la rentaría por mínimo mínimo por el 2.5% Entonces yo le decía a 



 
mi socio perdón a mi socio a mi puerta ante esa explicación venga Fernando yo cojo por uno hasta el año 

2019 1600 y pico y millones de pesos de $40,000,000 realmente le tocan 10 Entonces yo cojo 10 millones 

de pesos y le digo mire Fernando lo que se está haciendo allá dividido en 1600 millones de pesos perdón 

1660 millones de pesos dice Orlando perdóneme doctor yo le hago una interpelación pequeña y es lo 

siguiente usted está haciendo todo un análisis de si es buen negocio No es buen negocio para él lo que en 

este momento tener el negocio como está la verdad creo que eso se sale un poquito de lo que estamos 

discutiendo que es el tema si se aprueban o no los balances eso es objeto de Otra cosita más adelante 

que ven en nuestra reunión Le propongo que cerremos el tema de los balazos para poder seguir si no se 

nos va a ir todo en la reunión en este asunto y ya regresamos estas cuentas que usted está haciendo para 

llegar a una conclusión que creo que todos queremos llegar a esa conclusión Si es o no es negocio y qué 

es lo que se tiene que hacer con el activo me parece sí señor perfectamente entonces vea para cerrar la 

razón de esto de los balances creo que hay suficiente ilustración por lo menos para discutir el balance a 

diciembre de 31 de 2022 hay alguna inquietud adicional aparte las que ya anotado el doctor Jesús que 

quiere que se le adicionen al balance dice el doctor Jesús si yo quiero una explicación chiquitita y me 

permite en los momentos Aprovechando que Sandra tiene todo tan claro y organizado entonces vea 

Sandra nena ayúdame que el ruido acá un carro que pasó Me dejó un poco perdido dígame usted 

exactamente dígame usted exactamente dónde miro en qué renglón miro es que me perdí ese pedacito 

Discúlpeme ya lo he hecho varias veces dónde miro los que usted dice 54 millones de pesos acá están en 

esta cuenta que se llama acreedores comerciales y otras cuentas por pagar perfecto Sandra la va a 

encontrar dentro de las notas que es otro archivo que se envió en la nota número 12 perfecto muy amable 

Me aclara muchísimo pero entonces quiero hacerle una acotación cómo es posible cómo es posible que 

los socios que tienen que vivir gastar supuestamente la empresa para ellos es para ir para crecer para 

mejorar sus condiciones de vida cómo es posible me regalas el renglón donde estaban Perdóname 

nuevamente el renglón donde estabas Exacto ahí cómo es posible que estemos pasando en el balance 

acreedores comerciales y otros por 158 millones de pesos cuando en realidad esos tales acreedores es un 

dinero de los mismos socios dice Sandra de los mismos socios el doctor Jesús es un dinero que se le yendo 

a los mismos socios un ejemplo perdóneme 54 millones de Fernando estamos hablando Ya de 104 

millones de pesos usted me ayuda Sandra nena 154 de  Fernando y arriba tenemos una acreedor  que se 

llama acreedor que se llama Elena 30 millones de pesos ya estamos hablando vuelvo y le digo esto se lo 

tiene que explicar bien Fernando es que en este momento es aquí yo no podría explicarlo ya todos los 

socios saben bueno el manejo de estos dos valores,pero le hago una pregunta dice el Dr Jesús,el esmero 

no debería ser que un ejemplo sí Fernando leen 54 millones Por qué no pagamos la deuda de Fernando 

con las deudas de cada uno de los socios y vamos saliendo no hablamos de utilidad porque entonces cómo 

hacemos Perdón dice Hernán perdón es que lo que Sandra manifestó hace un momento no se puede 

hacer repartición de utilidades porque no se han pagado Esas cuentas dice Sandra y Si usted mira las 

cuentas por pagar a los socios en el año 2021 eran 216 millones de pesos y esos 216 millones de pesos se 

cancelaron 144 millones en el año 2022 de esos 144 por eso es que a 31 de diciembre del 2022 quedaron 

71 millones de pesos o sea hay disminuyeron notablemente de los 116 millones de pesos a 71 millones ya 



 
los socios se les dio 144 millones de pesos de estos 144 millones de pesos a la señora Elena se le dieron 

72 a Catalina 36 y al socio Fernando salieron 36 esto se dio el año pasado como como no se ha podido 

repartir utilidades porque las utilidades... eh perdón  las pérdidas acumuladas Esto fue lo que se 

hizo(Sandra).Se se abonaron antes que me diga Porque no se ha enamorado plata sí se les ha abonado 

bueno perfecto con eso me queda entonces completamente claro doctor Maldonado doctora Sandra no 

sé qué otra inquietud tenga adicionalmente Perdón Don Hernando direccionalmente este año esto que le 

estoy mostrando acá se le pagó también este año estamos hablando de estos de estos 78 millones más lo 

que ha causado la señora Elena de enero a Julio que eso también se lo puede explicar el ingeniero 

Fernando Entonces ese año ya se les abonó esta plata bueno perfecto dice el doctor Hernando creo que 

ha sido bastante Clara la explicación y en ese orden digas creo que todo estaríamos listos para para 

preguntarles si ya no hay más inquietudes si se aprueban los balances de 31 de diciembre del 2022 dice 

el doctor Jesús sí por mi parte se aprueban Catalina sí los apruebo Elena García siapro Hernández Muy 

bien Entonces en ese orden digas queda aprobado. Número uno pues de la agenda del día de hoy que era 

la discusión aprobación del Estado financieros A 31 de diciembre del 2022 y presentación de estados 

financieros a 30 de junio del 2023 en ese orden de ideas ha quedado aprobado el balance 31 de diciembre 

2022 y continuamos con el siguiente punto que es la presentación y discusión de la oferta de compraventa 

del predio de hacienda clemencia Yo quiero hacer una pequeña salvedad y Bueno yo creo que es mejor 

no dejar eso aquí en autos Pero hay un tema que tenemos que discutir ya privadamente y para no dice 

Sandra Don Hernando Discúlpeme usted y los socios y el doctor Bonilla yo quisiera si no hay ninguna otra 

ninguna otra algo que yo les pueda colar que quisiera ausentar que tengo una cita médica ahorita a las 

5:30 dice Fernando Muchas gracias por habernos acompañado tan largamente y tener la paciencia 

explicarnos esto con tanto detalle dice Sandra nena No y esa siempre ha sido mi voluntad cualquier duda 

me pueden estar llamando dicen cualquier cosa Seguiremos preguntándote Adriana Claro que sí muchas 

gracias Sandra feliz tarde Doña Catalina doña Elena y el doctor Bonilla Entonces les deseo que que 

terminen y Marleny también que termine en una reunión así como va y que sea muy próspera y muy 

fructífera esta reunión es el doctor Jesús discutir del tema de Sandra nena la propuesta que se tiene 

honorarios es que eso nunca se había pasado para asamblea ni nada porque yo siempre le decía Don 

Hernando y a Fernando les comentaba Oiga Sandra está pidiendo un incremento de tanto Y tal Pero pues 

Don Hernando la verdad siempre ha querido no tomar eso a decisión de él sino siempre preguntar si es 

posible entonces si esa parte sí como siempre lo ha dicho yo he querido que al menos lleguemos al salario 

mínimo sería como lo ideal que al menos llegara el salario mínimo si no pues al menos al porcentaje en 

que se incrementó el salario pero si eso se lo dejo ahí para que lo revisen como siempre les he dicho ese 

valor de los honorarios fue un valor que convení con Fernando muy pequeñito que arrancaba muy 

pequeño prácticamente un favor por la amistad y todo que hay les dejo para que lo piensen para que 

toquen bien ese corazón Y entonces dentro de quién sean me cuentan Cómo le fue con esa decisión y se 

mandó muy bien muchas gracias Sandra Nena Que tengas buena tarde que estén muy bien que termine 

de pasarla bien gracias 



 
Catalina un pequeño paréntesis ,yo aquí quiero dejar también una constancia no Sí yo sí quiero informarle 

al Señor Jesús dando continuidad al último comentario que hizo Sandra nena y es que el gerente es una 

persona tan responsable y tan seria que no obstante que los estatutos de la sociedad que usted bien 

conoce el Señor Jesús Bonilla faculta en inclusive al gerente le amplias facultades para direccionarle 

administrar la empresa en ese sentido creo que sí por ética lealtad y reconocimiento tengo que decir que 

Hernando Maldonado no obstante que él pueda amo tu propio resolver Y decidir sobre el pago en este 

caso por ejemplo los honorarios de la contadora siempre se toma el trabajo de consultarlo señor Jesús en 

junta de socio que le notó set que es una persona que no es Abusiva no no es que yo haciendo  qué 

abogada de nadie pero sí creo que es importante que usted sepa este tipo de cosas en la administración 

de la sociedad aquí Se han manejado con las con absoluta transparencia y ordena la ley la sociedad Eso es 

todo gracias gracias perdóneme un segundito dice el doctor Jesús señor presidente estaba mirando el 

orden del día qué Pensarán ustedes y de pronto y le damos más bien continuidad al punto número 5 que 

es la clave de todo  porque así como le  escuché   decir a usted lo he visto en los escritos que la asocias y 

el socio Fernando no quieren ya continuar más porque me gustaría de pronto que quedara ese punto 

primero el siguiente sentido que si ya de una vez se define así como usted se dio cuenta  palabras mas 

palabras menos así por encima es mínimo es mínimo lo que están haciendo mínimo lo que están ganando 

están es perdiendo en el tiempo entonces me gustaría que si ustedes lo aprueban podamos discutir 

primero el punto número 5 para saber  si  se le da continuidad o no Porque yo veo que los socios no 

quieren darle continuidad y razón tienen en ese sentido Entonces es bueno de una vez definir que a partir 

de ahí ya el resto de temas Pues quedan supeditados pues que la decisión fue se liquida la sociedad 

Hacienda clemencia o no se liquida entonces pensaría que ese punto es como la clave para el resto de los 

puntos para no ir a cometer de pronto una imprudencia de que hagamos castillos en el aire y pasemos al 

siguiente punto El castillo se nos cae entonces más bien pensaría yo si ustedes así a bien lo tienen que 

discutamos el punto cinco y  si se llega al consenso de que no se quiere continuar Entonces los siguientes 

puntos ya están supeditados precisamente a tomar decisiones que la si la propuesta es una pues   a pedir 

dos propuestas más y sobre el 8 y el 9, Dice Hernando el 8 ya quedó muerto digámoslo así por que dijo 

Sandra que no hay posibilidad de repartición de utilidades pues ese ya ni lo vamos a discutir de acuerdo 

a lo que habíamos decidido al principio de la reunión no se discute ni El Siete ni el nueve en esta reunión 

si el doctor Jesús entonces pensaría que si usted lo permite y así lo acepta discutamos el punto número 5 

si ustedes están de acuerdo por supuesto Y a partir de ahí ya  el resto de tema pues ya casi está Definido  

Porque si sabemos que no se va a continuar ya no está haciendo absolutamente nada pues entonces más 

bien de una vez lo que hacemos Es proceder a finiquitar para que los socios no vayan a descapitalizarse 

no se haya perder el capital social y no se termine de pronto asumiendo más gastos o asumiendo nuevas 

responsabilidades u obligaciones que al final ya no valen la pena tener que asumir Y eso le restaría riesgo 

al capital y a la inversión de Los Socios Entonces ese es mi consejo y lo coloco a disposición de ustedes 

para que... Hernando ,bueno de acuerdo a lo que está manifestando el doctor Bonilla Pues él solicita  que 

se altere el orden  del día y que se pase del punto 5 al 4 y el cuatro al cinco digámoslo así sí básicamente 

porque con ese punto nos definiría  Ya que tenemos qué hacer pues él solicita que se altere el orden del 



 
día que se pase el 5 al 4 y el cuatro al cinco digámoslo así sí básicamente porque ese es el punto que nos 

definiría ya que lo que tendríamos que hacer y nos dedicaríamos a.... dice Hernando en realidad el hecho 

de que se presente y se discuta el hecho de que se discuta la oferta de compraventa por sí mismo no 

quiere decir nada lo que quisiera aprovechar que los tengo a los tres para que ustedes son los términos y 

las condiciones en que sea la posibilidad de una venta de la finca en ese precio la verdad con franqueza 

En mi opinión muy personal ya las circunstancias del país y la situación económica que estamos vi viendo 

pues creo que es una oferta que Ustedes deben analizar no estoy abogando por una cosa o por otra pero 

Vuelvo y repito una cosa no quiere decir la otra el hecho de que al final de todos modos termino de seguir 

el orden del día cómo lo llevamos pues no quiere decir que porque se vaya a discutir eso no pueden llegar 

en el punto cinco a tomar otras  decisiones que pero dice el doctor Jesús perdón y hago una acotación 

pequeñita  con el respeto que usted se merece y las socias que usted va a hacer una presentación de una 

oferta pero resulta y pasa que nosotros no tenemos yo no lo tengo por lo menos y Fernando no me la ha 

entregado no sé la señora Catalina y la señora Elena lo tiene el último avalúo de la Hacienda Clemencia 

yo lo mandé mi doctor Pero eso lo compartí yo con todos Honestamente yo le pregunté esta mañana a 

Fernando y él me dijo que no la había recibido el avalúo , Hernando está muy raro porque inclusive en su 

oferta de la presentación de cuotas hace la referencia a eso pero no hay problema mi doctor Yo se los 

hago llegar no se preocupe usted,Dr Jesús,si usted pudiera subirlo ahí al sistema lo miramos de una vez 

señor presidente mientras se  toma la decisión,dice la sra Catalina, es así que ofrecen la sesión de cuotas 

de acuerdo al último avalúo sino estoy mal,Hernando,por eso lo dije,dice el Dr Jesús, Dra Catalina es con 

el avaluo del 2019 ,el avalúo 2023 yo no he podido bajar en el entre tanto que lo busco por favor decíamos 

el punto decíamos a cambiar el orden del día por favor Estoy buscando aquí el documento Por qué Por 

qué la propuesta es el doctor Jesús porque para beneficio de las socias nos tocaría no solamente tener 

una propuesta sino mínimo tres propuestas porque ellas no pueden perder se trata de su vida de sus 

capitales es su futuro y ante eso pues usted como representante legal que está autorizado por la señora 

Elena pues la persona que mal de que esto pase que haya como mínimo tres propuestas y que esas tres 

propuestas sí se puedan discutir en común el día que se vaya a discutir si usted la tiene Pues sería 

maravilloso porque una sola propuesta nos dejamos que faltaron más posibilidades con mejores 

oportunidades para los dos porque si está la puntada final vamos a hacerlo con orgullo con honor con 

todo para que ellas se sientan que estuvieron respaldadas vigente la sociedad y escogemos el mejor 

proponente para Pues que se haga un cierre con broche de oro como dicen los que sabe entonces dice 

Catalina en ese orden de ideas el Señor Jesús nos está diciendo que también había parte de ustedes el 

compromiso de traer un proponente o un ofertante para la compra de la finca dice el doctor eso me 

pregunta a mí doctor si yo pienso que lo justo es que como los socios van a ser los implicados directos o 

van a ganar o van a perder pudieran también conseguir la persona o las personas y decir mire vea este 

cliente tiene buenos recursos tiene buenas referencias financieras tiene certificaciones etcétera tiene un 

músculo financiero entonces propongo este propongo aquel Por qué Porque ese es el cierre final y lo que 

ha quedado herencia no se puede venir a malgastar el día de hoy una propuesta no estoy diciendo que la 

propuesta no sea buena o puede hacer una propuesta viable pero lo mínimo que se requiere son tres 



 
propuestas para poder tomar las de las tres una Y de esa una pues ser la persona que tenga el mejor 

musculo financiero y mayor credibilidad ,ahora bien esto lo hago como como el honor de la empresa y de 

toda la familia que está luchando por hacer las cosas muy bien Qué es lo que yo veo porque en realidad 

dice Hernando yo le quiero hacer una interpelación Ahí vamos a avanzar un poquito en esto es un poquito 

eh de celeridad porque ya son las 5 de la tarde todavía nos queda camino por recorrer o el camino 

importante Por favor decíamos el punto de si se va a cambiar el orden del día y vamos a discutir el asunto 

o no lo vamos a discutir ya conocemos el Obviamente el voto el doctor Jesús Catalina Ya pensaste Si 

quieres cambiar el orden del día yo podría pensar que lo podríamos dejar en ese orden de ideas o sea en 

ese orden numérico y aceptando además añadiéndole al punto 4 el compromiso de traer otras ofertas no 

no sé qué piensan ustedes Hernando Entonces tu opinión tu voto es que sí se cambia el orden del día 

Catalina no no no no que ese es el punto 4 como está pero pues podría añadirle lo que dice el Señor Jesús 

es decir que haya otras ofertas no doctor Jesús Totalmente de acuerdo Hernando si usted miran ahí pero 

en un momentico lo busco por favor Catalina yo tengo que ser franca Sí ese punto 4 el punto cuarto dice 

presentación y discusión de la oferta eso no está diciendo que póngalo en blanco y negro estoy 

presentando una discutiendo una oferta usted la discutirán y tomarán las decisiones que alguien tenga si 

la hiciera no es Oiga traiga otra pues usted lo decían no hay discusión en esa vuelta Yo no estoy diciendo 

acá Ah Es quedó escrito en Piedras yo presento les digo lo que ha pasado y usted lo discuten es más 

ustedes tienen que es una decisión como dice el doctor Jesús muy importante la decisión que se tome 

hoy pero deseamos de una vez este tema Elena tú qué piensas pues ya que estamos sobre este tema de 

una vez mirémosla oferta que hay y la discutimos doctor Jesús Perfecto entonces ya no hay problema ya 

con eso podemos discutir Hernández entonces continuamos con el orden del día qué es lo que se ha 

presentado inicialmente hay una firma que se llama efitec que es un señor conocido de la zona quizás su 

apoderado lo conozca es un señor de nombre Germán castaño que trabaja en el tema de fincas de limón 

tiene producción de limón tiene un tema muy grande invertido en eso y a través de un comisionista que 

se llama Fernando Escobar me fue presentado y el Señor me manifestó que sí y yo al principio pensé que 

se trata de una tomadura después mandar una primera oferta que ahí fue la que yo mandé en su momento 

en el pasado cuando estamos hablando de la asamblea ordinaria en la que el señor hacía unos pagos 

hombre de una manera muy lejana y que no correspondía con lo que debe hacer yo se lo manifesté a él 

que tenía que cuadrar más el valor y cuadrar más la forma de pago a raíz de eso el Señor regrese dijo Mire 

ya puedo subirle no puedo subirle demasiado al valor Pero lo que sí puedes pagar lo de contado Entonces 

en este momento está en la mesa una oferta de 5000 millones de pesos paga área de contado al grito de 

la colgancia sería hacer una promesa de compraventa que tendríamos que suscribir si ustedes también lo 

tiene en la cual se pues se establezcan las condiciones obviamente ya que el doctor Jesús están bien 

abogado Pues nos ayudaría en la elaboración del tema y de mirar pero pues en mi opinión es una oferta 

tentadora porque a pesar de que es es un castigo al al tema del precio sugerido por por el evaluador actual 

pues hombre la condición vuelvo y repite que es en efectivo que es en un solo cheque de que es un cliente 

conocido de que inclusive Yo lo sé porque ha sido una preocupación de todos pues no querer meter una 

persona que uno no tenga ni idea De dónde es el origen de la plata por mas  de que le paguen más pues 



 
eso resulta considerar pero pues también es un asunto a considerar eso es fundamentalmente lo que 

quería decir al respecto no sé si tienen alguna inquietud en sí sobre lo que es la oferta para poder tratar 

de aclararla si la conozco y  sino para regresar a donde este cliente y decirle Oiga me preguntaron xyz w  

ahora con relación a la posibilidad de que se estudien más ofertas yo si quiero si quiero ser muy claro en 

algo Es que esto viene trabajando desde febrero de principios del año y este personaje pues hombre ha 

sido muy claro conmigo en que uno no tiene esas cifras parqueadas ahí esperando que le digan un sí o no 

y puede ser que el día de mañana diga bien sabe que usted no me contestaron no me dijeron Ya hasta 

aquí llegué yo yo ya retiro mi oferta como puede ser que hombre le digo con toda franqueza mi doctor y 

espero que no se moleste usted pero cuando uno ve que hay una sociedad que está vendiendo un bien y 

que los socios están agarrados de las mechas y están haciendo denuncias penales entre ellos pues también 

eso le puede brindar una decisión de que en qué me estoy metiendo acá yo no sé yo lo que quiero advertir 

es que yo no hé regresado desde que el sr Señor me manifestó esta vaina que era para la época de la 

asamblea ordinaria no he regresado a él él se fue de viaje regresó desde que regresó me llamó otra vez 

como para preguntarme estoy hablando de cómo hace un mes me preguntó dijo qué pasó Le estamos en 

decisiones y no hay nada Todo esto lo traigo reacción porque es que a mí no me interesa ahogar por uno 

por otro pero sí me interesa que ustedes Sí si la edición de usted es la voy a dejar pasar no hay problema 

la dejamos pasar que no quedémonos un plazo de tantos días Pues démonos un plazo de tantos días que 

no que traigamos cada uno vamos a buscar una más a ver qué surge pues está bien todo eso está perfecto 

yo no tengo problema Yo lo que necesito son instrucciones dicho eso pues no sé si alguna pregunta mi 

doctor Sí sí hay una pregunta me parece que ustedes son muy buen negociador lo escucho hablar tiene 

bastante experiencia en este asunto Eso es bueno porque no estamos ante una persona y que vaya de 

pronto a cometer o a meter a los socios en problemas Eso me alegra muchísimo Entonces por qué no me 

regala tres minuticos para hablar con mi socio Fernando y ya le voy dando razón de una vez sin embargo 

Antes de hablar con él voy a hacer la siguiente premisa Ese es el valor que él propone inicialmente como 

es un negocio los negocios tienen entonces uno coloca el valor el otro hace la propuesta y viene una 

contrapropuesta que me gustaría que de alguna manera nosotros fuéramos estudiarla aprovechando el 

tiempo Pues el día de hoy Fernando le hago una pequeña acotación en eso que es válida y es muy cierta 

su afirmación Así es como se hacen los negocios yo tú una cifra el otro le bota este tema arrancó este 

tema arrancó con un avalúo basado en el original del 2019 que nace 1600 millones de pesos después de 

eso como había pasado el tiempo y no se sabía qué había pasado yo le consulté a todos y llegamos a la 

conclusión No pues veamos Antes de antes de mandarlos... pidamos un reavalúo, se hizo un reavalúo y el 

reavalúo no regresó infinitamente más costoso que el de los 6600 ,6700 700 regresó por 7100 pero pero 

dicho lo anterior pues yo me imaginé que iba a ser muchísimo más entonces el señor cuando yo le digo 

qué pena hay que cambiar las condiciones porque esto no nos sirve Porque usted nos propone pagando 

la plazos y dando menos plata no nos sirve Entonces el señor regreso y dijo vale está bien okay No le 

puedo mejorar mucho la condición económica pero si le puedo mejorar el pago y estoy dispuesto a 

pagárselo chanco Chan es más soy muy Franco Porque en estos negocios también se pueden dar muchos 

manejos me dijo No quiero hacer ningún ningún arriendo en ninguna clase Porque yo estoy viendo que 



 
puede entrar en problemas Entonces no quiero manejos de ninguna clase lo que es lo que es es por encima 

de la mesa y se acabó eso es lo que yo ofrezco o sea aquí no hay aquí no hay mucha parte para que yo 

regrese y Oiga considere y Oiga no sé No eso es lo que es pero no están obligados a aceptarla no ya lo 

bonito mi doctor Es que para un dolor de cabeza como el que usted sabe que se está viendo entre los 

socios Pues coje  cada uno su pedazo Eso es todo No es más doctor Deme por favor 3 minuticos con el 

respeto y La venia y ya vuelvo listo todos vamos a tomar un recesito aquí para ir al baño y otras cosas 

Hola hola bueno bien interés y hay Y es que le habías comenzar ese proceso está bien Entonces Fernando 

dice que él él es decir para ahí está la propuesta de la sesión de las cuotas parte de él está bien una cosita 

yo quisiera la luz de lo que estamos hablando que lo conversáramos un poquito Pues cuando llegue el 

momento no para entender bien porque yo creo que se lo confieso A mi doctor que en este momento si 

fuera posible para todos decirle Pues todos dicen sí sí sí el problema no es ser las acciones Porque todos 

la quieren ser Porque todos se quieren salir el problema es llegar a pues hombre a un valor apropiado 

para ellos por qué bueno Yo creo que Fernando quiere comprar las acciones de Catalina o las de mi suegra 

Elena aquí al lado mío y tampoco Ellas quieren o tienen el dinero para comprar las acciones que él está 

teniendo Entonces lo importante saber dónde estamos parados sobre ese terreno para poder discutir esa 

terminología te ofrezco mis acciones doctor Eso sí entonces mire doctor la idea es  la siguiente para que 

nos quede más sencillo más sencillo Se escuchó la oferta usted quería que se escuchara cierto del primero 

oferente se discutió ya se había hablado pues que la idea es que como mínimo debe haber tres ofertas al 

respecto está bien? Al escuchar las otras ofertas pues se seguirá pensando y  mirando la posibilidad de la 

mejor opción Entonces pienso que ese es el comienzo de un proceso importante para todos para los tres 

socios para doña Elena la doctora Catalina y el ingeniero Fernando está bien doctor Hernando estoy de 

acuerdo con usted mi doctor pero lo quiero hacer una salvedad,es la siguiente vuelvo y le digo ,este sr  en 

su momento me dijo, yo no dejo parqueada esa plata indefinidamente, con eso evidentemente él le pone 

persona que uno tiene que tomar una decisión hombre no el año entrante porque el año entrante a lo 

mejor no está las condiciones del país usted más que nadie lo sabe todos los días cambian ahora el nuevo 

escándalo con el rollo de Petro y su hijo vayan a saber en qué termina en que termina el rollo y cómo 

termine el rollo político y el rollo económico y que la gente termine y diciendo sabe qué una buena 

inversión de ese estilo es que no son $2 lo que está ofreciendo el señor Entonces yo sí quisiera pedirles a 

ustedes algo porque me da afán de que se pierde el cliente y es que le pongan un plazo ustedes prudencial 

o es más inclusive mi doctor me atrevo a sugerir lo siguiente si a usted no les parece del todo descabellado 

es que una cosa es que si a uno le dicen Oiga 5000 no ya no la voy a vender en 5000 Ah bueno no hay 

nada que discutir ya no hay nada que discutir pero si si es un precio o si es una oferta que usted Los Socios 

no considera tan despreciable Oiga Bueno la condición que nos está pagando todo el brinco de la pulga 

pues es interesante Esa es la que más me interesa a mí entonces podían eventualmente mirar la amplitud 

de que yo llamo al señor y le digo sí ha despertado interés su oferta se han manifestado lo único que 

necesitamos es venga estemos los documentos y nos damos un plazo prudencial para que ustedes 

busquen más ofertas pero en el entre tanto mantengamos esto en fogón bajo y no perderlo y decirle al 



 
tipo Oiga venga vamos a estudiarla vamos le vamos a presentar La promesa de compraventa para que 

usted la estudie para que usted la analice y en el entre tanto Estamos buscando las ofertas no apareció 

ninguna oferta nos dimos un plazo prudencial para buscarla no apareció seguimos adelante con esta 

negociación porque es que si no ni chicha ni limona es mi opinión muy respetuosa no sé qué piensan 

ustedes doctor Jesús bueno ante eso hay que dejar que la socia Catalina también haga su exposición 

porque ella también tiene todo el derecho de opinar al respecto y Hernando dice y Elena también claro 

para que escuchemos un poquito que no es solamente una sola persona dice el doctor Jesús Hernando 

Qué opinan Catalina Elena sobre eso que estoy diciendo Catalina yo aquí opino lo siguiente Estoy 

totalmente de acuerdo con el planteamiento que acaba de hacer Hernando Maldonado la finca aparte de 

la situación política del país intenta unos unos menos llamémosle así Un poco enmontada y no un poco 

porque tampoco es un proceso natural en un proceso agrícola no y bastante costoso desmontaje. Número 

dos no tenemos nada más sin uso que el agua del río Alvarado y pues el mercado pues no es que esté muy 

el mercado inmobiliario no es que esté muy activo precisamente por la inestabilidad política que se está 

presentando en estos gobiernos de Matiz de izquierda lo hablo por México y pues supongo que en 

Colombia algo está pasando similar en ese orden de ideas resultaría para mí descabellado descartar la 

oferta de los 5000 millones no obstante yo pensaría y plantearía lo siguiente que se someta a un plazo 

como bien lo dice Hernando y hay que tener en cuenta Señor Jesús que que hay que darle procedimiento 

a la oferta de sesión de cuotas partes esté viva o esté en liquidación la sociedad se se hizo el ofrecimiento 

de parte del socio En ese sentido a mí me obliga el artículo 363 y 365 del Código de Comercio a seguir un 

procedimiento que implica seguir unos términos uno de 15 días y o en el señor el doctor el doctor Jesús 

sabe bien A qué plazos me estoy refiriendo entonces yo pienso que el gerente debe acercarse al sr que 

nos está haciendo la oferta y en el entretanto pues también habría que darle procedimiento a la sesión 

de cuotas partes y Fernando Perdón yo hago una interpelación ahí y usted me corrige si ya llegan al 

acuerdo todos los socios de que se convencen de que esta es la mejor oferta y se puede llevar a cabo y se 

lleva a cabo Entonces ya la sesión se acabó porque lo que se va a hacer es que cada uno se toma su plata 

o estoy equivocado Catalina no me acepten Fernando pero es que te quisiera tener Claridad sobre ese 

aspecto que tú estás diciendo estoy en lo correcto o estoy equivocado Catalina Pues yo estoy planteando 

eso Porque estando viva o estando en disolución en liquidación la sociedad hay que darle procedimiento 

a esa oferta de sesión de cuotas partes por parte del socio eso implica unos términos que esperan 60 más 

los 15 días mientras que las socias oficialmente contestan Hernando lo voy a poner en otros términos voy 

a poner en otros términos doctor Jesús usted me corrige por favor si vamos a llevar a cabo estos 

planteamientos que estamos diciendo el tema de la sesión de cuotas partes queda suspendido por parte 

del ingeniero Bonilla porque qué sentido tendría estar trabajando una oferta de compraventa de todo el 

predio para hacer una oferta de sesión de cuotas partes o estoy equivocado doctor doctor Jesús creo que 

hay un error Hernando los procedimientos de la doctora Catalina lo sabe Y lo tiene muy bien claro se 

inician se iniciaron en el momento en que la sociedad entró en liquidación y el socio decidió colocar en 

sesión las cuotas de él ese es un trámite de rigor O sea que aquí ya no es que de pronto Hernando o doña 

Elena o Catalina quieran interpretar de otra manera aquí hay unos plazos Como dijo la doctora Catalina 



 
Catalina 15 días 30 días Es decir 95 días en total doctor Jesús 95 días ya debe estar el socio Fernando por 

fuera,asi de sencillo Hernando este explíqueme una cosita mi doctor A dónde va este tema del 

ofrecimiento de las cuotas sociales Yo quiero saber entender si le pido el favor ya que puedo con usted sí 

puedo conversar y me entienda lo que le estoy diciendo pues hombre seamos Francos vea lo que yo estoy 

persiguiendo con este ofrecimiento es tal cosa Ah no que yo quiero Esto entonces es mejor decirlo para 

que cada uno sepa dónde está parado doctor Jesús sí Qué se percibe con el ofrecimiento de las cuotas 

sociales a los demás socios doctor Jesús eso es muy claro ya es el retiro el socio Entonces ya la asocias 

como Ellas tienen prelación Ellas tienen un derecho adquirido entonces pues ellas son las primeras que 

van a tomar la decisión existen unos términos y unos tiempos para que se vaya  avanzando en ese 

procedimiento que no suman más de 95 días en 95 días ya han tomado una decisión o Sencillamente ya 

el socio como lo sabe la doctora Catalina pues ya sale Hernando Perdón un segundito sale con sus qué el 

doctor Jesús escuchemos a la doctora Catalina Hernando ,vuelvo y Le repito mi doctor Yo Soy ingeniero 

no soy abogado ustedes dos sí lo son Yo quisiera entender el fondo el trasfondo de este tema sí me 

entiende o sea llegan los 95 días obviamente no va a haber un ofrecimiento de parte de ninguna ellas 

porque quien tiene la plata para comprar esas acciones no la tienen entonces que ya listo se cumplió con 

el rigor ya le echo a cada socia le puedo vender Más allá de que a  él eso lo faculte a salir a vender las 

acciones a terceros pues está en  todo su derecho porque ya le ofreció a las primeras socias pero aparte 

de eso que otra cosa más se busca porque es que lo es lo que no entiendo doctor Jesús, Mire es muy 

sencillo cuando un socio es la es el derecho que tienen los socios de ofrecer su cuota parte Entonces ese 

derecho le da al que a la hora de colocar en la oferta la cuota parte las primeras personas llamadas a 

comprarlo pues son las socias o socios de la empresa a partir de ahí ya tienen unos términos para que 

tomen decisiones respecto de si lo compran si lo van a a que a bueno si lo van a asimilar al capital de cada 

una de ellas y Qué porcentaje compraría cada una en el caso de que ellas quisieran comprar o asimilar ya 

en ese orden de ideas si finalmente se decide que no lo van a comprar Entonces ya viene un procedimiento 

de exclusión del socio Entonces ya hay unas hay dos posibilidades y no se le compra pues existe la parte 

donde ya hay unos intermedios pero en este momento no no veo que sea el caso que nos pongamos a 

explicar el intermedio Hernando ,es importante que todos estemos ubicados en la misma parte mi doctor 

para no desgastarnos en discusiones jurídicas y a que voy con eso si el tema es por lo que le estoy 

entendiendo usted me corrige si estoy entendiendo mal se anuncia se ofrecen las acciones a los socios la 

socias dicen que no pasados los 95 días agotado el procedimiento que usted mencionó se dice que no que 

no están interesadas usted me dice que el socio tiene dos opciones en ese momento una de las cuales 

según le alcancé a comprender es la de liquidemos el tema a favor del  porcentaje accionario que tenga 

cada uno Eso es lo que me quiso decir?, doctor Jesús,vea aquí hay dos modalidades, si se  

va a continuar con  la empresa pasaría lo que usted está diciendo bueno Vamos a continuar y le 

compramos al socio un ejercicio, otro ejercicio dice no vamos a liquidar la empresa y entonces vamos a 

salir de esto la empresa se liquida qué es lo que ustedes están planteando y lo que yo veo que es el asunto 

en el que estamos inmersos todos es la liquidación en común de la sociedad para ya cada uno tomar la 



 
parte que le corresponde Y entonces se enajena cierto a una tercera persona y la tercera persona 

compraría los derechos de la sociedad y etc,etc Catalina me permiten por favor el uso de la palabra 

Hernando Deja que termine el doctor Jesús no espere que Catalina tiene una parte importante que era 

aportar y escucharla porque tengamos luz y Claridad para que quedemos todos listo Catalina entonces 

sigue lo que pasa es que la ley es muy clara Sí el artículo es muy claro finiquitado el proceso que obliga la 

ley cuando un socioe su cuota parte teniendo previamente el derecho de preferencia Sí y no habiéndose 

los otros socios adquiridos sus cuotas partes pues se entra el liquidador si está la sociedad en estado de 

liquidación o a ofrecer las cuotas partes a un tercero y hay que seguir esos términos Que el Señor Jesús 

acaba de mencionar pero si no hay un tercero que compre las cuotas partes del socio los demás socios 

podrán optar optar es optativo por seguir en liquidación o excluir al socio y pagarle sus cuotas partes en 

ese orden de ideas lo que me parece aquí sano para todos para todos es que una vez agotado ese 

procedimiento de cuotas partes sí se procede a la venta del predio y cada uno agarra su dinero en líquido 

y vaya amigo y se acabó el pleito doctor Eso es bueno Me parece que entonces eso nos aclara lo que el 

doctor Hernando quería Y entonces esto sería un punto final Catalina es vender el predio total Hernando 

no me lo aclara por una razón no me lo aclara por una razón porque es que una cosa es que todos aquí 

como un acuerdo quieran vender el predio que creo que en eso no hay discusión el problema es el valor 

del predio y las condiciones de pago que me imagino que será lo siguiente que tenemos que discutir hay 

una oferta en la mesa que no sé si vaya a ser mejorada por alguna de las que les pido a ustedes que vayan 

a buscar dentro de un tiempo prudencial No porque si no se va a perder esta pero más allá de eso Entonces 

el problema es cuando estamos en eso para qué discutimos el tema de la sesión si lo que estamos 

discutiendo es el tema de la venta vuelvo a decir el tema de la venta Catalina, Perdón Hernando Entonces 

yo mi posición es la siguiente sí, aceptar la oferta de los $5000 millones 5,000 millones sí sometida a plazo 

es decir una vez agotado el término el procedimiento de la sesión de cuotas y Hernando no doctor Jesús 

,No jurídicamente no ya no salimos de la parte jurídica Catalina Cómo que me salió la parte jurídica si  la 

venta del predio es un acto de liquidación señor Jesús pero espere que va muy rápido mire de la siguiente 

manera dentro de esta diligencia de esta asamblea ya está inmersa la sesión de cuotas ya en el desarrollo 

de la asamblea se llega a un acuerdo por eso le decía a usted cambien el punto 4 5 y después escuchamos 

el 4 precisamente para no  llegar a esto ahora Estamos creando un nudo nosotros por haber traído un 

punto antes del otro si la sociedad se va a liquidar porque entonces lo que están diciendo Ustedes es 

liquidar la sociedad definitivamente porqué, porque se va a vender la otra persona no va a querer que 

que se llame clemencia le va a poner un nombre como quiera la sociedad clemencia se liquida y se termina 

que sería el siguiente paso de acuerdo a lo que estamos hablando acá en ese orden de ideas dice la 

normatividad que entonces hay que ya empezar a hacer los procedimientos especiales para finiquitar la 

sociedad porque se piensa vender está bien ? en ese orden de ideas lo que ustedes están queriendo decir 

es que ustedes también quieren ser las cuotas para vendérselas a una sola persona que quiera comprarlas 

pero eso cambiaria el escenario completamente porque hoy en la Asamblea hoy la asamblea no está para 

ese tema de discusión porque la asamblea de hoy está para los temas que ya se han discutido y la sesión 

de cuotas del socio Fernando Entonces es diferente que todos digan vamos a liquidar la sociedad y vamos 



 
a terminarla para poderla vender aquella el efectivo base a manos de los predios y puedan disponer de su 

finca de su Hacienda es que estamos discutiendo el punto 4 y dentro del punto 4 para cerrar el punto 4 y 

no complicarnos la existencia yo votaría así por aceptar la oferta de compra de los $5,000 millones sí 

dándonos un plazo como inicialmente se había planteado para ver si hay otras dos hay otros dos 

ofertantes que mejoren el precio pero Hernando listo En cuánto tiempo y cuánto tiempo fijamos ese plazo 

para que vayamos la pregunta que se va a formular doctor Bonilla Usted cuánto tiempo considera que 

requieren para buscar una oferta mejor que la que se tiene vea con qué plazo Se sentiría Como usted vea 

lo que pasa es lo siguiente Yo sigo directrices mi socio dice yo no quiero entrar en esa negociación yo no 

quiero entrar en esa negociación Yo quiero es hacer el trámite que ya se inició y que ya legalmente como 

la autora Catalina Lozada estamos inmersos en él es la sesión de cuotas partes en ese orden de ideas en 

ese orden de ideas espere espere digo de la siguiente manera a ver mírelo así por una parte ya estamos 

inmerso en la sesión de cuotas partes ya entramos en ese procedimiento en ese orden de ideas por este 

lado por el socio Fernando él estaría en sesión de cuotas partes por otro lado ustedes dos y la doctora 

Catalina y doña Elena estarían en la parte propositiva de la venta del predio Pero entonces esa entre el 

predio ya no recorrer las hectáreas que le corresponden a Fernando porque estamos hablando de dos 

cosas totalmente distintas entonces Catalina como esta asamblea tiene un carácter legal está instituida 

para estos temas y esos temas están discutiendo una cosa es que la propuesta se haya hecho y otra cosa 

es que se cambie el rumbo de la asamblea por la propuesta porque eso Catalina concluyamos el punto 4 

y seguimos el orden del día como lo veníamos Hacienda doctor exactamente Ese es el orden Yo por eso 

le decía usted a alentemos ahora que ya llegamos al sin salida la doctora Catalina No si hay salida doctor 

Jesús se dice doctora Catalina que ya se escuchó la propuesta que hizo el señor perdóneme el señor 

castaño Entonces ahora pasamos al punto 5 doctora Catalina un momento concluyamos el cuatro hay que 

votar y le falta la socialen a pronunciarse eso sobre ese sentido Yo me pronuncié estoy dispuesta a aceptar 

la propuesta del señor castaño de los 5000 millones Sí y darnos un plazo para ver si aparecen otras ofertas 

como inicialmente lo planteó el señor gerente y que el Señor Jesús también inicialmente dijo que sí estaba 

de acuerdo que fueran tres ofertas Fernando yo entendí que sí estaba de acuerdo pero ahora por la última 

manifestación entiendo que no está de acuerdo él dice lo siguiente que el procedimiento él continúa 

común y corriente y que si en el camino se encuentran los tres a la hora que aparezca el comprar y le 

reconocen lo que le está solicitando pues con mucho gusto el Catalina Ah perfecto Ah pero si no es lo que 

le está pidiendo Pues él seguiría su camino normal hacia la sesión de sus cuotas y terminarían 95 días el 

procedimiento Catalina un motor Sí señor Jesús pero nosotros no estamos obligados a excluir al socio y 

pagarle sus cuotas porque nosotros podemos optar por seguir en liquidación y vender el predio o excluir 

pagarle las cuotas partes el 365 es Claro en ese aspecto no en esa parte no me pongo porque lo que dice 

la norma es muy claro lo importante en este caso es que no se nos altere el Entonces ya en el cuarto usted 

se escucharon la propuesta ese era el punto de escuchar la propuesta ahí no decía que hay que decir 

entonces di cuál es tu en este momento de acuerdo a la orden que me da el socio el continúa con su 

procedimiento de seción de cuotas partes de no está de acuerdo porque ya tiene un procedimiento está 

en ese procedimiento de sesión de cuotas y pues no sería prudente en este momento el cambiar el 



 
proceso que ya lleva para la venta puede seguir común y corriente Es que aquí hay un error es solamente 

interpretación ustedes pueden seguir consiguiendo las dos propuestas más pero un momento tú también 

habías dicho que estás dispuesto en ese propuesto mientras que se hacen las cuota partes hace 2 

segundos si sale una mejor propuesta pues se vende el activo y se acabó el problema es ese es el meollo 

del asunto es el Esa es la conclusión Entonces no nos preocupes porque el precio de meta siga el 

procedimiento hay que seguirlo porque ya se programó eso no va a cambiar pero ya lo que el impulso que 

se le va a dar al trámite que ustedes también quieran realizar salen de una vez por el mismo canal Catalina 

un ejemplo un ejemplo Hagamos una suposición porque bueno los negocios son inciertos y no están bajo 

control de uno yo no puedo disponer de la voluntad de terceros doctor Jesús medios tampoco ni de Dios 

Exacto ni a ese ni siquiera a veces de la de uno mismo pero entonces en ese orden de ideas supongamos 

que brincó la rana y me salía a mí un comprador el día lunes y me ofrece más le parecería con todo respeto 

absurdo que el socio no aceptase una propuesta que puede ser mejorarle al Señor castaño para seguir 

dilatando un proceso que ha sido tortuoso doloroso incómodo para todos los socios o no señor Jesús Pues 

incomodo si ha sido y creo que ustedes son muy inteligentes Y saben que la idea de esto es parar todo 

esto son familia se merecen respeto y son buenas personas que tienen una herencia y que por una 

herencia no van a perder Los valores de un día para tres son nada sería uno cuando están de una moneda 

de acuerdo siquiera en ese orden de ideas lo que podamos vivir es lo que nos vamos a llevar no dañemos 

esto no seamos el país en qué va a terminar o México que va a terminar Por lo pronto Hagamos una 

oportunidad de día a día y avancemos si Dios tiene el camino que en 8 días 15 días las cosas aparece lo 

frente con una mejor propuesta y Fernando llega una propuesta con ustedes o es lo que se está haciendo 

no se va a perder porque Sencillamente ya se tiene una persona a la que sea adjudicar el derecho y ya 

listo compro lo único que va a cambiar Es que se le acerca porque él compra todo compra 75% y el 25% 

la sección de cuotas partes entonces aquí no va a cambiarla cambias un documento cambias unos papeles 

no un momento dice Catalina yo reitero Mi voto en el sentido de acepto la propuesta de los 5000 millones 

sí y sean unos días o plazo so pena de dar Mi voto por el sí por la venta del activo total Bueno en ese orden 

de ideas entonces Elena yo también pienso que no no pienses desperdiciar una oferta que no es mala 

porque es una plata que se va a recibir de contado no es a plazos y tenerla en cuenta no perder el cliente 

y si es por la urgencia de Buscar otras otros compradores si aparecen pronto pues Sería muy bueno pero 

si no pues es una oferta que ya tenemos la cual yo me acogería a ella Entonces mi autor Jesús ya está 

escuchó los votos de las dos socias principales aquí o sea compañera de sociedad la pregunta que yo hago 

entiéndame que la hago con cierta incomodidad es el hecho de que uno no se pone de grosero hablar con 

una persona para decirle Oiga ya discutimos la vaina y se acepta su propuesta y camine seguimos al lente 

no quiere decir que esté vendida Porque todavía queda un trecho grande de ahí hay un proceso que es el 

tiempo que yo me daría para que ustedes busquen otra oferta Pero lo que sí me parece a mí como sería 

decirle al Señor con qué tal sabe qué se aceptó todo pero ahora el socio Fernando Bonilla no quiere porque 

él quiere hacer uso de sus acciones por su lado Entonces no le puedo vender todo estamos metidos en un 

rollo Por qué Porque es que catalina perdón pero es que aquí prima la mayoría absoluta que es mitad más 

uno,Dr.Jesús, mire aquí ustedes Yo pienso que por este mecanismo es  lo que ha hecho que ustedes tomen 



 
esas distancias Yo entiendo que no es lo mismo una una panela partida que una panela completa La Finca 

con todas las  hectarias y con todo como está a la finca sin 70 y pico de  hectáreas etcétera de hectáreas 

mire perdone don Hernando,una cosita no es lo mismo No es lo mismo pero para poder llegar a buenos 

acuerdos Hernando yo voy a hacer el siguiente ejercicio ustedes están muy distanciados ustedes como 

familia están muy lejos ustedes se ven como personas jurídicos pero no como personas naturales y es el 

momento de volver ustedes como personas naturales porque créame que aquí la finca no es más 

importante que ustedes que las socias ,Catalina haber doctor yo hago un paréntesis Usted qué haría con 

sendas denuncias penales Cómo se sentiría usted ?mire vea Catalina los seres humanos tenemos dos 

facetas una que es la natural y otra que es la de prevención cuando nos ha ocurrido algo en la vida 

Nosotros actuamos con prevención en alerta en Plan B como usted lo quiera llamar pero también tenemos 

como personas el derecho de volver a restablecer esa familia que no se puede perder porque es que aquí 

el rumbo se volvió económico y no familiar y haber perdido el rumbo de familia ahora esto se convirtió 

en un bemol y en algo difícil de sacar Yo propongo lo siguiente difícil de sacar ,Hernando,como usted lo 

está diciendo es difícil de sacar,Dr Jesús, hay que superar todas estas barreras ,Hernando,es muy difícil de 

sacar y el problema entiéndame si yo lo pongo usted a negociar un predio que tiene tres cabezas y le doy 

una instrucción de que una de esas tres cabezas a lo mejor no va a aceptar o lo  acepto o no lo acepto Qué 

es lo que está pasando aquí las dos socias Ya dijeron sí está bien Vamos con los 5000 y empezamos a 

buscar si hay más clientes pero no aparece el otro cliente yo cojo los 5000 hay que hacer así de claro y 

preciso, doctor Jesús, Mire ya que estamos hablando de familia más sencillo hagámoslo sencillo si en este 

caso Fernando Ya pasó la propuesta de 1676 248 millones pues es el momento de que de pronto la 

hermana la tía ya no el representante legal digo yo de y hablar entre ellos un poco ese tema porque son 

familia a la larga aquí lo que nos interesa es para todos porque todos saben que necesitan y que ellos 

tienen que ayudarse son tres en ese orden de ideas esa conversación tendría que apuntar a mirar hasta 

donde se le puede cumplir un poquito la propuesta de que está haciendo Fernando es decirle Fernando 

mire Hernando el problema mi doctor es que vuelvo y Le repito la propuesta quiso Fernando de 

valorización de sus cuotas partes la está haciendo es una base de un avalúo de 7000 millones de pesos 

doctor Jesús no del año 2019 Fernando del año 2019 Hernando Permítame le hago una acotación con 

relación a ese tema puedo haberle hecho con el 2019 pues le había hecho con el 2023 el punto no es ese 

el punto es que si yo le digo a usted Oiga saque a la venta de su carro y usted tiene un por decir cualquier 

son Mercedes del año 80 que es un Mercedes Benz pero que es del año 80 entonces pues usted podrá 

pensar que es un clásico y que me van a dar tantos millones de pesos por el clásico Pero cuánto vale su 

mercedo después mole 80 Pues vale lo que el mercado está dispuesto a darle no vale más la finca para 

hablar de temas claros porque uno no puede pensar que el comprador no es un tipo diligente y en este 

momento sí que menos no tiene casa principal no tiene luz no tiene aguas más allá la del río Alvarado que 

parece finca y el tamaño que tiene no es más no es suficiente Y si la partimos entre 3 menos no tiene está 

en montada y fuera de eso tiene una pelea entre los socios a ver mi doctor usted le parece que ese es un 

escenario bonito para presentárselo a un cliente y que le diga sí claro vale 7000 millones de pesos como 

dice el evaluador yo no sé o sea estoy tratando de llegar a una conclusión porque es que vuelvo y digo yo 



 
no sé si ya llegando yo hablar con el señor y me dice mire me dieron ya para seguir negociando con usted 

el tipo me dice mirando sabe que ya pasó el tiempo Entonces estamos discutiendo una boda perdóneme 

termino sino que nos vamos a poner es en el plan de a yo valoré mis acciones en 1600 y pico y millones 

de pesos entonces listos entonces quién la vendemos en 5000 pero a mí me pagan los 1600 y pico de 

millones Entonces estamos equivocados y estamos partiendo de una base que no es porque por qué no 

así no entonces sigamos cómo vamos y se perdió la oferta se perdió Entonces Fernando vea de la siguiente 

manera hagámoslo más fácil así vea ya escuchamos la oferta el tema de ayer escuchar la oferta se adicionó 

que por por oportunidad por manejo por seguridad por rentabilidad por lo que deben haber mínimo tres 

ofertas ya se escuchó una quedarían dos por escuchar motivo por el cual lo que dice Catalina es 

seguramente faltan dos por escuchar y pues en este momento no se puede tomar una decisión porque 

faltarían dos propuestas más por escuchar Catalina Perdón es que tú me estás condicionando Yo la sometí 

a plazo a una condición de tres ofertas Perdón que haya interrumpido Perdón señor Jesús entonces mire 

está bien usted puede hablar todo lo que quiere usted tiene todos sus derechos hay que respetarle 

además de la hermana de Fernando también en ese orden de ideas Yo quisiera ser la persona que le dijera 

mire todo se fue porque finalmente yo pienso que la familia vale más que cualquier cosa está bien más 

en estos tiempos así en estos tiempos no sea así vale todo menos la familia en ese orden de ideas 

propongo lo siguiente para no faltarnos al respeto ni nada de eso creo que vamos por buen camino En el 

sentido que Todos quieren Lo mismo y llegó el momento en que todos necesitan lo mismo sí que ya se 

escuchó la propuesta Que habían dos propuestas más por escuchar ya está ahí ninguno sea anterior por 

qué porque es lo normal no podemos obligar a un socio con una sola propuesta decir si decida decida si 

no se jodió porque ya usted no esos tiempos de la inquisición Ya se acabaron hace muchos ratones 

estamos es hablando como personas buscando un punto usted lo manifestó al principio de su intervención 

imágenes y yo no tendré entidades por velar por las cosas de mi suegra de Catalina Pues si aún no le dan 

más plata pues coja más plata pero démonos un tiempo prudencial para no perder esta oportunidad Si 

usted me dice no busquemos dos ofertas más Pues listo busquemos dos ofertas más pero para cuándo 

para el año entrante o para este año o para este mes o para dentro de 15 días vea de la siguiente manera 

dice el doctor Jesús nosotros no podemos atenernos siempre a la vida con una sola propuesta eso no 

puede pasar porque no solamente dice la señora con una gran preocupación sino en el afán está el error 

si tenemos afán de salir entre todos pues busquemos la manera entre todos de hacer las cosas también 

pero no imponerlas porque es que ese es el problema El problema mires y lo que por haber abierto estas 

brechas que no sabemos que al llegar el día que teníamos que estar todos juntos para poder tomar 

decisiones se les haya olvidado que esto es una sociedad y que en cualquier momento nos íbamos a 

necesitar unos a otros abrimos unas brechas muy grandes hay que sanar esas heridas sanar esas 

diferencias y ya empezamos ya empezamos Todos quieren Lo mismo están interesados en lo mismo pero 

como esto no se había agravante ni se haya llegado un diálogo como se está hablando ahorita entre una 

familia pues nos tocó empezar hoy y empezar las cosas no es que ya estamos a la mitad de la cosa estamos 

comenzando pero comenzamos con el pie derecho entonces hagámoslo sencillo démosle curso a este 

punto y pasamos al siguiente punto y dejamos para la siguiente en 15 días la otra donde ya podemos 



 
definir con más hermandad con más familia y seguimos madurando Gracias porque es que aquí nadie 

quiere hacerle mal a nadie ellos no sé yo no enemigos Por ningún lado dentro de 15 días para que seamos 

precisos mi doctor ya se escuchó la presentación y ya se discutió lo que se discutió claramente se discutió 

Entonces qué es lo que vamos a dejar para dentro de 15 días bueno ahí vendrán si vienen más puestas y 

hay más sorpresas si en un diálogo en este tiempo de Catalina con su hermano doña Elena con su sobrino 

Mire yo les digo que usted no han tenido en cuenta una cosa en la vida Muchas veces no importa el valor 

de las cosas Hay momentos en que una palabra un trato una hermandad volver Los valores a las personas 

Cambia todas las cosas porque es que hacía manera brusca es como cuando uno a Palo secó ahí dice se 

va a comer un pedazo de pan y se rasga la garganta Hay que hacerlo fluir Hay que hacerlo más suave más 

prudente porque aquí tomar una decisión es muy complicado Y en este momento estamos en una 

audiencia que no podemos romper el equilibrio ni de lo que se piensa hacer ni de lo que se está haciendo 

Hoy estamos convocados y vamos a avanzar en 15 días ya Catalina habrá hablado con su hermano su tía 

ha  hablado con su sobrino alguna cosa habrá pasado y en este momento podemos estar hablando de 

otro lenguaje distinto y quizás el problema acá no es dinero sino el problema puede ser una cosa personal 

vea dejeme interpelarlé  ahi y se remueve el punto porque veo que que no vamos a avanzar Yo soy el 

conciliador número uno en cada circunstancia que me presenta la vida siempre procuro Buscar un acuerdo 

pero entiéndame una cosa y usted qué entiende y es abogado penalista  lo sabe más que de sobra , no es 

lo mismo sentarse  a discutir una cosa o tratar de sanar unas heridas como bien lo menciona usted de 

manera amigable consertada  venga Busquemos un acuerdo venga hablemos hasta de lo que usted hizo 

durante el tiempo de trabajo que estuvo manejando la finca que entre otras cosas Si hubo socias que no 

le fregaron la vida a él y ni le hicieron a él todo lo que él está haciendo a ellas que no le pidieron cuentas 

,que no le exigían  es  más amplitud total para el manejo tanto que se tanto que se fue a mal.Pero bueno 

no quiero ni entrar en ese territorio,Dr Jesús,abrimos más brechas no vale la pena lo que sí le quiero decir 

es que la mejor manera para esperar una llamada no es metiendo una denuncia penal doctor Esa no es la 

mejor manera de hablar y hay denuncias denuncias porque hay denuncias que usted lo sabe más que yo 

que son desistibles Bueno una denuncia que le estoy llamando para presionar si le quitáis otras que no 

que van de oficio dice la doctora Carolina que no son creyales esto para decírselo en plata Blanca ha 

generado un resquemor demasiado grande de Arnaldo vea déjeme déjeme esto genera un resquemor 

demasiado grande para que regresemos ahora y hagamos una llamadita para conversar pero venga usted 

Renato la hermana piensa diferente a usted y la misma raíz de la misma familia que se lo diga a la tía o 

que se lo diga a la hermana hoy no es el día hoy no es el día para decirnos cosas que no nos gustan pero 

sí estoy muy ofendida entonces también dolidísima ya yo yo he llorado a mí me rompió el corazón Eso es 

lo triste doctor que es una cuestión de familia Qué onda nunca se va a esperar que un familiar le haga uno 

eso ahí lo escucha usted primero mi doctor Bernardo Hagamos una cosa avancemos porque nos coge la 

tarde ya llegamos a una idea que Todos quieren salir perfecto ahora le haces ayudarnos entre todos a salir 

bien Hernán Mira doctor yo ya cerré este punto cuarto diciendo lo siguiente ya lo presente ya se discutió 

las dos socias las principales no digamos las dos socias mujeres mayoría absoluta ella definieron una 

directriz en el sentido de continuar con el negocio y no lo deje morir y no lo deje Morir con eso no quiero 



 
decir que el negocio se firmó y que se cerró porque yo no soy así mi doctor yo regresaré a decirle lo que 

ha hecho el señor y que vuelve y digo a lo mejor dice ya mire no me interesó usted se quedó callado y no 

me dijo nada o se enteró de los problemas societarios que hay y tampoco quiso jalarle más No lo sé 

regresaré con la intención de decirle vea hay interés que se puede hacer en ese plazo de los 15 días que 

usted me menciona Pues espero pues esperemos que los socios no todos se ponen el mismo día dice el 

doctor Jesús que hoy estamos hablando estamos hablando correctamente Hernández estoy de acuerdo 

con usted entonces en 15 días empezaron Espero que en esos 15 días Los Socios que tengan interés en 

venderla por más plata pues busquen una oferta en mejores condiciones Oiga le voy a dar 6000 venga 

Está bueno pues qué berraquera ni siquiera 6000 5500 venga eso sería lo mejor obviamente ojo ojo con 

las personas a las que se le vende porque no es lo mismo venderle la finca a un señor que a otro hay que 

saber de dónde viene el origen porque la plata hoy en día miren más lo que le está pasando a nuestro 

querido presidente Petro doctor Jesús perdóneme Hernando avancemos un poquito Entonces avancemos 

al siguiente punto dice Hernando si le parece Claro que sí Catalina algo más que decir al respecto al 

anterior no Bueno entonces definición de parte de los socios a la vigencia de la sociedad de la situación 

de la sociedad frente así Si continúa con la liquidación de la misma o se renueva la vigencia por un año 

más en caso de que los socios decían que la sociedad continúe en el estado de liquidación se debe 

pronunciar el nombramiento expreso del liquidador en este punto Yo quiero volver a Resaltar para que 

quede claro que como no se había definido Oiga prorróguela o venga continúe liquidación yo me tomé la 

atención de mandarles el balance a 30 de junio para que se cumplieran los requisitos que exige la ley para 

poderla reactivar si eso es lo que quiere Cuáles son los dos requisitos principales balance y que las pasivos 

no superen el 70% los dos están cumplidos de manera que si ustedes quieren reactivarla se puede 

reactivar y estamos en el plazo para hacerlo dicho lo anterior decían los socios si quieren liquidarla O si 

quieren reactivarla mi doctor Jesús bueno no liquidarle a mi socio Fernando Bonilla García el voto él es 

liquidarle okay Catalina liquidarla Entonces ya que definió por el 100% la liquidación de la sociedad 

Entonces pasamos al al segundo. Punto del 5 que es el nombre del nombramiento del liquidador y su 

suplente entonces las normas jurídicas establecen que de acuerdo al artículo 222 creo 27 dos no 227 218 

ya nos metió en liquidación les mandé Inclusive la copia de la cámara de comercio y ya en la cámara de 

comercio quedó en proceso de liquidación ya no sé si queremos o no queremos ahora el nombre el tema 

es el nombramiento espere eso porque tácitamente la norma Establece que está fungiendo como 

representante legal y su suplente son los liquidantes de la sociedad salvo que se diga algo en contrario O 

sea que en este momento por eso fue que digámoslo así se Solicito esta convocatoria para no decir pero 

no sé si ustedes tengan otra decisión al respecto a ver Perdón dice la doctora Catalina pido la palabra sí 

en este tema del artículo 227 que es de carácter Temporal y transitorio habla de mientras le voy a leer me 

permiten un tantito está en el capítulo de liquidación del patrimonio social del Código de Comercio 

capítulo décimo artículo 227 dice mientras no se haga y registre el nombramiento del liquidadores 

actuarán como tales las personas que figuran inscritas en el registro mercantil del domicilio social como 

representantes de la sociedad acto seguido este artículo me lleva ipsofacto a que la persona que está 

como representante legal en cámara de comercio fungirá como liquidador mientras no se haga un 



 
nombramiento del liquidador ahora bien Vamos bien al señor Jesús doctor se suspende una cosita por 

aclarar Porque en realidad los estatutos dicen los socios son los que actúan como liquidadores esa clausina 

esa cláusula décimo cuarta obedece de un gran vacío no me dice cómo nombrar a liquidar Y en este 

momento es Claro que la posición de que por lo menos de mi parte fungirá como los socios fungirán como 

liquidadores no Exacto yo en este momento ni quiero ni estoy en condiciones de ser liquidadora usted le 

delegaría a quién bajo ese prospecto le voy al 227 que mientras que no se haga el nombramiento pues 

fungirá Hernando Maldonado como gerente suplente pero de todas maneras la norma del 228 me obliga 

a nombrar liquidador ante el vacío de la norma especial estatutaria cláusula décimo décimocato cláusula 

14ava Perdón en ese en ese prospecto Pues habrá que hacer un nombramiento Expreso el liquidador 

Porque de todas maneras el 227 no es persecución perséculo seculolón tiene una vigencia un término de 

vida Estamos de acuerdo si estamos de acuerdo Usted qué piensa Mi doctor dice Hernando es decir aquí 

la deidad Es que este paso lo hemos también acompañar es decir Aquí no se trata vivir más brechas aquí 

se trata de unirnos un poco en este final si no pudimos en el camino pues la meta es por lo menos 

pongámonos de acuerdo porque lo que hagamos Unidos va a ser más fuerte va a ser más robusto va a ser 

de mejor calidad y va a beneficiar a todo el mundo entonces aquí pues Por supuesto que el socio liquidador 

seguirá siendo Hernando por la parte del representante y ustedes usted Sería representante por la parte 

Catalina de la señora para que continuemos sí sin crear más diferencias de las que y nos vamos tranquilos 

porque Vamos caminando en las dos partes allá atrás de aquí entrenando usted no es enemigo nosotros 

de Fernando doña Elena la tía Fernando Catalina Fernando aquí ninguno está formado si están ahí es 

porque su abuelo son una sola familia porque él los escogió para que estuvieran está bien ese trabajo de 

estar juntos en esta empresa Así que aquí no ha pasado nada si Catalina ese que también usted usted la 

y yo sigo representando a Fernando para que sigamos lo que sí le pidió a pedir es el favor para no generar 

dificultades Ahora ni malestares O sea que estamos en un momento de tenerlos en cuenta de unirnos y 

ayudarnos para limar esas asperezas y ver que ya sacaron diría yo es un consejo mío en esta nueva etapa 

salgamos todos como familia si él moncha comienza porque me en esto porque Mena que yo por aquello 

esto pues subsanemos esto y salgamos de esto hagamos las cosas fáciles ejemplo la contabilidad son los 

valores 2018 19 20 como 5 o 6 años por qué no hacemos un gesto de humildad de valor de familia y vamos 

quitando esas asperezas que yo como abogado acá lo que estoy haciendo por usted ustedes son familia 

ustedes eso no se puede perder ya no hay tiempo de ser enemigo en ninguno el autor Señor Jesús 

entonces para concretar estoy entendiendo si no me corrige por favor que que el voto del socio Fernando 

sería en el sentido de nombrar a Hernando Maldonado como liquidador que contiene como liquidar no 

no no Fernando Fernando la representaría a ustedes los socios serían los liquidadores pero a la luz del 

usted dice que Hernando podría hacerlo pero recordemos una cosa Catalina yo no quiero que por tapar 

un hueco destapemos otro hay que hacer el nombramiento por mayoría absoluta el 228 se aplica en vacío 

de la cláusula de los estatutos de la sociedad sí Catalina Sí todo lo que usted diga está bien porque conoce 

la norma está perfecto está sirviendo mucho porque no usa aclarar muchas antes eso está bien pero 

entendamos Que en esta asamblea como tal también existen unas particularidades que no quiero que se 

vayan a perder para que no perdamos el tiempo hoy por ejemplo de haber expuesto una propuesta de 



 
compra etcétera etcétera me hago entender entonces Catalina yo no voy a votar por mi hermano cuando 

yo entiendo que estamos en plan de de paz Eso me parece que el Señor Jesús es una persona amable y 

me parece que es consciente y qué bueno que hemos podido desarrollar la junta porque en otras 

ocasiones es prácticamente imposible gracias a Dios y de este momento sí pero yo sinceramente Yo voto 

conforme al artículo 228 por mayoría absoluta el liquidador sea Hernando Maldonado por varias razones 

no porque tenga odio rencores contra mi hermano es que por practicidad por repito es que es difícil que 

yo voté por un liquidador que que me denunció penalmente eso es como contraproducente es un 

contrasentido Entonces yo aquí ya fijo mi posición Yo voto para que ese nombre como liquidador y 

continúe como liquidador y el representante legal que está escrito en este momento en cámara de 

comercio por Hernando Maldonado Pero quiero dejar en claro que yo ya fijé dije mis razones doctor Jesús 

bueno mire usted sabe quién esta asamblea pueden pasar muchas cosas como las que están pasando 

pero pueden pasar más por ejemplo hoy mismo con la decisión que ustedes tomaron pasó de que a la 

hora de liquidar la empresa se caen todos los otros temas que tenían pendientes de seguir haciendo 

actividades de la empresa como tal todo eso se cayó ya hoy toda esa estructura se cayó hoy Catalina pero 

no empecemos con amenazando no digo que se haya caído para mal sino al contrario Esto va a ser un 

peso menos de paseo para usted estoy hablando de ustedes no le hablo de nada más porque mi trabajo 

es defender los derechos de usted de Fernando el de ustedes se defiende en ustedes allá pero yo Procuro 

que seamos defender del uno en ese orden de ideas hemos dado un paso muy pero muy importante que 

hace que usted no se capitalicen más de lo que ya están, segundo yo diría lo siguiente para no salirnos de 

las de la asamblea del día de hoy para lo que está programado y podamos tener una cosa y otra vez 

avanzar allá y avanzar aquí porque hay que seguir avanzando aprovechar cada momento de la asamblea 

para sacar todo lo que más se puede alcanzar Ese es muy bueno yo los felicito a la hora que se haga la 

liquidación y se aceptó la liquidación y se optó porque ya se liquida la sociedad se pasó a nombrar un 

liquidador está bien yo le pido el favor a Fernando de que si él quiere yo lo acompaño hasta el final de 

hecho nosotros ya firmamos un contrato para acompañarlo hasta el final por qué porque me di cuenta 

que usted es una buena familia y están peleando por nada Lamentablemente yo le hago ese trabajo final 

no vamos a pelear vamos a ayudarnos entre lo más posible es que yo voy a acompañar yo lo voy a 

acompañar a Fernando hasta el final con esta liquidación para que todos ustedes salgan conformes en ese 

orden de ideas ya no diría que Fernando va a apoyar a Fernando Maldonado por dos razones la primera 

porque si entra hay una propuesta nomás y ya casi que se obliga que tenía que aceptarla Pues eso va a 

sonar Perdón Nando Perdóname pero perdóname yo me torcí el brazo de nadie al contrario les he dicho 

que esto es una primera oferta que está abierta la discusión y se discutió y los pros y los contras de la 

operación Pero no he dicho Esta es la que tiene que coger ustedes Esta es una decisión netamente de 

ustedes y hablo de todos los socios lo ponga palabras en mi boca que yo no he dicho entonces la idea acá 

es la siguiente estoy hablando con franqueza una cosa es hablar con francesa y otra cosa decir lo que yo 

no he dicho y terminen ellas Bueno yo solamente hago esa acotación porque no quiero que acá termine 

hoy mismo esas diferencias por eso le hago esa acotación Sí perdón si el licor fuera Hernando Maldonado 

por lógica no de ser así entonces para cortar por lo sano por lo sano la doctora Catalina y la y la señora 



 
Elena ellas lo escogieron usted para que usted la represente a ellas Hernando no se ha sometido a votación 

la única persona que ha manifestado su intención en la socia Catalán seguramente la señora Elena lo va a 

hacer dice el doctor Jesús ella va a decir que sí Hernando pero Fernando va a decir no Fernando no 

Entonces a mí me toca esperar representando a él yo sí voy a decir que sí que sea Hernando precisamente 

pero yendo para no controlarlo a usted que porque sí que por qué yo ya tengo entendido que va a ser así 

ustedes están ayudando y está bien Jesús yerney Pueden seguir adelante en ese orden de ideas entonces 

usted dos Proponen arnando y yo continuo con como socio como socio propongo la representación del 

25.01% de Fernando lo representa Fernando el de que ahora sigue siendo él para que él siga participando 

también con usted o yo sí que yo creo que con usted no vamos a hacer mal equipo no vamos a pelear no 

tenemos nada pendiente ni tenemos ninguna dificultad para hablar ni Para proponer y Esto va a ser En 

beneficio de quién usted le representa a ella dos y yo representa a Fernández Seguimos avanzando Es que 

aquí no hay enemigos Por ningún lado lo que hay es amigos tenemos que es usted representa ya dos y yo 

represento a Fernando y no pasa con la del queso No pasa nada porque es que en esta liquidación ninguno 

le va a quitar nada ninguno ninguno le va a hacer el mal al otro ni van a traer personas peligrosas y van a 

hacer acuerdos porque no va a pasar entonces superviso y vigila lo de Catalina porque ellas tiene confianza 

en usted por razones suyas por razones oídas estés en ese orden de ideas quedamos así nos vamos a 

liquidación usted representa Catalina y a la señora Elena y yo represento a Fernando y seguimos tranquilos 

no ha pasado nada seguimos en equipo seguimos en familia Seguimos avanzando y llegamos al final no 

pasa absolutamente nada solamente le quiero decir una cosa esto se puede complicar tanto como usted 

lo quiera y hablo de usted no hablo de su socio o apoderado de usted porque de un consejo sano 

realmente llegado llevas solamente llevando esto y es que se puede salir al otro lado de manera que si la 

voluntad es de seguir enredando esta piola pues se enredará todo lo que se quiera enredar yo por mí lo 

único que espero Y aspiro es que las socias Catalina Elena puedan ver el fruto de su herencia en sus manos 

y no que quede Para que lo vea quién sabe quién porque la vida es muy corta y aquí ya nos hemos gastado 

como cuatro años tratando de salir al otro lado y nada que salimos Y pareciera que el interés fuera otro 

pero bueno lo cierto del tema mi doctor es que me preocupa hacia adelante de que y se lo manifiesto 

aquí de una vez el hecho de que la sociedad esté liquidación no quiere decir que la sociedad se acabó no 

quiere decir que la sociedad tenga que dejar de cumplir con los compromisos que tiene adquiridos no 

quiere decir que la sociedad no tenga que cumplir con los contratos que tiene firmados con los 

arrendatarios ni que tiene que cumplir con lo del negocio de ATP que tiene que terminarse que cerrarse 

entonces gran dificultad gran dificultad cuando ni siquiera para eso nos vamos a poner de acuerdo porque 

si no se cumple el negocio si no se cumple con el negocio de ATP porque el socio Fernando ahora cambió 

de opinión dice Ah no y ahora no voy a cumplir con ese contrato desagamoslo ,Pues todos van a tener 

que pagar devolver el dinero y pagar las penalidades que el contrato implique entonces va a ser muy difícil 

va a ser muy difícil ponerse de acuerdo en esa situación y yo no sé hasta qué punto hay veces los rencores 

y los sentimientos que nos invaden como seres humanos pueden más que la lógica de un negocio entonces 

pues me afana que se piense que porque se llegó a la conclusión de que la sociedad está en liquidación 

Entonces vamos a tener que cerrar todo y no vamos a tener que hacer nada porque allá en esa sociedad 



 
se tiene que mantener lo que se tiene en este momento hasta que se cierre tenemos que mantener 

contador,tenemos que mantener a Marleny,tenemos que mantener al mismo sr Varona o a alguien que 

esté mirándole  a uno los intereses Yo sé que el apoderado suyo le tiene una bronca muy grande al Dr 

varona pero lo cierto del tema es que yo no  creo que usted  estaría tranquilo tranquilo y contento 

teniendo una finca De ese tamaño sin nadie que se la mire y el valor que se le está pagando es el mismo 

valor que se le pagaba a Fernando en el año 2020 para que usted lo tenga claro de manera que pues no 

sé por dónde lo vamos a mirar pero hay decisiones que son difíciles de tomar Y que cuando no se tiene 

un .... ni alguien  que las tome pues se vuelven muy complicadas pido la palabra doctor Hernando, Usted 

tiene toda la razón en lo que dice pero usted bien lo sabe que cuando se trata de intereses económicos 

cuando se trata de empresa cuando se trata de sociedades hay que cumplir unos reglamentos eso no es 

como dice Hernando que yo sigo haciendo esto sigo haciendo aquello se hará lo que dice el código no más 

Hernando Aquí no hay que pensar que Hernando sigue siendo ahora otra cosa Hernando y no es para 

molestarlo a usted sí  hoy mismo ellas quisieran debatir si usted continua en ese cargo entonces dijéramos 

ahora qué tal que dijera la señora Elena vuelvo y retiro Herrnando y yo soy liquidadora sabe qué día el 

sobrinosi es mi tía ,que lo que haga mi tía esto cambiaría toda la panorámica Hernando lo que le estoy 

queriendo decir es ellos son una familia y hay que respetar ese espacio de ellos si hoy mismo se le remueve 

a usted del cargo doña elena diría yo vuelvo a ser la  representante legal seguramente Fernando va a decir 

sí sí mi tía lo va a reemplazar a usted mientras estuvo la tía las cosas Estuvieron muy bien entonces Mire 

no hagamos de esto no pensemos que una persona es exclusiva que es única ni siquiera usted es exclusivo, 

porque no es cierto a usted lo pueden remover Hernando, Totalmente de acuerdo mi doctor porque está 

dejando a los socios en conflicto y aquí no hay ningún conflicto no ha pasado nada si usted representa a 

ellos pues usted que hace  otro que no puede representar porque no le da poder, no entiendo Cuál es el 

afán de representarlo si él no le vale al poder porque a obligarlo si eso es lo que estamos desmontando el 

sectarismo el radicalismo la inquisición eso ya se acabó ahora Estamos hablando como personas de bien, 

porque somos personas de bien entonces ya por qué seguir y el sectarismo de la misma  condición del 

que hace y deshace,no Hernando usted se ganó la confianza de ellas pero no se ganó la confianza de 

Fernando Entonces no abramos una brecha Hernando no discuto eso porque como usted bien lo dice 

nadie es monedita de oro para caerle bien a todos pero lo cierto del tema así también mi doctor es que 

ojalá que no sea esto para que la voluntad de un socio que es el 25% pase por encima de la voluntad del 

otro 75% no va a pasar dice el doctor Jesús no va para Hernando Porque primero la norma es Clara 

segundo  aquí ninguno está diciendo que tiene más porcentaje que le va a quitar algo al otro ninguno le 

he escuchado decir que va a pasar por encima del otro porque aquí ninguno lo ha dicho aquí es una 

cuestión de disolver esto en Santa paz en tranquilidad en hermandad en familia es el paso final aquí nos 

que divide y reinarás  eso no va a funcionar aquí usted representa a las dos y váyase tranquilo,las va a 

representar a ellas y eso es mucho 

Que usted tenga el 75% de ellas y confían en usted puede haber dicho retiramos hoy a Hernando y 

hagamos hoy sino que nos haga una buena conciliación pero no le hicieron así que dese por bien servido 



 
Hernando Entonces no ponga condiciones usted porque usted no es el que pone las condiciones hoy,usted 

no es ....de  suelten esta empresa la doctora Catalina pido la palabra creyó que yo fui muy clara en mi 

planteamiento desde el comienzo mencioné los artículos 227 228 la cláusula decimo 14 del acta  

constitutiva de la sociedad y no me muevo de ahí voto porque en mi nombramiento por el liquidador  

Hernando Maldonado y una de las razones ya lo dije señor Jesús yo no voy a votar por un liquidador donde 

me tiene sendas denuncias penales en mi contra es la primera vez en mi vida que siento una cosa tan 

horrible como esta y no es venganza es más bien que yo tengo absoluta confianza a la persona que ha 

venido fungiendo como gerente suplente Además pienso que mi tía no está en condiciones de fungir 

ahorita como liquidadora no está en condiciones y  no  ha estado en condiciones y no está en condiciones 

de desempeñar el cargo de un gerente mucho menos el de un liquidador que es un cargo que representa 

bastante responsabilidad bueno ustedes la nombraron a él y mi socio mi socio no está de acuerdo en este 

sentido no vota por el en ese sentido aquí no es convencer a ninguno aqui es cuestión de lógica de lo que 

le dicen los códigos  y ya ahora si él va a representarlo entonces tiene que no puede hacer más de lo que 

no está escrito ,Elena ,yo me adhiero a la propuesta de Catalina perfecto ustedes dos que sean ustedes y 

la Fernando es no se nombra como liquidador a Hernando, Hernando, para cerrar este capítulo dice 

Hernando y no ahora cerrar este capítulo se ha votado por el nombramiento del liquidador como 

Hernando maldona por el 75% dejando la asamblea que el 25% representado el doctor Jesús Bonilla  del 

socio Fernando Bonilla no acepta ese nombramiento,Dr  Jesús,eso es todo ahi no ha pasado nada,ya el 

resto es control ya son normas ya no es Código Penal ya no pasa nada Código Penal?,Dra Catalina, nos 

está amenazando otra vez? Hernando no no no no no no no no no perdón me equivoqué la palabra era 

código de comercio y Catalina yo no soy penalista pero también manejo muy bien el civil y el comercial yo 

soy estudiosa, doctor Jesús, Usted sabe que esos lapsus nos pasan a nosotros une mire una vez estaba yo 

peleando por un caso de un acoso laboral y terminé....  la doctora Catalina, tú eres penalista? ........y una 

cosa en una audiencia por una cosa en el derecho hay lapsos a uno se le puede ir una palabra por error 

pero no es una cuestión de voluntad es un hecho normal y humano a esta hora a las 7 de la noche bueno 

pero en el resto no Aquí vamos a hacer un trabajo especial y vamos a limar todas esas asperezas, Aquí 

vamos a terminar verdaderamente como una familia se lo estoy diciendo a ustedes con toda la confianza 

Aquí no se trata de buscar errores o problemas sino  se trata que salgan todos bien porque es el final de 

una relación y ustedes no dejan de ser familia ni hermano ni sobrino y usted tampoco como yerno o como 

se dice cuándo es la familia del otro lado bueno política, exactamente sigamos al siguiente punto doctor 

Hernando muy bien el sexto es presentación de la solicitud de cesión de cuotas partes del socio Fernando 

Bonilla a los restantes miembros  de la sociedad y la instrucción sobre la misma,Dr Jesús, bueno como 

usted es el gerente perdón el representante legal ya usted tiene la propuesta para que por favor Entonces 

nos colabore y leyéndola a las socias que ese es trabajo suyo Hernando, doctora Catalina, A qué Norma 

se refiere el Señor Jesús por favor de del punto sexto de la cesión de cuotas porque es que el ingeniero 

como él no es abogado no el vale era el escrito nomás dice el doctor Jesús Ah perdón es la propuesta no 

más y ya Fernando estoy buscándola doctor Jesús se la reenvío un momento Dame un segundito por favor 

que creo que la encontré aquí que ya la encontré la voy a colocar en la pantalla para que la puedan ver 



 
todos ahí la ven Bueno tengan ustedes un cordial saludo teniendo en cuenta el momento actual porque 

atraviesa la hacienda clemencia en lo económico y lo societario en la dirección y en la administración entre 

otras dejando visualizar claramente que ha iniciado voluntaria y o involuntariamente el comienzo del fin 

de la sociedad comercial denominada hacienda clemencia....(anexar escrito de cesión de cuotas) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
Alvarado Tolima, Junio 16  de 2023 

 

Señoras 

SOCIAS 

HELENA GARCIA DE BUITRAGO- REP. LEGAL 

CATALINA BONILLA GARCIA 

HACIENDA CLEMENCIA LTDA 

E.S.D 

 

ASUNTO: CESION DE CUOTAS  SOCIALES- SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA 

GARCIA  C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C.- HACIENDA CLEMENCIA LTDA  EN 

LIQUIDACION 

 

REFERENCIA: SOCIEDAD HACIENDA CLEMENCIA LTDA NIT 890.704.629-3 

 

Respetados Señores/as 

Tengan ustedes un cordial Saludo,  

Teniendo en cuenta, el momento Actual, por el que Atraviesa la HACIENDA CLEMENCIA 

LTDA.  En lo Económico,  en lo Societario,  en la Dirección  y en la Administración; Entre 

otras.  Dejando Visualizar claramente qué; ha  iniciado voluntaria y/o involuntariamente, 

EL COMIENZO DEL FIN DE LA SOCIEDAD COMERCIAL DENOMINADA HACIENDA 

CLEMENCIA LTDA. 

 

Hoy por hoy, ni los Socios/as, ni la gerencia, ni la  Administración; Vemos futuro, Ni 

proyección en la continuidad de la empresa Tal cual se observa en los diversos escritos 

Emanados de la Dirección  y que Corroboran claramente mi tesis.  

Así las cosas;   y debido al poco y/o ningún Entendimiento del suscrito, con las Socias, 

gerencia y Administración; es menester, CLAUDICAR COMO SOCIO Y OFRECERLES  EN 

CESION   EL 100%   DE MI CUOTA PARTE, EQUIVALENTE A 345 CUOTAS DE UN  

TOTAL DE 1.378.  POR EL VALOR ESTIMADO  SEGÚN  EL ULTIMO AVALUO (2023) 

ELABORADO POR LA FIRMA DEL  INGENIERO,  SEÑOR RAFAEL ALEJANDRO 

VALENCIA GARZON, MAS SU ACTUALIZACION AL MOMENTO DE LA CESION. 



 

TENGASE EN CUENTA QUE PARA EL AÑO 2019, EL TOTAL DEL PREDIO 

DENOMINADO HACIENDA CLEMENCIA, SE ENCONTRABA AVALUADO EN LA SUMA 

DE $6.694.281.580.00 (SEIS MIL SEICIENTOS NOVENTA Y CUATRO MILLONES 

DOSCIENTOS OCHENTA Y UN MIL QUINIENTOS OCHENTA PESOS MCTE.  Y PARA 

ESA EPOCA EL 25.04% EQUIVALIA A LA SUMA DE $1.676.248.107.63 

Para mayor precisión, y con la menor intención de contrariar a ninguno/a de los 

miembros  de nuestra Organización,  HACIENDA CLEMENCIA LTDA, me permito 

realizar las siguientes precisiones: 

Habida cuenta de que la empresa, HACIENDA CLEMENCIA LTDA. NIT 890.704.629-3, 

PERDIÓ VIGENCIA EL PASADO 29  DE ABRIL DE 2023  Y ENTRO AUTOMATICAMENTE  

EN LIQUIDACION.  Sin que Existiera motivación, Ni fundamento  para su continuidad.  

ME PERMITO ACOGERME, A LO DISPUESTO EN EL CONCEPTO  EMANADO DE LA 

SUPERINTENDENCIA DE SOCIEDADES DE COLOMBIA –RADICACION N° 2016-01-

164123  DEL 8 DE ABRIL DE 2016, PARA LA CESION DE MIS CUOTAS PARTES. A Saber: 

Me permito transcribir su contenido: 

CESIÓN DE CUOTAS SOCIALES O ACCIONES DENTRO DE LA 

LIQUIDACIÓN 
 

“…CONCEPTO: OFICIO 220-090231 DEL 19 DE MAYO DE 2016 SUPERINTENDENCIA DE 

SOCIEDADES 

 

REF.: CESIO ́N DE CUOTAS SOCIALES DURANTE LA LIQUIDACIO ́N – RADICACIO ́N 

NRO. 2016-01-164123 DEL 8 DE ABRIL DE 2016 

 
Aviso recibo de su comunicación radicada con el número de la referencia, por medio de la cual 

en ejercicio del derecho de petición, consulta si es viable vender cuotas sociales de una sociedad 

de responsabilidad limitada, cuyo término de duración por estatutos sociales ya culmino ́, así ́ 
como el procedimiento respectivo. 

 

Sobre el particular es preciso tener en cuenta que de conformidad con el artículo 218 del Código 

de Comercio la sociedad comercial se disolverá́, entre otras razones, por vencimiento del termino 

previsto para su duración en el contrato, si no fuere prorrogado válidamente antes de su 

expiración. En tal caso según los términos del artículo 219 ibídem, la disolución se producirá ́, 
entre los asociados y respecto de terceros, a partir de la fecha de expiración del término de su 

duración, sin necesidad de formalidades especiales. 

 



 
Ahora bien, la circunstancia de estar disuelta la sociedad y en estado de liquidación, no impide 

desde el punto de vista jurídico que los socios puedan ceder sus cuotas, siempre que para ese fin 

se cumplan los requisitos legales y estatutarios pertinentes. 

 

En efecto, esa conclusión ha sustentado de tiempo atrás esta Superintendencia, con base en las 

consideraciones de orden legal que en seguida procede resumir: 

– de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 222 del Código citado, una vez disuelta la sociedad 

por ocurrencia de alguna de las causales generales contempladas en el artículo 218 ibídem, debe 

procederse a su inmediata liquidación; por tanto, no pueden iniciarse nuevas operaciones que 

conduzcan a desarrollar las actividades relacionadas con el objeto social y conservara ́ su 

capacidad jurídica única y exclusivamente para realizar actos tendientes a su pronta 

liquidación. 

 

– A su vez, la disposición inicialmente citada dispone que «Cualquier operación o 

acto ajeno a este fin, salvo los autorizados expresamente por la ley hará ́ 
responsables frente a la sociedad, a los asociados y a terceros, en forma ilimitada 

y solidaria, al liquidador, y al revisor fiscal que no se hubiere opuesto «. 
 

– Las decisiones que adopten la junta de socios o la asamblea general de accionistas, deben 

tener relación directa con la liquidación de la compañía (artículo 223 de la legislación 

mercantil). 

 

– Como inicialmente se indicó ́, la disolución de la sociedad por vencimiento del termino de 

duración, se producirá ́ de forma inmediata entre los asociados y terceros a partir de la fecha de 

su ocurrencia, sin necesidad de formalidades especiales (artículo 219 ejusdem.). 

 

– Sociedad: persona jurídica. Una vez constituida la sociedad con arreglo a la ley, se configura 

una persona jurídica distinta de los socios individualmente considerados, valga decir, para los 

fines que interesan, que una es la actuación de la compañía como tal, quien se expresa por 

medio de sus administradores y otra es la actuacio ́n individual de cada socio (párrafo 2, 

artículo 98 del estatuto comercial). 

 

– Derechos de los asociados.- Las personas que entran a participar en la conformación del capital 

de una compañía, adquieren derechos nacidos directamente de la condición de asociados, 

independientemente del tipo societario del cual forman parte. 

 



 
– En el caso de las sociedades de responsabilidad limitada, se tiene que «los socios tendrán 

derecho a ceder sus cuotas. Cualquier estipulación que impida este derecho, se tendrá ́ por no 

escrita… » (Articulo 362 obra citada). 

COROLARIO. En este orden de ideas y considerando que la sociedad es una persona jurídica 

diferente a los socios, esta Entidad es del criterio que es perfectamente viable la cesión de cuotas 

por parte de los asociados, aunque se encuentre disuelta y en estado de liquidación, toda vez 

que dicha operación no afecta en manera alguna el patrimonio de la compañía, pues si bien es 

cierto se cambia la titularidad de las cuotas, el aporte continua incólume y por tanto, no se 

desmejora la prenda común de los acreedores, sin perjuicio claro esta ́ de la responsabilidad que 

los cesionarios adquieren al tenor del artículo 252 del Código de Comercio, en concordancia con 

el artículo 36 del Código Sustantivo de Trabajo. 

En este orden de ideas, frente a su pregunta se reitera que la disolución y consiguiente 

liquidación no impiden que los asociados puedan ceder sus cuotas a otros socios o terceros, 

según las reglas que al efecto prevean los estatutos sociales. En este evento, debe quedar claro 

que el cesionario o cesionarios recibirán el reembolso de sus aportes una vez cancelado el pasivo 

externo y el liquidador podrá ́ pagar el remanente en dinero efectivo, en bienes en especie o en 

crédito, conforme lo deciden los socios en junta de socios. 

En cuanto al procedimiento a seguir, no sobra advertir que la cesión de cuotas implica una 

reforma estatutaria que debe ser aprobada por el máximo órgano social, y luego solemnizarse e 

inscribirse en el registro mercantil, con arreglo a los artículos 362 a 366 del Código de 

Comercio. 

En los anteriores términos su solicitud ha sido atendida con los efectos descritos en el artículo 

28 del C.C.A. no sin antes señalar que en la P. Web puede consultar entre otros la normatividad, 

los conceptos que la Entidad emite, como la Circular Básica Jurídica…” 

 

DE NO, LLEGARSE A UN ACUERDO ECONÓMICO CON LAS SOCIAS; SOLICITO 

MUY RESPETUOSAMENTE, SE DE APLICACIÓN A LA PARTICION, PROPUESTA 

EN EL AÑO 2020, POR EL SR. TOPOGRAFO DIEGO RIVERA. CON LOS 

RESPECTIVOS AJUSTES.    

POR TODO LO ANTERIOR; SOLICITO MUY RESPETUOSAMENTE, SE DE EL 

TRAMITE CORRESPONDIENTE  A MI PROPUESTA, A LA MAYOR BREVEDAD 

POSIBLE.  TENIENDO EN CUENTA MI DECIDIDO INTERES  DE  RETIRARME 

DEFINITIVAMENTE, DE LA SOCIEDAD  HACIENDA CLEMENCIA LTDA. . 

Me permito Adjuntar copia del avaluó  del año 2019  y Certificado de Cámara de 

comercio Reciente.  

Sin  otro particular,  



 
 

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C. 

TELEFONO 3102342393 

EMAIL:ferdinandosiete@gmail.com 

 

 

 

Leído mi doctor dice  Hernando listo ese era el trámite como se pueden dar cuenta no va a afectar para 

nada el trámite que se piensa hacer entre las tres personas lo que se va a hacer Entonces esto ya aclara y 

le aclara a ustedes que se va a seguir haciendo de  común acuerdo como familia que las cosas lo único 

que va a hacer es avanzar  más en este procedimiento Pero al final se van a encontrar y todos van a hacer 

una sola negociación, bueno a partir de aquí Entonces ya sigue  ya quedó la propuesta, las socias toman 

decisiones, doctora Catalina, tenemos 15 días para contestarte tenemos 15 días para contestarte, 

perfecto sí está bien,perfecto Hernando yo sí quiero tener claro el aspecto de la última solicitud que hace 

él en su comunicación mi doctor y es que si no se llega a un acuerdo económico que por favor me regresen 

la tierra de acuerdo a la partición propuesta por el señor Diego Rivera Yo quiero hacer las salvedad mi 

doctor de qué de hay cosas que son viables y otras que son más difíciles la de la de la partición teniendo 

en cuenta no la tierra sino el agua Me parece muy compleja y quiero que usted la tenga en mente porque 

pues hay que llegar a una conclusión también con eso Y eso hay que hablarlo, si es usted el vocero me 

parece  fantástico pero hay que tiene que considerar que va a hacer porque la única agua que hay en este 

momento el agua del río Alvarado son 39 litros por segundo si usted lo  divide  por dos le dan 19 litros por 

segundo,si lo divide otra vez por 2 le da ... Litros por segundo para cada uno nueve litros por segundo para 

cada uno,lo voy a hacer  matemáticamente para que estemos claros 39 dividido dos son 19.5 litros para 

mi suegra  Helena y para cada uno cada uno de ellos son 9.75 litros entonces Más allá del tema de si se 

acepta la división o no se acepta la división porque eso estaba entre comillas superado en el pasado o se 

había llegado a  la conclusión de que no se iba a dividir sino que se iba a  vender en un bloque de regresar 

ese esquema implica implica regresar una discusión que es el tema del agua y más me preocupa el que de 

acuerdo lo que usted ha manifestado en retiradas opiniones en esta conversación no se puede discutir el 



 
asunto de seguir adelante Cómo resolver lo del agua de la quebrada los frailes ni el agua de  la concesión 

del pozo porque pues ya quedamos definitivamente en que solo tenemos el agua de la del río Alvarado 

entonces vale la pena que por favor hable con su cliente para que se aclare bien ese punto,Dr Jesús, don 

Hernando tranquilo que ya la doctora Catalina sabe que tiene 15 días y ustedes en esos 15 días tienen el 

tiempo para  su pronunciamiento,listo no se estrece por nada porque  no olvide que son familia Hernando 

listo siguiente punto cuál es ?,Catalina,no ya acabamos Hay algún otro punto más algo más que quieran 

Catalina o Elena hablar sobre lo que sobre este último punto que hemos hablado dice Hernando Catalina 

No yo Estoy totalmente de acuerdo porque es que dividir un predio tan grande con tan entre comillas con 

pocas aguas es un tema  de bastante  discusión no? nada más ,Hernando, una pregunta mi doctor que sí 

me gustaría tener bien claro porque ya estamos a punto de que se resuelva el problema que se generó 

con con la Secretaría de Hacienda para efectos de poder tener un certificado que nos pidió la misma 

Secretaría de Hacienda a efectos de poder entregar la certificación que permite vender el predio de ATP 

el predio que se comprometieron ellos ya  por promesa  de compraventa a vender la pregunta concreta 

es hay algun cambio de opinión del socio Fernando Bonilla con relación a terminar esa negociación?,dr 

Jesús, pues a ver mirando como este tema no es de esta asamblea ,entonces como nos vamos a reunir en 

15 días, tocaremos los temas que nos toque tratar en ese momento por lo pronto no vaya a crear una 

nulidad innecesaria porque vamos bien, Hernando, Bueno no es que lo que pasa es que todo tiene un mi 

doctor y lo que quiero es No incumplirlos y la señora de ATP usted no se imagina cómo está encima mío 

diciéndome qué pasó qué pasó qué pasó resulta que entonces sale el trámite sale el certificado se puede 

hacer el negocio y ahora voy  a decir espere   que tengo que reunirme otra vez en 15 días  con mi gente, 

pues si quieres lo hago así no tengo problema no  tengo problema pero si el tema es incumplir el contrato 

pues vayamos sabiéndolo ,Catalina, eso viene con unas penalizaciones bastante grandes y el palo no está 

para cucharas y se cae de facto el artículo 238 dice debe concluir,el liquidador debe cumplir con los 

negocios pendientes que haya adquirido antes de entrar en liquidación ,Hernando , si pero Catalina con 

todo y lo que dice el artículo yo si vuelvo y le reitero doctor Jesús que me gusta tener por lo menos en 

algunos trámites consenso y quisiera saber si es que la ides de él ha cambiado y no quiere recibir el 

remanente de ese negocio? ,dr Jesús,pues  haber mire Hernando, todo lo que sea para beneficio de las 

socias y el socio Fernando no podemos nosotros rechazarlo porque todo lo que sea para bien ,lo que no 

se puede hacer, ahora una cosa yo sí le quiero aquí delante de la doctora Catalina y de la de la señora 

Elena decirle a Hernando vea Hernado cuando el socio  ha pasado las comunicaciones no es por molestar 

a ninguno , pero mire no hagan tanta amistad con los funcionarios y los empleados que tengan porque 

aquí prevalece es Catalina doña Elena y Fernando aquí si toca tomar decisiones de ir cerrando puestos 

Hay que hacerlo Hay que hacerlo porque ellas son las que están colocando el ojo por así decirlo así con su 

capital para ganarse 40 millones de pesos 20 millones de pesos en un año de 6000 ,7000 millones de pesos 

eso es el punto 000 eso no sirve para nada perdiendo el tiempo totalmente no nos vayamos a encariñar 

con el administrador con el mayordomo porque las socias aquí y  el socio Fernando son lo único que puede 

contar mire vea ,con todo respeto, escuché la contadora ella es una buena persona se ve que tiene buen 

conocimiento de la empresa  y eso es bueno pero cuando nosotros empezamos a ver una una idea de las 



 
cosas o una simpatía de las cosas o una...... pues la gente se empieza a estimular y empieza a hacer cuentas 

el día que nos toque decirle no porque es que ya esto nosotros cerramos acá,entonces lo que tenemos 

son enemigos y después ya no hay contabilidad ya no hay balance etcétera, lo qué le quiero decir  

Hernando por encima de la amistad que usted tenga con el señor administrador  gerente administrador 

con el mayordomo con la secretaria por favor que no esté por encima de doña Elena ni de Catalina ni de 

Fernando porque si toca cerrar mañana Alguna oficina de esas o algún cargo de esos no lo escatime, 

porque estas mujeres  están dejando de recibir para comprarse alguna cosa y tener personas ahoritica 

que en un momento determinado ya no cumple ninguna función no vayamos a hacer eso porque puede 

ser motivo de contrariedad y esas elementales cosas pueden llevar a que se pierda una buena negociación 

por estar nosotros en cositerías, entonces yo le ruego el favor de que todo lo que se haga de aquí adelante, 

usted representando a Catalina y a Elena, no vaya a ser para imponer de pronto un empleado un amigo 

un gerente o lo que sea porque aquí ya no hay amigos aquí es Ellas dos usted que le representa a ellos y 

Fernando que lo represento yo no hay más amigos acá ahora no no le demos más no alentemos más las 

personas porque hay cosas que no van a ser posibles hoy mismo usted se dio cuenta que ya no hay 

posibilidad de incrementar honorarios ya no hay posibilidad de ponernos ya de hablar de proyectos 

porque nos fuimos de liquidación , entonces ojo con eso se lo digo por qué porque en estos detalles 

pequeños los está poniendo a pelear a ellos tres y ellos tres son más importantes que usted que yo y que 

cualquier persona después de ellos,ellos son familia es su empresa y ellos están velando por  que su capital 

no se pierda porque querer dejar una persona  u otra,lo hago de corazón no por imponerme pero yo si  

estoy suponiendo que cuando toque decirles mire por favor suspendamos el cargo tal usted no vaya a 

ponerse de pendenciero porque piense que  los socios son más importantes,son los  dueños de ese capital  

y no se los puede estar llevando un empleado innecesario cuando al menos  es un ahorro para ellos y   un 

aliciente  una motivación para ellos para pagarle lo que se les debe para quedar al día para salir como 

familia porque aquí no tenemos que seguir haciendo daño a los socios para sentir que estamos 

gobernando o mandando, esa es mi posición Hernando no lo tome de pronto como algo personal pero lo 

hago para que esté asunto no se nos vaya a convertir en una piedrita en el zapato porque en verdad creo 

que lo que sigue es muy bueno si continuamos en armonía si lo continuamos en respeto y continuamos 

defendiendo a ellos tres como la verdadera vocación de ser  de todas estas diligencias, Hernando, 

escuchado mi doctor entonces vamos a proceder dice Catalina,que  el gerente, el representante legal que 

cierre la junta ,Hernando,si no hay nada más que discutir siendo las 7:40 de la noche y agotado el orden 

del día propuesto y aceptado por todos los miembros se da por concluida la reunión extraordinaria que 

se planteó para el día de hoy ,perdón universal dice el doctor Jesús ,perdón,  perdón un segundo Hernando 

antes de cerrar disculpe antes de dar la votación, yo quisiera hacer una precisión con todo respeto por el 

derecho a la igualdad y  ustedes todos ,en este proceso de liquidación, en este proceso que sigue 

liquidación de la sociedad ,dra Catalina, hicieran una revisión concienzuda de Qué personas deben 

continuar Qué personas se necesitan realmente para que no vayamos a cometer un error de pronto de 

mantener una nónima dos meses más de manera innecesaria y eso pueda torpedear el trabajo que se va 

a hacer entonces yo sí quisiera que usted de manera concienzuda pensando en su tía pensando en su 



 
hermano no en el odio,yo sé que vamos a salir bien y esto no va a trascender tampoco lo que va a 

trascender es que se va a hacer un cierre bien entonces para que no sea  siempre su hermano el que se 

opone  ,  el que dice que es el que molesta él que inquieta ,el que no está de acuerdo,pero en  realidad en  

este momento yo yo quiero evitarme ese concepto  de que sea Fernando y Fernando y  más bien Catalina 

sea usted la que verifique bien Qué personas se necesitan y qué personas no se necesitan para que la 

liquidación la hagamos correcta y bien y como tiene que ser, reduciendo lo más que se pueda en gastos 

para beneficio de ustedes tres, bueno con cabeza fría tomaré nota pues de su comentario Señor Jesús 

muchas gracias ,Dr Jesús,le agradezco ,dra Catalina, gracias,  muchas gracias, Hernando, siendo las 7:41 

del día y habiendo agotado todo el orden del día de la reunión extraordinaria universal que se planteó 

para el día de hoy con acuerdo de todos los socios se da por concluida la reunión, Muchas gracias a todos, 

Buenas noches buen fin de semana ,Dra Catalina , gracias gracias Marleny gracias Marleny, con mucho 

gusto que estén bien me alegra, Catalina, Gracias doctor Jesús ,señora Elena cuídese sí  señora Marleny 

Cuídese. 

FIN DE LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS -2023- HACIENDA CLEMENCIA LTDA EN LIQUIDACION 
NIT. 890.704.629-3  

PRETENCIONES 

PRINCIPALES:  

1- QUE TENIENDO EN CUENTA LO EXPUESTO Y PROBADO  Y POR LA OMISION DEL 
MANDATO DE LOS ARTICULOS 189, 429 Y ART. 20  DE LA LEY 1258  DE 2008, ENTRE 
OTROS.  SE PROCEDA A REVOCAR  LA INSCRICPION  DEL LIQUIDADOR SR. 
HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, COMO UNICO LIQUIDADOR.  
 

2- QUE SE  SANCIONE  AL SEÑOR HERNANDO JOSE MALDONADO MALDONADO, POR 
SU ACTUCION DESLEAL A LA HORA DE OCULTAR ANTE CAMARA DE COMERCIO 
Y ANTE EL SUSCRITO SOCIO, LA INFORMACION  QUE REPOSA EN LOS AUDIOS 
CON LOS CUALES DEBIERON  TRANSCRIBIR EN EL ACTA DE LA ASAMBLEA DE 
SEGUNDA CONOCATORIA,  LLEVADA A CABO EL DIA 4 DE AGOSTO DE 2023. 
SEGÚN ART,. 189  DEL CODIGO DE COMERCIO-   ACTA  SOPORTE DE PRUEBA.  
DONDE CONSTA EL NOMBRAMIENTO DEL SUSCRITO COMO LIQUIDADOR DE MI 
CUOTA PARTE, POR IMPEDIMENTO (DENUNCIA PENAL EN CONTRA)  DEL SR. 
HERANNDO JOSE MALDONADO MALDONADO.  

 

SUPLETORIAS:  
1- DE NO PROCEDERSE CON LAS PRETENCIONES PRINCIPALES, SE SOLICITA LA 

INSCRICPION DEL SOCIO FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA COMO  SEGUNDO  
LIQUIDADOR   DE LA EMPRESA, HACIENDA CLEMENCIA LTDA – EN LIQUIDACION, 
PROPEITARIO DEL 25.01 DE LAS CUOTAS PARTES.  



 

2- LAS DEMAS QUE SEAN DE RESORTE Y AUTONOMIA DE LA CAMARA DE COMERCIO  
DE IBAGUE  Y   LA SUPERSOCIEDADES.  

RESIDENCIA Y DOMICILIO DE LAS PARTES 
- EL RECURRENTE- FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA- BARRIO CAJA AGRARIA CASA N° 

5 ALVARADO TOLIMA- TEL 310 2342393-  EMAIL: ferdinandosiete@gmail.com 
- LOS RECURRIDOS: EN LA DIRECCION DE NOTIFICACION QUE FIGURA EN EL REGISTRO DE 

CAMARA DE COMERCIO.  
 
 

 

 

 

FERNANDO ANTONIO BONILLA GARCIA 

C.C. 79.154.382  DE BOGOTA D.C 

mailto:ferdinandosiete@gmail.com

